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CÁMARA DE DIPUTADOS 
ALTA PRIORIDAD 
Diputados se alistan para eliminar el Horario de Verano.- Se tiene previsto que el próximo periodo 
ordinario de sesiones se elimine el Horario Verano, toda vez que la mayoría de los diputados avalan 
la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró el presidente de la Mesa Directiva 
en la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. [MILED]  

Jucopo palomea foros de Parlamento Abierto.- La Jucopo avaló en lo general el acuerdo sobre los 
foros de Parlamento Abierto de la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Con los votos a favor de Morena, PT, PVEM y la abstención de la oposición, se acordó que estos foros 
se lleven a cabo del 26 de julio al jueves 25 de agosto. El coordinador de Morena en San Lázaro, 
Ignacio Mier, detalló que la Jucopo integrará las conclusiones de los foros y las turnará a las 
comisiones de Puntos Constitucionales y de Reforma Política Electoral a más tardar el 1 de 
septiembre, a fin de incorporarlas en su momento al dictamen En tanto, el coordinador del grupo 
parlamentario del PRD, Luis Espinoza Cházaro, explicó que la coalición Va por México se abstuvo de 
votar hasta ver “que realmente sean foros de parlamento abierto, y que realmente se discuta y se 
tome en cuenta lo que aquí se plantee y no solamente lo que el oficialismo pretende discutir”. 
[POLÍTICO MX] [MILENIO] [RAZÓN] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] [24 HORAS] [JORNADA] [RAZÓN] 
[HERALDO] [OVACIONES]  

MESA DIRECTIVA 
Publicaciones de morenistas con Adán Augusto no son actos anticipados de campaña: TEPJF.- La 
Sala Especializada del TEPJF descartó actos anticipados de precampaña y campaña del secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López por la promoción que le han dado varias personas funcionarias 
públicas desde redes sociales en los eventos de Morena en los que participa. Partidos de oposición 
denunciaron las publicaciones de redes sociales en los que algunos morenistas destacaron al 
secretario de Gobernación en los eventos de Morena del Edomex y Coahuila, como el presidente de 
la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, quien usó el hashtag #AdánVa. Sin embargo, la Sala 
Regional Especializada del TEPJF descartó que estas publicaciones impliquen actos anticipados de 
campaña, vulneración a la equidad del proceso de renovación presidencial del 2024 o que le dé una 
ventaja indebida a Adán Augusto López. [MILENIO] [REFORMA]  

Lanza defensa legal de corcholatas.- El presidente Andrés Manuel López Obrador, las secretarías de 
Relaciones Exteriores, de Gobernación, del Trabajo, así como senadores, diputados y Morena 
lanzaron, en cascada, una defensa jurídica ante tribunales para que los presidenciables morenistas 
puedan seguir realizando y convocando a eventos masivos, a pesar de que aún no hay campañas 
electorales. A la defensa jurídica se sumaron secretarías de Estado como la cancillería, Gobernación, 
la STPS, así como la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; el vicepresidente 
de la Mesa Directiva del Senado, José Narro; el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Sergio 
Gutiérrez Luna; gobernadores de entidades del país y la dirigencia nacional de Morena, a cargo de 
Mario Delgado. [HERALDO]  
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Revive pleito entre Morena y el INE.- El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, 
considera excesiva las restricciones de participación de funcionarios en actos públicos; pide acotar 
atribuciones. [ÍNDIGO]   

Advierte oposición represalias para México por violaciones al T-MEC.- Al recordar que durante la 
aprobación que hizo la mayoría “indolente” de Morena de la Ley de Energía Eléctrica advirtieron que 
se estaba violando el T-MEC, la oposición vaticinó que el país se enfrentará a represalias por parte 
de sus socios comerciales. Respecto a la respuesta del Presidente de México ante el reclamo de 
Estados Unidos, el coordinador parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, condenó los hechos. 
[24 HORAS]  

Muy grave, caída del sistema CompraNet, advierte oposición en San Lázaro.- En la Cámara de 
Diputados, legisladores de oposición advirtieron sobre la gravedad de las fallas registradas en el 
sistema de registro de adquisiciones gubernamentales CompraNet, cuyo funcionamiento fue 
suspendido por problemas técnicos, de acuerdo a la SHCP. El coordinador parlamentario del PRD, 
Luis Espinosa Cházaro, sentenció que, al Gobierno federal, de origen no le interesa la transparencia 
en las compras públicas, y por ello se ha excedido en las adjudicaciones directas de contratos. [MVS] 

Pío López Obrador quiere exoneración de FGR, acusan PAN, PRD y PRI.- Pío López Obrador, el 
hermano del presidente, busca la exoneración pública sin investigación por haber recibido recursos 
en efectivo para presuntas actividades de Morena, “quiere el papelito que diga que es inocente”, 
alertaron diputados de oposición. Tanto el coordinador de los diputados federales del PRD, Luis 
Espinosa Cházaro; como el vicecoordinador de los diputados del PAN, Jorge Triana Tena, aseguraron 
que el amparo obtenido para que la FGR judicialice o deseche la investigación es la vía para cerrar el 
caso. [EXPANSIÓN] [UNOMÁSUNO]  

COMISIONES  
Diputados proponen incluir en la Constitución el derecho a ser buscado.- La Comisión de Derechos 
Humanos de la Cámara de Diputados aprobó una opinión favorable para reformar la Constitución e 
incluir el derecho de las personas a ser buscadas cuando son víctimas de desaparición. [JORNADA]  

Comisión de Trabajo y Previsión Social se reunió con el titular del Tribunal Federal de Conciliación 
y Arbitraje.- La Comisión de Trabajo y Previsión Social, presidida por el diputado Manuel de Jesús 
Baldenebro Arredondo, se reunió de manera semipresencial con el magistrado Plácido Morales 
Vázquez, presidente del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje. El diputado Baldenebro dijo que 
esta reunión es con el fin de que las y los diputados conozcan las necesidades del Tribunal y 
planteamiento de algunas sugerencias de cambios o iniciativas que se podrían analizar y construir. 
[JORNADA]  

DIPUTADOS 
Panel podría derivar en aranceles contra exportaciones.- De levantarse un panel de solución de 
controversias por sus políticas energéticas, México podría enfrentar, en caso de perder, aranceles 
que afectarían a sus exportaciones a Estados Unidos, destacó Ildefonso Guajardo, exsecretario de 
Economía y diputado federal del PRI. Guajardo hizo este comentario sobre las posibles afectaciones 
a la capacidad de exportación de México en el contexto de la solicitud de consultas presentada por 
el gobierno estadounidense sobre ciertas políticas discriminatorias en materia de energía que, entre 
otros puntos, benefician presuntamente a Pemex y la CFE. [ECONOMISTA] [UNIVERSAL] [REFORMA] 
[HERALDO] [RAZÓN]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_L_INDIGO_3_REVIVEPLEITO_RESTRICCIONDEACTOSPUBLICOS_2J.pdf
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Morena presentará reclamación ante Corte para que revise 'blindaje' a presidenciales.- El 
representante de Morena ante el INE, Mario Llergo, señaló que impondrán una reclamación para 
insistir que la SCJN revise a fondo la controversia constitucional que presentaron en contra de la 
sentencia del Tribunal Electoral que ampliará el modo honesto de vivir para ilícitos electorales y que 
pondría en riesgo las candidaturas de personas que hayan cometido este tipo de violaciones. 
[MILENIO] 

Diputado de Morena achaca a medios aumento en percepción de inseguridad.- El diputado por 
Morena Juan Ramiro Robledo señaló a los medios de comunicación como los responsables del 
incremento en la percepción de inseguridad, tras referir que este indicador se ve influenciado por la 
información que da a conocer la prensa a la población. [RAZÓN] [RAZÓN]  

Oposición cuestiona que AMLO no asistiera a homenaje a 14 marinos fallecidos.- Legisladores de 
oposición cuestionaron la ausencia del presidente Andrés Manuel López Obrador en los funerales, ni 
se honrara a los 14 marinos fallecidos durante el operativo para capturar al narcotraficante, Rafael 
Caro Quintero. La diputada panista Itzel Josefina Balderas, dijo que lamentablemente 14 elementos 
perdieron la vida y uno más quedó gravemente herido, “un hecho que, por cierto, no fue suficiente 
para que Andrés Manuel López Obrador, comandante de las Fuerzas Armadas, acudiera a los 
servicios funerarios de las víctimas. Es penoso, es lamentable la poca sensibilidad, la indiferencia de 
nuestro Presidente ante este hecho tan lamentable”. [UNIVERSAL] [REFORMA] [UNIVERSAL]  

Diputados proponen un punto de acuerdo para que Congreso manifieste extrañamiento a 
directora de Conacyt.- La diputada Olga Luz Espinosa Morales, del PRD, y Juan Carlos Romero Hicks, 
del PAN, hicieron una propuesta de punto de acuerdo para manifestar extrañamiento a María Elena 
Álvarez-Buylla, directora del Conacyt. El motivo es porque, el pasado 12 de julio, Conacyt informó a 
través de su cuenta de Twitter que la directora sostuvo una reunión de trabajo sólo con diputados 
de Morena, PT y Partido Verde. [UNIVERSAL] [CRÓNICA]  

INE ordena a gobernadores y diputados abstenerse de participar en mítines de Morena.- El INE 
impuso nuevas medidas cautelares contra nueve gobernadores y diputados que participaron en un 
mitin de Morena en Coahuila, para que se abstengan de asistir a eventos similares al señalar que se 
trató de un acto posiblemente ilegal y de campaña anticipada. [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] 
[UNIVERSAL] [JORNADA]  

COMISIÓN PERMANENTE  
Legisladores de Morena y oposición revisan con SHCP programa antiinflacionario.- Diputados y 
senadores de la Comisión Permanente, de todos los partidos políticos, se reunieron este en Palacio 
Nacional con funcionarios del Gobierno federal, en las oficinas de Hacienda, a fin de revisar los 
resultados del programa contra la inflación. Al término del encuentro, la diputada de Morena, 
Yeidckol Polevnsky, aseguró que todos los legisladores, incluidos los de oposición, salieron “muy 
complacidos” de los resultados que ha emprendido el gobierno del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. [HERALDO] [JORNADA] [JORNADA]  

Solicitará PAN en el Congreso comparecencia de titulares de Segob y SSPC por Tren Maya.- El PAN 
en la Comisión Permanente solicitará la comparecencia de los titulares de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández; de SSPC, Rosa Icela Rodríguez; y Javier May, titular de Fonatur, para que 
expliquen el por qué se reemprendió de manera ilegal la construcción del Tren Maya cuando está 
vigente una resolución judicial que determinó su suspensión. [UNIVERSAL] [REFORMA] [UNIVERSAL] 
[REFORMA] [JORNADA] [UNOMÁSUNO] [CRÓNICA]  
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20 mdd que ofrecía EU por Caro Quintero, deberían ser reclamados por el Estado: PVEM.- El PVEM 
en la Comisión Permanente propuso que los 20 millones de dólares que el Departamento de Estado 
de los Estados Unidos ofrecía como recompensa por la captura de Rafael Caro Quintero sean 
reclamados por el Estado mexicano, a fin de compensar a las familias de los marinos que fallecieron 
por el desplome de un helicóptero que participó en el operativo. El diputado ecologista Joaquín 
López Casarín pidió a la Secretaría de Relaciones Exteriores realizar las gestiones necesarias para 
solicitar el pago de la recompensa ofrecida. [MVS] 

Conmemora Permanente centenario de arribo de Gabriela Mistral a México.- En sesión solemne, 
la Comisión Permanente del Congreso de la Unión conmemoró hoy los 100 años del arribo a México 
de la poetisa chilena, Gabriela Mistral, quien llego al país para sumarse al proyecto de transformación 
educativa encabezado por José Vasconcelos. [JORNADA] [EXCÉLSIOR]  

OPINIÓN 
COLUMNA/LOS TRES PODERES/En el chacaleo.- El diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna , 
presidente de la Mesa Directiva, alista su informe legislativo que presentará en su natal Minatitlán, 
Veracruz. [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ/Ucrania: guerra sin descanso.- Hay quienes piensan que esta 
muestra de solidaridad (que contrasta radicalmente de la postura del gobierno de México) es perder 
el tiempo cuando nuestro país enfrenta sus propias calamidades. No solicitamos un solo peso al 
Congreso ni al gobierno federal, que nos negó incluso el más elemental acompañamiento y se 
desatendió de nuestra seguridad. [REFORMA/p.9] 

ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/Aliados de la 4T contra la inflación.- El pasado mes de 
enero los integrantes del Colegio Nacional de Economistas, que me honro en presidir, hicimos llegar 
al presidente Andrés Manuel López Obrador una propuesta de Programa Antiinflacionario de Corto 
Plazo con una serie de medidas para combatir la inflación. [HERALDO/p.13] 

ARTÍCULO/LUIS MENDOZA ACEVEDO/El futuro es hoy, garanticemos la conectividad.- En menos de 
una década, tendremos a la mayoría de la población conectada a internet y habituada a establecer 
lazos a través de las redes. En la Ciudad de México 88.3% de la población es usuaria de internet y es 
de las entidades federativas con mayor porcentaje de población conectada a la web en el país, de 
acuerdo con el Inegi. [HERALDO/p.11] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/Torre Centinela, obra de relumbrón.- Tan solo en Ciudad Juárez, de 
2018 a 2021 se registraron más de cinco mil víctimas por el delito de homicidio doloso. En tanto, se 
cae en la tentación de crear obras que pasan a la posteridad por su costo y por su inutilidad, como la 
construcción de la llamada Torre Centinela. [DIARIO MX] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/5. Con todo contra el INE.- El secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López, mostró su confianza de que Morena en la Cámara de Diputados pueda alcanzar un 
consenso para sacar adelante la reforma electoral que envió el Ejecutivo a finales de abril pasado. Es 
de los que más apuesta a que cambien a los consejeros [EXCÉLSIOR/p.13] 

El tema lo comenta: TIRO LIBRE [24 HORAS/p.11] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/Los números de Adán Augusto López y la cara no tan negociadora.- La 
oposición dice seguir firme en su moratoria constitucional y la reforma electoral que se está 
planteando desde Palacio Nacional requiere mayoría calificada, es decir, que los números no le dan 
al bloque oficialista ni para desaparecer al INE como dice don Adán Augusto. [UNIVERSAL/p.2] 

El tema lo aborda: AQUÍ EN EL CONGRESO EL INDEPENDIENTE [INDEPENDIENTE/p.14] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_P_MVS_0_20MDDQUEOFRECIA_CAROQUINTERO_8VERDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_L_JOR_6_RECONOCENLEGISLADORES_GABRIELAMISTRAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_L_EXC_22_RECUERDANPRESENCIADE_GABRIELAMISTRAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_INFORMEDELUNA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_C_REFORMA_9_JORGEALVAREZ_GUERRAUCRANIA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_C_HER_13_BENJAMINROBLES_INFLACION_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_C_HER_11_LUISMENDOZA_INTERNET_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_C_DIARIOMX_0_LILIAAGUILAR_PROGRAMACENTINELA_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_C_EXC_13_FRENTES_REFEELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_C_24H_11_MAURICIOJUAREZ_PERMANENTE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_C_UNI_2_BAJORESERVA_REGLASINE_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_C_INDEPENDIENTE_14_AQUIENELCONGRESO_REFELECTORAL_2J.pdf
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COLUMNA/TIRO LIBRE/Simulación, el signo de los tiempos.-  La Jucopo de la Cámara de Diputados, 
con mayoría ponderada de Morena y satélites, no ha querido cumplir con el mandamiento del 
Tribunal Electoral para integrar a MC a la Comisión Permanente. Se niega al debate y a llamar a 
comparecer a funcionarios. [24 HORAS/p.11] 

El tema lo aborda: GUSTAVO MADERO [SOL DE MÉXICO/p.17] 

COLUMNA/DINERO/La defensa.- El desacuerdo entre EU contra México por la política energética de 
nuestro país, ha dado oportunidad para que nuevamente se marque la rayita entre los que están a 
favor de la soberanía, y los que militan del otro lado, como el peñanietista Idelfonso Guajardo. 
[JORNADA/p.6] 

Del tema escriben: ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4]; PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3]; MÉXICO SA 
[JORNADA/p.22] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/Muy comprometido el Paquete Económico 2023.- El mismo 
presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo González Robledo (Morena), 
reconoce que se deberá considerar para la elaboración del Paquete Económico 2023, todos los 
indicadores de inflación de manera importante, “ya que es un indicador que no habíamos tenido 
como una referencia clara en los presupuestos anteriores”. [FINANCIERO/p.31] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Senadores y diputados; en la Permanente 
debaten sobre tren maya, consultas que solicitó Estados Unidos en materia energética, sequía y 
estrategia de seguridad.- El senador Alejandro Armenta Mier, de Morena, señalo que el problema 
de la escasez del agua se generó en el pasado, debido a que se entregaron cinco mil 300 concesiones 
a empresas extranjeras que tienen granjas avícolas, porcinas y ganaderas. La diputada Itzel Josefina 
Balderas Hernández, expresó que la captura del narcotraficante Rafael Caro Quintero se dio en 
medio de coincidencias, dudas y hechos desafortunados. También hablaron los diputados Eduardo 
Zarzosa Sánchez, Juan Ramiro Robledo Ruiz, y la senadora Nancy de la Sierra Arámburo. [24 HORAS] 

El tema lo comenta: ROZONES [RAZÓN/p.2] 

GOBIERNO 

Canadá se sube al diferendo con México; “uy qué miedo”: AMLO.- Canadá lanzará su propia 
solicitud de consulta por su desacuerdo con la política energética de México, luego de que Estados 
Unidos notificó ayer al país el inicio de un proceso similar ante el T-MEC. Por su parte, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador respondió a la solicitud de consultas de EU al ritmo de Chico Che y 
expresó “uy qué miedo”, al tiempo que aseguró que “no va a pasar nada”. [MILENIO / pp-p16] 

Ofrece México a EU diálogo franco y constructivo ante diferencias por política energética, dice 
subsecretaria.- Luz María de la Mora, subsecretaria de Comercio Exterior, dijo que están abiertos a 
tener un diálogo franco y constructivo con Estados Unidos para resolver la controversia por los 
cambios en la política energética mexicana. Este miércoles Estados Unidos presentó a México una 
solicitud de consultas por considerar que esta política viola el T-MEC. [ABC / p12-p13] 

Contención militar de migrantes aumenta 79% las detenciones.- Luis Cresencio Sandoval secretario 
de Defensa Nacional, dio a conocer que el gobierno federal y los estados reforzaron las líneas de 
contención al sureste de México por aire, tierra y mar para frenar los flujos migratorios de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_C_24H_11_MAURICIOJUAREZ_PERMANENTE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_C_SOL_17_GUSTAVOMADERO_AMLO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_C_JOR_6_DINERO_CAMBIOSCOMITE_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_C_EXC_4_ARSENAL_TMEC_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_C_CRO_3_PEPEGRILLO_MITINSALTILLO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_C_JOR_22_MEXICOSA_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_C_FIN_31_DESDESANLAZARO_PAQECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_C_24H_0_HECTORMUNOZ_TRENMAYA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_C_RAZON_2_ROZONES_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_N_MIL_1.16_CANADASESUBE_POLITICAENERGETICA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_N_ABC_12.13_OFRECEMEXICO_ENERGIA_NACIONAL.pdf
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Centroamérica, lo que resultó en un incremento del 79 por ciento en el rescate de indocumentados. 
[MILENIO / p6-p7] 

JUDICIAL 

Vinculados y en libertad por colapso.- Ocho exservidores públicos, entre ellos Enrique Horcasitas, 
fueron vinculados a proceso por un juez de control por su probable responsabilidad en el colapso de 
la Línea 12 del Metro. Luego de una audiencia de más de 12 horas, el juzgador dicto diversas medidas 
cautelares. [HERALDO / pp-p14] 

ESTADOS 

Surgen autodefensas contra “pescadores furtivos” por la veda de langosta en Yucatán.- Con 20 
lanchas propias, pescadores de cinco cooperativas de Río Lagartos, San Felipe y El Cuyo unieron 
fuerzas para combatir la pesca ilegal y hacer respetar la veda de langosta y pulpo, que es temporal, 
y la de caracol, que es permanente. [MILENIO / pp-p4] 

SEGURIDAD 

Incidencia delictiva a la baja.- Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, 
sostuvo que los homicidios dolosos se redujeron en un 9.1 por ciento durante el primer semestre del 
año, en comparación con el mismo periodo de 2021. Expuso que, de acuerdo con datos del INEGI, 
de enero a junio de 2019, se cometieron 17 mil 225 homicidios dolosos en el país, 17 mil 552 en 
2020, 16 mil 948 en 2021 y 15 mil 400 en 2022. [HERALDO / p10] 

ECONOMÍA 

Inflación de julio rebasaría el 8%, prevén analistas.- El consenso de analistas estima que en julio de 
este año la inflación en México se ubicará en 8.1 por ciento anual, según reveló la última Encuesta 
Citibanamex de Expectativas. De concretarse esta previsión, sería la cifra más alta desde enero de 
2021. Para la inflación subyacente el pronóstico es de 7.58 por ciento anual. [FINANCIERO / pp-p8] 

INTERNACIONAL 

Ola de calor en España habría dejado ya más de 500 muertes.- La ola de calor que ha sufrido España 
durante los últimos 10 días provocó la muerte de más de 500 personas, afirmó el presidente del 
país, Pedro Sánchez, luego de realizar una gira por una zona afectada por un incendio  en la región 
de Aragón. Llamó a los ciudadanos a extremar precauciones. [FINANCIERO / p28]

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_N_MIL_6.7_CONTENCIONMILITAR_MIGRACION_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_N_HER_1.14_VINCULADOSYEN_METRO_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_N_MIL_1.4_SURGENAUTODEFENSAS_VIOLENCIA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_N_HER_10_INCIDENCIADELICTIVA_DELINCUENCIA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_N_FIN_1.8_SEGUIRAALALZA_INFLACION_NACIONAL.pdf
https://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_N_FIN_28_OLADECALOREN_OLADECALOR_NACIONAL.pdf
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INE ordena a gobernadores y diputados 

abstenerse de participar en mítines de Morena 
El Instituto Nacional Electoral (INE) impuso 

nuevas medidas cautelares contra nueve 

gobernadores y diputados que participaron en 

un mitin de Morena en Coahuila, para que se 

abstengan de asistir a eventos similares al 

señalar que se trató de un acto posiblemente 

ilegal y de campaña anticipada. 

(…) Las medidas también fueron impuestas 

contra los diputados de Morena, Sergio 

Gutiérrez Luna, Mario Llergo y Andrea Chávez. 

La consejera presidenta de la Comisión, Adriana Favela, subrayó que esto es una 

llamada de atención para que los partidos políticos y los aspirantes a un cargo público 

tengan claros los límites en los que pueden actuar. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-ordena-gobernadores-y-diputados-abstenerse-de-

participar-en-mitines-de-morena  

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-ordena-gobernadores-y-diputados-abstenerse-de-participar-en-mitines-de-morena
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-ordena-gobernadores-y-diputados-abstenerse-de-participar-en-mitines-de-morena
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Nueva 'lista negra' del INE: estos funcionarios no 

pueden acudir a actos proselitistas 

Luego de que el INE impuso medidas 

cautelares contra varios funcionarios 

públicos a causa de presuntos actos de 

campaña, a causa de eventos 

proselitistas en Estado de México y 

Coahuila, la Comisión de Quejas y 

Denuncias de dicho organismo modificó 

la lista de personas involucradas. 
En acatamiento a una orden del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), órgano que exculpó al presidente 

Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y diversos integrantes de su gabinete. Aunque 

se confirmaron las medidas cautelares en contra de varios gobernadores, esto tras 

asistir a un evento realizado el pasado 26 de junio en Coahuila. 

 Los magistrados confirmaron las medidas cautelares, por asistir al mitin del pasado 26 

de junio, contra seis servidores públicos: Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la 

Ciudad de México; Adán Augusto López, secretario de Gobernación; los legisladores 

Ricardo Monreal, Ignacio Mier y Aleida Alavez; además de la gobernadora Evelyn 

Salgado y el presidente de Morena, Mario Delgado. 

Mientras que la Comisión de Quejas y Denuncias ordenó tutela preventiva en contra 

de nueve actores políticos, debido a que participaron en el evento ya mencionado, 

pero no fueron denunciados por el PRD, entre los que se encuentran: Citlalli Hernández, 

secretaria general de Morena; Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de 

Diputados, entre otros. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/7/20/nueva-lista-negra-del-ine-estos-funcionarios-

no-pueden-acudir-actos-proselitistas-724637.html  

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/7/20/nueva-lista-negra-del-ine-estos-funcionarios-no-pueden-acudir-actos-proselitistas-724637.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/7/20/nueva-lista-negra-del-ine-estos-funcionarios-no-pueden-acudir-actos-proselitistas-724637.html
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INE revocó medidas cautelares a 24 
morenistas, pero amagó a “corcholatas” 

y gobernadores 

 

 

 

 

 

 

 

Luego de los mítines de Morena llevado a cabo en Toluca, Estado de México, así como en Coahuila el 
pasado 12 y 26 de junio, respectivamente, la Comisión de Quejas y Denuncias del INE resolvió 
emitir una serie de medidas cautelares contra Morena, su dirigente nacional -Mario Delgado- y 
diversos funcionarios militantes, tras las denuncias del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
y Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados. 

Sin embargo, no hay sólo buenas noticias para Morena, pues ocho personas que no fueron 
denunciadas por el PRD y por Álvarez Máynez, fueron agregadas al grupo de penalizados por 
haber tenido un “papel preponderante” en el evento mencionado. 

Se trata de Citlalli Hernández; Marina del Pilar, gobernadora de Baja California; Carlos Merino de 
Tabasco; María Elena Ledezma, gobernadora electa de Quintana Roo; Américo Villarreal, 
gobernador electo de Tamaulipas; Alfredo Ramírez Bedolla de Michoacán y los legisladores Mario 
Rafael Llergo, Andrea Chávez Treviño y el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna. 

INE revocó medidas cautelares a 24 morenistas, pero amagó a “corcholatas” y gobernadores - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/21/ine-revoco-medidas-cautelares-a-24-morenistas-pero-amago-a-corcholatas-y-gobernadores/
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INE ordena a gobernadores y diputado 
 

El Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó a gobernadores y diputados de Morena 

abstenerse de asistir a mítines por constituir posibles actos ilegales y de campaña 

anticipada. 

La Comisión de Quejas y Denuncias confirmó las medidas cautelares determinadas por 

la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por el 

mitin llevado a cabo en Coahuila. 

La tutela preventiva fue aplicada a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 

Claudia Sheinbaum; el secretario de Gobernación, Adán Augusto López; el senador 

Ricardo Monreal; la secretaria general de Morena, Citlalli Hernández; la gobernadora 

de Baja California, Marina del Pilar. 

Asimismo el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla; el de Tabasco, Carlos 

Manuel Merino; los gobernadores electos de Tamaulipas, Américo Villarreal y de 

Quintana Roo, Mara Lezama. 

Por último, los diputados morenistas Sergio Gutiérrez Luna, Mario Llergo y Andrea 

Chávez. 

 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/ine-gobernadores-diputados-morena-mitines/ 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/ine-gobernadores-diputados-morena-mitines/
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Mandatarios y diputados deberán abstenerse de ir a 

mítines de Morena: INE 

 El Instituto Nacional Electoral (INE) impuso nuevas medidas cautelares contra nueve gobernadores y 

diputados que participaron en un mitin de Morena en Coahuila, para que se abstengan de asistir a 

eventos similares al señalar que se trató de un acto posiblemente ilegal y de campaña anticipada. Las 

medidas también fueron impuestas contra los diputados de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, Mario Llergo 

y Andrea Chávez. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/mandatarios-y-diputados-deberan-abstenerse-de-ir-a-mitines-de-morena-ine/1517420 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/mandatarios-y-diputados-deberan-abstenerse-de-ir-a-mitines-de-morena-ine/1517420
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El INE ordena a gobernadores y legisladores de 

Morena no acudir a mítines del partido 

El Instituto Nacional Electoral (INE) emitió nuevas medidas cautelares en contra de 

nueve gobernadores y legisladores de Morena que participaron en un mitin en 

Coahuila, en respuesta a la resolución emitida por el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) este martes, para que se abstengan de organizar o 

participar en posibles actos de campaña anticipada. 

La Comisión de Quejas y Denuncias del órgano autónomo había determinado 

anteriormente emitir tutela preventiva contra 30 morenistas –entre ellos el Presidente 

Andrés Manuel López Obrador y el Canciller Marcelo Ebrard–, pero modificó su decisión 

por órdenes de la Sala Superior del Tribunal Electoral para quitar a ellos dos y otras 13 

personas que no participaron en dicho evento. 

Las medidas cautelares recién emitidas aplicarán para siete funcionarios, entre ellos: la 

Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinabum Pardo; el Secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López; y el Senador Ricardo Monreal. 

La tutela preventiva también aplicará para la secretaria general de Morena, la 

Senadora Citlalli Hernández; la Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar; de 

Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla; de Tabasco, Carlos Manuel Merino, así como los 

gobernadores electos de Tamaulipas, Américo Villarreal y de Quintana Roo, Mara 

Lezama; para los diputados Sergio Gutiérrez Luna, Mario Llergo y Andrea Chávez. 

“La Sala Superior dice que efectivamente podrían existir alguna circunstancia que 

pudieran ser considerados actos anticipados de campaña, y entonces hay que poner 

por encima los principios que rigen los procesos electorales por cualquier otro derecho 

que pudiera tener una persona en particular”, dijo al respecto de las medidas la 

consejera presidenta de la Comisión, Adriana Favela. 

https://www.sinembargo.mx/20-07-2022/4224425  

https://www.sinembargo.mx/20-07-2022/4224425
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Ordena INE a gobernadores y diputados abstenerse de 
andar en mítines de MORENA 

 
El Instituto Nacional Electoral (INE) impuso nuevas medidas cautelares contra nueve gobernadores y 

diputados que participaron en un mitin de Morena en Coahuila, para que se abstengan de asistir a 

eventos similares al señalar que se trató de un acto posiblemente ilegal y de campaña anticipada. Las 

medidas también fueron impuestas contra los diputados de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, Mario Llergo 

y Andrea Chávez. 

 

https://voxpopulinoticias.com.mx/2022/07/ordena-ine-a-gobernadores-y-diputados-abstenerse-de-andar-en-mitines-de-morena/ 

 

 

  

 

 
 

 

 

https://voxpopulinoticias.com.mx/2022/07/ordena-ine-a-gobernadores-y-diputados-abstenerse-de-andar-en-mitines-de-morena/
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Publicaciones de morenistas con Adán Augusto 

no son actos anticipados de campaña: TEPJF 

 
La Sala Especializada del Tribunal Electoral descartó actos anticipados de 

precampaña y campaña del secretario de Gobernación, Adán Augusto López por la 

promoción que le han dado varias personas funcionarias públicas desde redes sociales 

en los eventos de Morena en los que participa.  

 

Partidos de oposición denunciaron las publicaciones de redes sociales en los que 

algunos morenistas destacaron al secretario de Gobernación en los eventos de Morena 

del Estado de México y Coahuila, como el presidente de la Cámara de Diputados, 

Sergio Gutiérrez Luna, quien usó el hashtag #AdánVa.  

 

Sin embargo, la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación descartó que estas publicaciones impliquen actos anticipados de 

campaña, vulneración a la equidad del proceso de renovación presidencial del 2024 

o que le dé una ventaja indebida a Adán Augusto López.  

 

La sentencia concluyó que en ningún momento se menciona la contienda de la 

presidencia de la República, no existe un llamado directo al voto a favor del secretario, 

de una precandidatura o candidatura o fuerza política en específico para esa 

elección.  

 

https://www.milenio.com/politica/tepjf-publicaciones-adan-augusto-actos-

anticipados 

 

https://www.milenio.com/politica/tepjf-publicaciones-adan-augusto-actos-anticipados
https://www.milenio.com/politica/tepjf-publicaciones-adan-augusto-actos-anticipados
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Publicaciones de morenistas con Adán Augusto no son 

actos anticipados de campaña: TEPJF 

La Sala Especializada del Tribunal Electoral descartó actos anticipados de precampaña y campaña del 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López por la promoción que le han dado varias personas 

funcionarias públicas desde redes sociales en los eventos de Morena en los que participa. Partidos de 

oposición denunciaron las publicaciones de redes sociales en los que algunos morenistas destacaron al 

secretario de Gobernación en los eventos de Morena del Estado de México y Coahuila, como el 

presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, quien usó el hashtag #AdánVa. 

 

https://www.milenio.com/politica/tepjf-publicaciones-adan-augusto-actos-anticipados 
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presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, quien usó el hashtag #AdánVa. 
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actos anticipados de campaña: TEPJF 
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secretario de Gobernación, Adán Augusto López por la promoción que le han dado varias personas 

funcionarias públicas desde redes sociales en los eventos de Morena en los que participa. Partidos de 
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¿Cui toma el control? 

Política para párvulos: todos los hilos llevan al titiritero   
 
Decíamos que, en la inauguración de la planta de Nestlé en Santa Rita, el mensaje fue claro, el Tlatoani 
se decantó por Rocío Nahle (hasta el momento) para el 2024, de lo contrario, habría abierto el juego 
para que otros suspirantes estuvieran presentes. En este sentido, ahora trasciende que, la secretaría 
de Energía, tendrá un encuentro con los 212 alcaldes de la entidad en el WTC de Boca del Río, la 
justificación, la ingeniera les dará una conferencia sobre temas energéticos.  
En términos prácticos, el asunto implica que la postura del Cuitláhuac García se impuso: su rechazo 
tajante (incluso con violencia verbal), a las aspiraciones del diputado Sergio Gutiérrez Luna, fue 
determinante para descarrilar al legislador, mismo que, quizá, tenga como premio de consolación una 
candidatura al Senado, lo cual no estaría nada mal.  
 

 
https://www.entornopolitico.com/mobile/columna/54752/la-insoslayable-brevedad/ 
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¿Cui toma el control? 

Política para párvulos: todos los hilos llevan al titiritero   
 
Decíamos que, en la inauguración de la planta de Nestlé en Santa Rita, el mensaje fue claro, el Tlatoani 
se decantó por Rocío Nahle (hasta el momento) para el 2024, de lo contrario, habría abierto el juego 
para que otros suspirantes estuvieran presentes. En este sentido, ahora trasciende que, la secretaría 
de Energía, tendrá un encuentro con los 212 alcaldes de la entidad en el WTC de Boca del Río, la 
justificación, la ingeniera les dará una conferencia sobre temas energéticos.  
En términos prácticos, el asunto implica que la postura del Cuitláhuac García se impuso: su rechazo 
tajante (incluso con violencia verbal), a las aspiraciones del diputado Sergio Gutiérrez Luna, fue 
determinante para descarrilar al legislador, mismo que, quizá, tenga como premio de consolación una 
candidatura al Senado, lo cual no estaría nada mal.  
 
 
 
https://indicepolitico.com/cui-toma-el-control/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://indicepolitico.com/cui-toma-el-control/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/07/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 
¿Cui toma el control? 

Política para párvulos: todos los hilos llevan al titiritero   
Decíamos que, en la inauguración de la planta de Nestlé en Santa Rita, el mensaje fue claro, el Tlatoani 
se decantó por Rocío Nahle (hasta el momento) para el 2024, de lo contrario, habría abierto el juego 
para que otros suspirantes estuvieran presentes. En este sentido, ahora trasciende que, la secretaría 
de Energía, tendrá un encuentro con los 212 alcaldes de la entidad en el WTC de Boca del Río, la 
justificación, la ingeniera les dará una conferencia sobre temas energéticos.  
En términos prácticos, el asunto implica que la postura del Cuitláhuac García se impuso: su rechazo 
tajante (incluso con violencia verbal), a las aspiraciones del diputado Sergio Gutiérrez Luna, fue 
determinante para descarrilar al legislador, mismo que, quizá, tenga como premio de consolación una 
candidatura al Senado, lo cual no estaría nada mal.  
 
 
https://informaver.com/opinion/la-insoslayable-brevedad/47494-cui-toma-el-control 
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¿Cui toma el control? 

Política para párvulos: todos los hilos llevan al titiritero   
 
Decíamos que, en la inauguración de la planta de Nestlé en Santa Rita, el mensaje fue claro, el Tlatoani 
se decantó por Rocío Nahle (hasta el momento) para el 2024, de lo contrario, habría abierto el juego 
para que otros suspirantes estuvieran presentes. En este sentido, ahora trasciende que, la secretaría 
de Energía, tendrá un encuentro con los 212 alcaldes de la entidad en el WTC de Boca del Río, la 
justificación, la ingeniera les dará una conferencia sobre temas energéticos.  
En términos prácticos, el asunto implica que la postura del Cuitláhuac García se impuso: su rechazo 
tajante (incluso con violencia verbal), a las aspiraciones del diputado Sergio Gutiérrez Luna, fue 
determinante para descarrilar al legislador, mismo que, quizá, tenga como premio de consolación una 
candidatura al Senado, lo cual no estaría nada mal.  
 
 

https://noreste.net/javier-roldan-cui-toma-el-control/ 
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¿Cui toma el control? 

Política para párvulos: todos los hilos llevan al titiritero   
 
Decíamos que, en la inauguración de la planta de Nestlé en Santa Rita, el mensaje fue claro, el Tlatoani 
se decantó por Rocío Nahle (hasta el momento) para el 2024, de lo contrario, habría abierto el juego 
para que otros suspirantes estuvieran presentes. En este sentido, ahora trasciende que, la secretaría 
de Energía, tendrá un encuentro con los 212 alcaldes de la entidad en el WTC de Boca del Río, la 
justificación, la ingeniera les dará una conferencia sobre temas energéticos.  
En términos prácticos, el asunto implica que la postura del Cuitláhuac García se impuso: su rechazo 
tajante (incluso con violencia verbal), a las aspiraciones del diputado Sergio Gutiérrez Luna, fue 
determinante para descarrilar al legislador, mismo que, quizá, tenga como premio de consolación una 
candidatura al Senado, lo cual no estaría nada mal.  

 
https://palabrasclaras.mx/los-que-opinan/la-insoslayable-brevedad-cui-toma-el-control/ 
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Nahle en Veracruz 

También camino al gobierno estatal, pero de Veracruz, la senadora con licencia y actual Secretaria de 

Energía, Rocío Nahle llega a un terso camino rumbo a la candidatura, para sostener una reunión de 

“trabajo” con los alcaldes veracruzanos con el pretexto de información para los ediles, convocada por 

la Secretaría de Gobierno. En el evento que se realizará el viernes en el WTC de Boca del Río, se prevé 

la entrega de reconocimientos a los ediles por parte del Instituto Veracruzano de Desarrollo Municipal 

y el número estelar será una conferencia magistral con la aspirante al gobierno de Veracruz, para 

hablar de la energía. La invitación fue para los 212 ediles, sin embargo, a los de MORENA se les abrió la 

invitación para que acudan con todas las personas que quieran, a diferencia de los alcaldes de 

oposición que deberán presentarse con su invitación individual. Mientras que el diputado federal, 

Sergio Gutiérrez Luna, prácticamente desapareció del mapa junto con sus intenciones de ser el 

candidato al gobierno de Veracruz, todo indica que el pastel es para la zacatecana avecindada en 

Veracruz. 

 

http://elepicentro.com.mx/pluma-negra-88/ 
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¿Meter a Nahle en Veracruz hasta en la sopa y sin méritos? 

¿Así van los tiros?… ¿Inventar eventos acarreadores en grandes recintos de Veracruz (como el WTC de 

Boca del Río) para tratar de introducir a la fuerza a la zacatecana Rocío Nahle como eventual candidata 

de Morena de la gobernatura de Veracruz?… ¿No sería más efectiva la estrategia de que Nahle, desde 

su posición en la administración federal trajera beneficios para los veracruzanos?… Y es que será difícil 

que se olvide que la señora ha beneficiado mucho a Tabasco, a pesar de que la refinería de Dos Bocas 

muestra un ridículo avance… ¿Se trata entonces de que querrán meter a Rocío Nahle hasta en la sopa, 

aunque no tenga méritos para convertirse la candidata idónea?… 

¿No tenía que ser al revés? Lo cierto es que, como ya hemos comentado antes en este espacio, los 

militantes de Morena no están tomando decisiones importantes y la mística hasta ahora es esperar a 

que desde la cúpula les impongan candidatos para todo…Una vieja práctica del PRI, que a la larga 

reportó enormes costos políticos y deserciones e infidelidades… Morena debe permitir que los 

morenistas que quieran, participen en un proceso interno democrático para seleccionar al candidato, 

tomando en cuenta que no solo es el diputado federal, Sergio Gutiérrez Luna, sino que hay varios 

querendones más… 

 

https://12horasdeveracruz.com/meter-a-nahle-en-veracruz-hasta-en-la-sopa-y-sin-meritos/  
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¿Meter a Nahle en Veracruz hasta en la sopa y sin méritos? 

¿Así van los tiros?… ¿Inventar eventos acarreadores en grandes recintos de Veracruz (como el WTC de 

Boca del Río) para tratar de introducir a la fuerza a la zacatecana Rocío Nahle como eventual candidata 
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muestra un ridículo avance… ¿Se trata entonces de que querrán meter a Rocío Nahle hasta en la sopa, 

aunque no tenga méritos para convertirse la candidata idónea?… 

¿No tenía que ser al revés? Lo cierto es que, como ya hemos comentado antes en este espacio, los 

militantes de Morena no están tomando decisiones importantes y la mística hasta ahora es esperar a 

que desde la cúpula les impongan candidatos para todo…Una vieja práctica del PRI, que a la larga 

reportó enormes costos políticos y deserciones e infidelidades… Morena debe permitir que los 

morenistas que quieran, participen en un proceso interno democrático para seleccionar al candidato, 

tomando en cuenta que no solo es el diputado federal, Sergio Gutiérrez Luna, sino que hay varios 

querendones más… 

 

https://formato7.com/2022/07/19/repechaje-meter-a-nahle-en-veracruz-hasta-en-la-sopa-y-sin-meritos/ 
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su posición en la administración federal trajera beneficios para los veracruzanos?… Y es que será difícil 

que se olvide que la señora ha beneficiado mucho a Tabasco, a pesar de que la refinería de Dos Bocas 

muestra un ridículo avance… ¿Se trata entonces de que querrán meter a Rocío Nahle hasta en la sopa, 

aunque no tenga méritos para convertirse la candidata idónea?… 

¿No tenía que ser al revés? Lo cierto es que, como ya hemos comentado antes en este espacio, los 

militantes de Morena no están tomando decisiones importantes y la mística hasta ahora es esperar a 

que desde la cúpula les impongan candidatos para todo…Una vieja práctica del PRI, que a la larga 

reportó enormes costos políticos y deserciones e infidelidades… Morena debe permitir que los 

morenistas que quieran, participen en un proceso interno democrático para seleccionar al candidato, 

tomando en cuenta que no solo es el diputado federal, Sergio Gutiérrez Luna, sino que hay varios 

querendones más… 

 

https://libertadbajopalabra.com/2022/07/19/meter-a-nahle-en-veracruz-hasta-en-la-sopa-y-sin-meritos/ 
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https://www.oyeveracruz.com.mx/columna.php?id=29775 
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Nahle en Veracruz 

También camino al gobierno estatal, pero de Veracruz, la senadora con licencia y actual Secretaria de 

Energía, Rocío Nahle llega a un terso camino rumbo a la candidatura, para sostener una reunión de 

“trabajo” con los alcaldes veracruzanos con el pretexto de información para los ediles, convocada por 

la Secretaría de Gobierno. En el evento que se realizará el viernes en el WTC de Boca del Río, se prevé 

la entrega de reconocimientos a los ediles por parte del Instituto Veracruzano de Desarrollo Municipal 

y el número estelar será una conferencia magistral con la aspirante al gobierno de Veracruz, para 

hablar de la energía. La invitación fue para los 212 ediles, sin embargo, a los de MORENA se les abrió la 

invitación para que acudan con todas las personas que quieran, a diferencia de los alcaldes de 

oposición que deberán presentarse con su invitación individual. Mientras que el diputado federal, 

Sergio Gutiérrez Luna, prácticamente desapareció del mapa junto con sus intenciones de ser el 

candidato al gobierno de Veracruz, todo indica que el pastel es para la zacatecana avecindada en 

Veracruz. 

 

https://sucesosdeveracruz.com.mx/morena-por-edomex%EF%BF%BC/ 
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La decepción que AMLO vivió en Veracruz 

Fue la noche del pasado domingo cuando el presidente tomó el celular de Adán Augusto López, y con 

el rostro visiblemente molesto, pidió a César Yáñez vigilar más de cerca las acciones de Cuitláhuac 

García en Veracruz. “Lo que vi este fin de semana allá es preocupante”, dijo al nuevo subsecretario de 

gobernación. Y es que este fin de semana, durante la gira de AMLO al estado, se percató del terreno 

perdido en la zona rumbo a la elección del 2024, dejando de lado a quien acabe adueñándose de la 

candidatura. “Sea Rocío o Sergio el que nos represente allá, el asunto es que Cuitláhuac no nos ayuda 

nadita”, dijo el tabasqueño. Al presidente le bastaron unas horas en esta última gira para darse cuenta 

que su gobernador puede hacerle perder el estado, (y que si desea evitarlo), tendrán que intervenir él 

y toda su comitiva de asesores atrincherada en Palacio Nacional, “aunado a lo que traigan Nahle o 

Gutiérrez Luna”. 

https://formato7.com/2022/07/20/al-respecto-la-decepcion-que-amlo-vivio-en-veracruz/ 
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Para mitigar el rezago educativo y abandono escolar en 

Nuevo León es indispensable implementar un plan 

estratégico: Marcela Guerra 

Con el objetivo de diagnosticar el nivel de rezago educativo en el que se encuentran niñas y niños de 

educación primaria de Nuevo León, la diputada federal Marcela Guerra Castillo solicitó a la Secretaría 

de Educación de esa entidad realice evaluaciones por grado e individuales, así como implementar un 

plan estratégico para mitigar dicho atraso y el abandono escolar de las y los estudiantes de nivel de 

educación básica. 

 

https://edomexaldia.com/para-mitigar-el-rezago-educativo-y-abandono-escolar-en-nuevo-leon-es-indispensable-implementar-un-

plan-estrategico-marcela-guerra/ 
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En Sesión Solemne, la Comisión Permanente 
reconoce la contribución de Gabriela Mistral a 

la función educativa 

 
 

Boletín No.2185 

En Sesión Solemne, la Comisión Permanente reconoce la contribución de Gabriela Mistral a la función educativa 

En la Comisión Permanente, diputadas y diputados, junto a senadoras y senadores, participaron en la Sesión Solemne para 

conmemorar los cien años del arribo de la maestra y poetisa chilena Gabriela Mistral a México, y honrar su servicio y 

contribución a la función educativa. 

Fiel defensora de sus ideales y creencias 

La vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Permanente, diputada Lizbeth Mata Lozano (PAN), aplaudió que hoy se 

recuerde a una mujer que ha trascendido a lo largo de cien años, a la poetisa, escritora, educadora y diplomática Gabriela 

Mistral, quien también fue una mujer multifacética, talentosa y fiel defensora de sus ideales y creencias, de la niñez y del 

conocimiento. 

Precisó que además de las aportaciones al campo de la educación en América Latina, Gabriela Mistral es referente de la 

literatura chilena e hispanoamericana de la poesía femenina universal. Agregó que llegó a México en 1922; “fue ahí, al 

tocar suelo mexicano, donde puso su mayor esfuerzo en una reforma toral para el sistema educativo”.  

Mencionó que Gabriela Mistral hizo un esfuerzo importante para escolarizar a las niñas y promover la alfabetización y la 

lectura entre las mujeres; el fondo era estimular el desarrollo del México rural y llevar la educación y la cultura a toda la 
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República. “Los mexicanos tenemos el enorme honor de haber contado con la ganadora del Premio Nobel de Literatura de 

1945”. 

Consagró su vida a la literatura y a la educación 

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) expresó que Gabriela Mistral fue una mujer universal y consagró su vida a dos 

grandes pasiones: la literatura y la educación. Fue una maestra rural que dejó plasmada su impronta a lo largo de distintos 

países, así lo hizo en su paso por México, invitada en 1922 por José Vasconcelos, entonces secretario de Educación Pública, 

para apoyar las jornadas de alfabetización.  

Añadió que lo que hizo Gabriela Mistral en México abrió brecha en otras regiones. En el país, dijo, cerca de 5 mil escuelas 

llevan su nombre a manera de reconocimiento, “a pesar de que solo estuvo dos años en territorio nacional, fue aquí donde 

hizo las mayores aportaciones a la educación y a la literatura; estaba convencida de que las niñas, adolescentes y mujeres 

tenían que ser incorporadas al proceso educativo en un mundo donde predominaba el pensamiento masculino”.  

Fue una de las poetisas más notables de la literatura hispanoamericana 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Permanente, senadora Olga Sánchez Cordero (Morena), señaló que Gabriela Mistral 

fue una de las poetisas más notables de la literatura chilena e hispanoamericana; se le considera una de los principales 

referentes de la poesía femenina universal y, por su obra, obtuvo en 1945 el primer Premio Nobel de Literatura para un 

autor latinoamericano.  

Son memorables sus aportaciones 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila (Morena), mencionó 

que las aportaciones de Gabriela Mistral son memorables para México. “Ratificamos el compromiso de senadoras y 

senadores mexicanos con la educación, con la relevancia del proyecto educativo para la niñez y juventud para encontrar las 

oportunidades para el desarrollo y el engrandecimiento de nuestra patria”, añadió. 

Parte fundamental de la cultura mexicana; mujer universal 

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado de la República, Héctor Vasconcelos (Morena), precisó 

que Gabriela Mistral llegó a México en 1922 para convertirse, subsecuentemente, en maestra misionera encargada de la 

organización de escuelas indígenas; presidenta del Congreso de maestros misioneros, editora de lecturas para mujeres y de 

lecturas clásicas para niños. “Se convirtió en una parte fundamental de la cultura mexicana”. 

La presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores América Latina y el Caribe del Senado, Beatriz Paredes Rangel 

(PRI), afirmó que la poesía de Gabriela Mistral la une a México como la une a toda América Latina, a toda Iberoamérica. 
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“La poesía te hizo la mujer universal que eres, la primera de América Latina que recibió el Premio Nobel de Literatura el 

10 de diciembre de 1945 después de los más lacerantes horrores de la guerra”.    

Gabriela Mistral fue feliz en México 

La presidenta de la Comisión de Educación del Senado de la República de Chile, Yasna Provoste Campillay, dijo que para 

ella “cobra un hondo significado esta invitación, es importante por el momento en que se cursa, también por la 

conmemoración que se justifica, desde luego por Gabriela Mistral, la figura central de este reconocimiento y celebración y 

es importante por los dos pueblos que la evocan”.    

Comisiones de cortesías 

La comisión de cortesía para recibir a la titular de la Secretaría de Cultura, Alejandra Frausto Guerrero, estuvo integrada 

por la diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) y los diputados Raymundo Atanacio Luna (PT) y Kevin Angelo 

Aguilar Piña (PVEM), así como por las senadoras y los senadores Susana Harp Iturribarría (Morena), Antares Guadalupe 

Vázquez Alatorre (Morena), Alejandro Armenta Mier (Morena) y Miguel Ángel Lucero Olivas (PT).  

Para recibir a la senadora Yasna Provoste Campillay, presidenta de la Comisión de Educación del Senado de la República 

de Chile, los diputados Kevin Angelo Aguilar Piña (PVEM) y Reginaldo Sandoval Flores (PT), además las y los senadores, 

Gina Andrea Cruz Blackledge (PAN), Lilia Margarita Valdez Martínez (Morena), Kenia López Rabadán (PAN), Mónica 

Fernández Balboa (Morena), José Alfredo Botello Montes (PAN), Rogelio Israel Zamora Guzmán (PVEM) y Sasil De León 

Villard (PES). 

En la Sesión Solemne estuvieron invitadas funcionarias y funcionarios de las secretarías de Cultura, de Relaciones 

Exteriores y de Educación Pública, y de la embajada de Chile, así como senadoras, senadores, diputadas y diputados 

integrantes del Grupo de Amistad México-Chile y de la Comisión de Relaciones Exteriores.  

En el acto se entonaron los himnos nacionales de México y de la República de Chile, a cargo de la Banda de Música del 

Ejército Mexicano. 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 21/07/2022 LEGISLATIVO 

 

La Comisión Permanente guardó minuto de 
silencio por elementos de la Marina y personas 

fallecidas 

 
 

Cita para la sesión del próximo miércoles 27 de julio, a las 11:00 horas 

Boletín No.2190 

La Comisión Permanente guardó minuto de silencio por elementos de la Marina y personas fallecidas 

• Cita para la sesión del próximo miércoles 27 de julio, a las 11:00 horas 

Las y los integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión guardaron un minuto de silencio por la muerte 

del joven pasante de medicina, Eric David Andrade Ramírez, la señora Luz Raquel Padilla, activista quemada en el 

municipio de Zapopan, Jalisco, y los elementos de la Secretaría de Marina que fallecieron en el cumplimiento de su deber, 

en Sinaloa. 

En la sesión, la presidenta de la Mesa Directiva, senadora Olga Sánchez Cordero (Morena), dijo tener la solicitud de un 

minuto de silencio por el joven médico Eric David Andrade Ramírez, quien realizaba sus servicios en la clínica de la 

comunidad de El Salto, municipio Pueblo Nuevo, en el estado de Durango.    

Además, expresó que se tiene conocimiento del caso de Luz Raquel Padilla, “una madre que cuidaba a su hijo autista, y por 

los sonidos que el niño de alguna manera pronunciaba y hacía, la habían amenazado”.    
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La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) relató que Luz Raquel Padilla fue cobardemente asesinada y quemada viva en 

Jalisco, “y más que un minuto de silencio, hay que exigir justicia”.  

Mencionó que no puede ser que haya sido constantemente amenazada por tener un hijo con autismo y que él provocara 

ruidos incómodos y derivado de ello haya sido brutalmente asesinada. “Exijo al gobierno de Jalisco una pronta 

investigación, justicia y el castigo más severo a los culpables”.  

El diputado Leonel Godoy Rangel (Morena) comentó a la Mesa Directiva si en los minutos de silencio previstos a realizarse 

se incluye a los elementos fallecidos en un operativo militar.  

Previamente, la senadora Nancy De la Sierra Arámburo (sin partido) pidió a la Mesa Directiva de la Comisión Permanente 

guardar un minuto de silencio por la caída del helicóptero de la Marina en el que murieron 14 elementos.  

La senadora Mónica Fernández Balboa (Morena) solicitó incluir en el minuto de silencio a Luz Raquel Padilla, una mujer 

que “fue ayer agredida y falleció víctima de un feminicidio y quemada en la calle”.  

Citan a la próxima sesión  

En la sesión se recordó que el día de hoy se conmemoran 130 años del nacimiento de Gilberto Bosques Saldívar, cuya 

trayectoria lo colocó como un artífice de la política exterior de México en la época de la posguerra. 

Se precisó que es digno de tenerse en cuenta su empeño y compromiso en la defensa de los perseguidos por razones bélicas. 

“Recordamos con orgullo a quienes, como él, han sido personas dedicadas a la lucha incansable por la protección y defensa 

de los derechos humanos”.  

Luego de que la Mesa Directiva de la Comisión Permanente diera trámite a los textos correspondientes a excitativas y de 

efemérides, se levantó la sesión y se citó para la que tendrá lugar el próximo miércoles 27 de julio, a las 11:00 horas, en las 

instalaciones del Senado de la República. 
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Remite Comisión Permanente a la Cámara de 
Diputados comunicaciones de dependencias y 

universidades 

 
 

Boletín No.2184 

Remite Comisión Permanente a la Cámara de Diputados comunicaciones de dependencias y universidades 

En la sesión de la Comisión Permanente, la Mesa Directiva turnó a la Cámara de Diputados y a sus comisiones, diversos 

oficios de dependencias federales, universidades y congresos locales. 

La Secretaría de Gobernación (Segob) remitió el oficio del Consejo Nacional de Prestación de Servicios para la Atención, 

Cuidado y Desarrollo Integral Infantil, sobre el Primer Informe Semestral de Actividades 2022. Se envió a las comisiones 

de Derechos de la Niñez y la Adolescencia, y de Atención a Grupos Vulnerables. 

También, dio cuenta de la comunicación de la Secretaría de Educación Pública, respecto al Informe de Austeridad 

Republicana del ejercicio 2021 del Tecnológico Nacional de México, conforme lo establece el artículo 7, párrafo segundo, 

de la Ley Federal de Austeridad Republicana. Fue enviada a la Cámara de Diputados.  

De la Secretaría de Hacienda y Crédito Público se conoció el oficio que remite la información relativa al pago de las 

participaciones a las entidades federativas correspondientes al mes de junio de 2022, desagregada por tipo de fondo y por 

entidad federativa, efectuando la comparación correspondiente al mes de junio de 2021, de conformidad con lo dispuesto 

en el artículo 107, tercer párrafo, de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. Se canalizó a las 

comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda y Crédito Público. 
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La Comisión Federal de Competencia Económica hizo llegar su Segundo Informe Trimestral 2022, de conformidad con el 

artículo 28, párrafo vigésimo, fracción VIII, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, así como de los 

artículos 12, fracción XXV y 49 de la Ley Federal de Competencia Económica. Fue remitida a la Comisión de Economía, 

Comercio y Competitividad. 

El Consejo de la Judicatura Federal remitió de la Dirección General del Instituto Federal de Especialistas de Concursos 

Mercantiles su Informe Semestral de labores, correspondiente al periodo comprendido del 1 de diciembre de 2021 al 31 de 

mayo de 2022. Se turnó a la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad. 

A las comisiones de Educación y de Presupuesto y Cuenta Pública se canalizaron los informes de las Auditorías Externas a 

las Matrículas, así como los Informes Semestrales sobre la ampliación de la matrícula, correspondientes al primer semestre 

de 2022 de El Colegio de Sonora, del Instituto Campechano, del Instituto Tecnológico de Sonora, de la Universidad 

Autónoma de Chiapas, de la Universidad Autónoma “Benito Juárez” de Oaxaca, y de la Universidad del Caribe. 
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Más de una semana después de su visita a Estados Unidos, en el país, la presencia del presidente de 

México en Washington, impacta, por el puyante asunto de la aprehensión del legendario Rafael 

Caro Quintero y la presión de  Estados Unidos-Canadá, para revisar capítulos que viola el gobierno 

mexicano, en ese acuerdo comercial, rubro sector eléctrico. 

Hay que decirlo, inversionistas canadienses y norteamericanos, están inconformes porque la 

reforma eléctrica que aprobó Cámara de Diputados en el primer periodo ordinario de sesiones del 

primer año de ejercicio en LXV Legislatura, es perjudicial para ellos. 

¡Vamos, pues!, los particulares de esos países que tienen empresas en el sector eléctrico nacional, 

no están de acuerdo en adquirir a Comisión Federal de Electricidad, el energético, ni mucho menos, 

estar al capricho de su director, Manuel Bartlett Díaz, quien con esa reforma que aprobó  el grupo 

mayor en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, ahora es cual “zar” del mercado 

eléctrico mexicano. 

Virtual nacionalización, es lo que protestan y se quejan inversionistas de esos países; tras protestar 

y llevar sus observaciones al gobierno de Joe Biden y de Justin Trudeau, y tras la visita del presidente 

Andrés Manuel López Obrador a la Casa Blanca, el asunto, estalló. 

Suponemos, pate de la agenda de los asuntos domésticos, que abordaron la vicepresidenta 

estadounidense, Kamala Harris, con el político de Tabasco, previo al arribo de éste, a la Casa Blanca 

-la mañana del 12 de este mes-, donde no lo reciben con la cortesía que esperábamos los mexicanos. 

Encuentro en el que entendemos por qué en su reunión con Biden, el Ejecutivo Federal, apretaba  

mandíbula derecha, lenguaje corporal, que no pasó desapercibido para fotógrafos y camarógrafos, 

quienes hicieron su chamba, durante el momento. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

T-MEC-SECTOR ELÉCTRICO, “TREN MAYA”, SEGURIDAD, CONFRONTAN A MORENA-OPOSICIÓN; 

EU Y CANADÁ, “MUEVEN” AL GOBIERNO DE AMLO 
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Esa quijada y semblante que mostró el político mexicano -imagen que dio vuelta al mundo-, dijo 

más que mil palabras del discurso de media hora que hizo el mandatario de este país, ante su 

anfitrión quien, en 10 minutos, delineó trato a su vecino del sur. 

Todo ello, tiene repercusión en el gobierno de México, en el Congreso de la Unión, en las cúpulas 

empresariales, en el gabinete, donde los actores políticos y de la iniciativa privada, se espetan 

críticas, advertencias y el clásico “te dije”, lo que iba pasar con Estados Unidos-Canadá, por aprobar 

reformas a Ley de Industria Eléctrica. 

Después que en Estados Unidos dieron a conocer que acudirán a consultas en el contexto del 

Acuerdo Comercial tripartita, los canadienses, también secundaron al gobierno de Joe Biden, e 

hicieron el 1-2, con lo cual, la presión arreció para el gobierno de López Obrador, quien, luego de 

mofarse de la postura de Estados Unidos, toma el asunto con seriedad y tras enterarse de la posición 

canadiense, ayer, por la tarde, se reunió con la señora Tatiana Clouthier, titular de Economía. 

Los países integrantes del T-Mec, tienen 75 días, para solucionar la controversia por el sector 

energético, reporta la dependencia; en caso de no existir consenso para resolver la queja, alistarían 

un panel, quien resolverá puyante asunto para la administración mexicana. 

Lo que buscarán, seguramente, que no haya vencedor ni vencidos. 

Más allá de la buena disposición del régimen del presidente López Obrador para hallar solución, 

inversionistas de Estados Unidos y Canadá en el mercado eléctrico nacional, no quieren estar 

acotados a que CFE y menos su director, Manuel Bartlett, con “capricho a modo”, los “discriminen”, 

en el negocio del sector. 

¡Que en el negocio, no impere matiz ideológico, contra norteamericanos y canadienses!, al 

obligarlos a estar bajo absoluto y total control de CFE. 

Consultas tripartitas que solicitaron socios comerciales de México, serán cruciales, para un sector 

en el que el régimen del presidente López Obrador, puso estilo personal de gobernar, pero quedó 

lejos, muy lejos, con el decreto cardenista que nacionalizó el petróleo, en 1938. 

Negociadores del acuerdo comercial que inició últimos años del pasado reciente, del saqueo, pillaje 

y corrupción, cual antes acusaba el presidente López Obrador, cúpulas del sector privado, advierten 

consecuencias de no corregir reforma eléctrica y su impacto en el T-Mec. 

Como también, legisladores de Morena y de oposición, se confrontaron. 
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Cual ayer, en sesión ordinaria de la Comisión Permanente, donde el asunto en controversia, puyante 

y el no menos controversial y puyante también, el del “Tren Maya”, se subió a tribuna, en virtual 

debate pactado, de grupos parlamentarios que integran el órgano colegiado. 

Senadora de Morena, Mónica Fernández Balboa, acusó a la oposición: 

-“Y poniendo un escenario de terror prácticamente, porque se va a hacer un panel de solución de 

controversias, que está previsto en el Tratado que revisamos aquí, en el Senado y que sabemos 

perfectamente de lo que se trata”, para enseguida ponderar “cordialidad#”, en reciente visita del 

presidente López Obrador a la Casa Blanca,  

Tajante, la representante de Tabasco, añadió: 

-“Sabemos que, en todas partes, hay reaccionarios, hay gente que no quiere perder sus privilegios, 

hay empresarios que quieren usurpar los recursos de los demás y que algunos los avalan”. 

Puntualizó a sus adversarios: 

-“Pero no se preocupen, en el Capítulo 8 del T-Mec, dice claramente y quedó estipulado, que 

México, va a cuidar la soberanía energética y así lo dispone el Tratado en cada una de sus partes, en 

el 8.1 y en el 8.2”. 

Más convencida, observó al bloque opositor en la Permanente: 

-“Así que, ¿ustedes creen que allá no leyeron lo que estaban firmando? ¿Ustedes creen que no 

conocen que nosotros nos reservamos la soberanía energética de nuestro país y quedó plasmado 

en T-Mec? No se olviden de esto, no hay vuelta de hoja, sencillamente; si hay que hacer un panel, 

que se haga, tenemos los elementos para salir adelante”. 

Por el PAN, senadora Gina Andrea Cruz BlackLedge, ponderó que el gobierno de México, debe tomar 

con seriedad, consultas que anunció la administración Biden y Trudeau. 

Lamentó que, ayer, el mandatario mexicano, minimizara con una expresión, “por demás ridícula”, 

un hecho que puede tener repercusiones comerciales adversas para nuestro país.  

-“Como lo advertimos desde la propuesta de reforma a la política energética del gobierno federal, 

se está violando abiertamente el T-Mec y el acuerdo ambiental paralelo. Todavía la semana pasada, 

en reunión de trabajo entre ambos Presidentes, acordaron, y así lo plasmaron en la declaración 

conjunta, el respeto y el cumplimiento al T-Mec y a la transición energética”. 

-“Desde esta tribuna, le pedimos al gobierno federal que asuma con seriedad sus responsabilidades 

y que dé un giro a la política energética contaminante y dañina que se está promoviendo”. 
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-“Las repercusiones de no actuar, pueden ser de extrema gravedad, ya que los Estados Unidos de 

América y Canadá, podrían imponer aranceles con serias repercusiones para nuestro comercio y 

para las y los productores, quienes tendrían que enfrentar cuantiosas pérdidas por culpa de la 

necedad presidencial”, advierte.  

Puyante, final de la intervención en tribuna que hizo legisladora de BC: 

-“Le exigimos, Presidente, prudencia, mesura y seriedad que debería tener como Jefe de Estado que 

es y represente a todas y a todos los mexicanos, dignamente”. 

El senador priista, Jorge Carlos Ramírez Marín, en su intervención inicial, de plano, criticó agenda 

política en la Comisión Permanente; la de ayer, fue seguridad, T-Mec. “Tren Maya” y sequía, temas  

que discutieron, pero, admite el legislador yucateco, la miscelánea, “sea poco productiva”. 

Cuestionó al grupo mayor en el órgano colegiado, el de Morena, por el contexto de la aprehensión 

del legendario Rafael Caro Quintero y el colapso de un helicóptero de la Marina, luego de esa 

detención, en la que mueren 14 elementos de elite, de 15 que viajaban; uno resulto herido. 

En ese candente, doloroso y humillante asunto para el sentido común del pueblo, el legislador, 

cuestionó a la bancada mayor: 

-“Si ustedes tienen la mayoría, por qué no impulsamos sesiones de la Comisión Bicameral (de 

Seguridad Nacional, que preside senadora Imelda Castro Castro, de Morena), ¿Por qué creen que 

no hay sesiones de la Comisión Bicameral? ¿Quién creen que obstaculiza las sesiones de la comisión 

Bicameral? ¿Quién creen ustedes que ustedes que obstaculizó la creación de una comisión especial 

para revisar el tema de la sequía, hace 6 meses propuesta en el Senado?”. 

Tras alusión a Morena, el priista, reprobó inasistencia del Presidente o del secretario de 

Gobernación, al homenaje luctuoso que hizo la Marina, a los 14 heroicos elementos de élite, que 

perdieron la vida en aquel operativo. 

-“Debió haber ido el Presidente; debió haber ido el secretario de Gobernación; debió haber asistido 

la presidenta del Senado; debió estar el presidente del Congreso. No es pepita y cacahuate, dar la 

vida por el país, no son cualquieras”. 

Al igual que millones de mexicanos, el senador tricolor, llevó a la tribuna, el sentido común de sus 

compatriotas, en relación a esa tragedia: 

-“Por lo que sabemos, una de dos, que perdieron la vida en un atentado o que perdieron la vida en 

un accidente. Las dos cosas son inherentes a la responsabilidad de quien los envía a realizar esa 
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tarea. Y esos, somos nosotros y debimos haber estar ahí, para decirle a sus familias que estamos 

con ellos”. 

-“Peligroso, porque les hemos dejado que repartan libros de texto gratuitos, combatan el huachicol, 

pongan multa en los aeropuertos, vigilen las aduanas y cuando mueren 14 de ellos, 14, no uno ni 

dos, ¡14!, no somos capaces de estar, si ustedes quieren, para reclamar esa parte del Estado que 

todavía es civil. Nosotros los mandamos, murieron por nosotros es una señal que puede tener 

graves connotaciones”, criticó Ramírez Marín. 

Por el MC, el senador Noé Fernando Castañón Ramírez, fustigó que, ante el cúmulo de amparos 

contra el controversial “Tren Maya”, el gobierno federal, decrete que es de seguridad nacional. 

-“El futuro de México, los cuerpos de agua y los ecosistemas de la Península de Yucatán, sí son de 

seguridad nacional, no es los caprichos del presiente Andrés Manuel López Obrador”. 

Exhortó a no permitir en el Legislativo, que el Ejecutivo, distorsione y utilice conceptos de seguridad 

nacional y utilidad pública, como un régimen de excepción para realizar sus caprichos, con el 

atropello al Estado de derecho. 

-“La declaratoria del Tren Maya, como una obra de seguridad nacional, es un acto desesperado y de 

cerrazón del gobierno para continuar con una obra que, en algunos tramos representa un impacto 

irremediable contra el medio ambiente, la riqueza cultural y la sostenibilidad de nuestras 

generaciones futuras”, expuso en tribuna de la Permanente. 

También exhortó al Poder Judicial de la Federación, se pronuncie respecto de este atropello 

constitucional, que viola suspensiones que se otorgaron contra el proyecto maya, mediante 

resoluciones judiciales. 

¡Que así sea! 

EN EL CHACALEO 

Repudio entre la oposición, que la titular de Seguridad, se reunió lunes pasado, con legisladores de 

Morena, para informarles asunto de la aprehensión de Rafael Caro Quintero y de la tragedia en la 

que perdieron la vida 14 elementos de élite de la Marina… Lo que menos se dijo de ella ayer en 

tribuna de la Permanente, es que debe comparecer, para que explique esos temas y el relativo a la 

revisión de la estrategia de seguridad nacional… Hay que decirlo también, así trataban a la 

oposición, en los gobiernos del PRI y el PAN… Reiteramos, es lucha de los contrarios y así hay que 

ubicar y ver esas discusiones en el Congreso por todo lo que acontece en el país o por las políticas 

públicas del gobierno federal… Ayer, en la sesión de la Permanente, el pleno guardó minuto de 

silencio, en memoria de aquellos patriotas que perdieron la vida en el cumplimiento de su deber. 
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La senadora del Grupo Plural, Nancy de la Sierra Arámburu, hizo la solicitud a la mesa directiva… De 

igual manera, guardaron minuto de silencio en honor a Érick David Andrade Ramírez, médico 

pasante, de 24 años, que prestaba sus servicios en el Hospital Integral de El Salto, en Pueblo Nuevo, 

Durango, a quien le quitaron la vida… En el mismo sentido, por el fallecimiento de Luz Raquel Padilla 

Gutiérrez, quien muere tras sufrir ataque que le quemó su cuerpo… ¡Caray!, violencia y delincuencia, 

no cesan en un país que se convulsiona por la crisis económica, brutal y criminal inflación, 

feminicidios, “gasolinazo”, asaltos, secuestros… El diputado federal, Manuel de Jesús Baldenebro, 

Morena, se reunió de manera semipresencial, con el magistrado, Plácido Morales Vázquez, 

presidente del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje… El representante popular del partido 

oficial, ponderó que analizaron necesidades del Tribunal y algunas sugerencias de cambios o 

iniciativas que se pueden discutir, votar y aprobar, para beneficiar a los trabajadores… Litigios 

laborales, admite el legislador, es lo que más exigen los ciudadanos, en la mayor de las veces, porque 

se encuentran sin avance en el Tribunal… Que esta reunión, en verdad, en lo  inmediato, aporte 

soluciones, no sólo sea mediática y para la foto o para el informe legislativo que, cada año, cual 

representantes populares, presenten integrantes de esta comisión de trabajo en San Lázaro… ¡Ah!, 

el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna , presidente de la mesa directiva, alista ese informe que 

presentará en su natal Minatitlán, Veracruz, seguramente, toda vez que es legislador plurinominal 

y su trayectoria registra actividad en el Instituto Electoral de BC y Estado de México… “Normalidad 

democrática”, diría el beneficiario del crimen de Luis Donaldo Colosio, es que su informe lo presente 

ante potenciales electores, en la elección para gobernador que habrá en el estado de los próceres, 

Jesús Reyes Heroles y don Fernando Gutiérrez Barrios, para el 2024… Y sería en su municipio, porque 

ni modos que lo haga en algún lugar cercano a donde despacha el Ejecutivo local, por obvias razones. 

¡Son capaces de llamar a la Guardia Nacional!, para disolver evento del informe legislativo… Ricardo 

Monreal Ávila, continúa con sus actividades como presidente de la Junta de Coordinación Política y 

coordinador del grupo mayor en el Senado… Ayer, participó en la sesión solemne que organizó la 

Comisión Permanente, para conmemorar los 100 años de la llegada a nuestro país de Gabriela 

Mistral… El ex gobernador de Zacatecas, ex delegado en Cuauhtémoc, ex diputado federal y 

aspirante a la candidatura presidencial de Morena, publicó en redes sociales, reunión que ayer 

también, tuvo con embajadores de la Unión Europea en nuestro país… Aunque no detalló agenda 

que llevó a cabo con los diplomáticos, en los pasillos del Senado, se comentó que Monreal, platicó 

en relación a los asuntos de interés para México, como impulsar Acuerdo Comercial entre este país 

y ese bloque europeo y mejorar la relación multilateral… ¡Venga!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Diputados morenistas piden que Alejandro 

Moreno deje la presidencia de la Comisión de 

Gobernación en San Lázaro 

Legisladores morenistas insisten en que el diputado Alejandro Moreno debe dejar la 

presidencia de la Comisión de Gobernación en San Lázaro. A través de un escrito los 

diputados de Morena pidieron formalmente la salida de ‘Alito’ Moreno al presidente 

de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados el también priista, 

Rubén Moreira; argumentando que Alejandro Moreno tiene abiertas varias carpetas 

de investigación por delitos como enriquecimiento ilícito y desvío de recursos durante 

su paso por la gubernatura de Campeche. 

 

https://drive.google.com/file/d/1uZSy6c8xG-wPSTCbD9pkaNRbQj3Rx3ON/view  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1uZSy6c8xG-wPSTCbD9pkaNRbQj3Rx3ON/view
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Entrevista / Humberto Aguilar Coronado (Diputado 

– PAN) 

“Me parece un acto de irresponsabilidad el no asistir a las reuniones de la Comisión de 

Gobernación y Población por parte de esa mayoría indolente de Morena, PVEM y PT, 

porque la responsabilidad del legislador es asistir para sacar adelante el trabajo 

legislativo. Las diferencias que puedan tener con un diputado no tiene nada que ver 

con el trabajo legislativo. Si realmente quisieran hacer una petición formal, la remoción 

del presidente de dicha Comisión, que la haga el coordinador de los diputados de 

Morena en la Junta de Coordinación Política”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1oswLQD4vJQ9ztljIyCzh6KaGbUYVIHYH/view  

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1oswLQD4vJQ9ztljIyCzh6KaGbUYVIHYH/view
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Diputados acuerdan parlamento abierto sobre 

reforma electoral; costará 20 mdp 

 
Con el voto mayoritario de Morena, PVEM y PT, la Junta de Coordinación Política de la 

Cámara de Diputados aprobó el acuerdo para celebrar el parlamento abierto sobre 

la reforma electoral del 26 de julio al 25 de agosto, para lo cual se autorizó un 

presupuesto de 20 millones de pesos.  

 

Los grupos parlamentarios del PAN, PRI, MC y PRD se abstuvieron en la votación, 

aunque el coordinador perredista Luis Cházaro informó que la coalición legislativa “Va 

por México” prevé organizar sus propios foros en paralelo para analizar la iniciativa 

presidencial. 

 

El coordinador de Morena en el Palacio de San Lázaro, Ignacio Mier, detalló que la 

Junta de Coordinación Política integrará las conclusiones de los foros y las turnará a las 

comisiones de Puntos Constitucionales y de Reforma Política Electoral a más tardar el 1 

de septiembre, a fin de incorporarlas en su momento al dictamen 

 

El parlamento abierto sobre la reforma electoral se desarrollará sobre cuatro ejes 

temáticos: Sistema de partidos, Instituciones electorales, Sistema electoral y Diversidad 

e inclusión. Para el análisis y la discusión de las iniciativas de reforma electoral se 

definieron tres formatos, el de los diálogos con la Junta de Coordinación Política, el 

debate en comisiones y el debate en el Canal del Congreso, detalló Mier.  

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-acuerdan-parlamento-abierto-reforma-

electoral_2  

https://www.milenio.com/politica/diputados-acuerdan-parlamento-abierto-reforma-electoral_2
https://www.milenio.com/politica/diputados-acuerdan-parlamento-abierto-reforma-electoral_2
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Foros de parlamento abierto sobre Reforma 

Electoral arrancan la próxima semana 

 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados acordó que 

los foros de parlamento abierto para analizar la Reforma Electoral comenzarán la 

próxima semana. 

La fracción parlamentaria mayoritaria, Morena, PT y PVEM, votaron a favor, mientras 

que el PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano votaron en abstención. 

El acuerdo al que se llegó establece que los debates comenzarán el martes 26 de julio 

y concluirán el jueves 25 de agosto; las conclusiones que deriven de esto serán 

estructuradas a partir del día siguiente y hasta el 1 de septiembre para ser 

posteriormente remitidas a las comisiones unidas de Reforma Electoral y de Puntos 

Constitucionales. 

En conferencia de prensa, el coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier, 

indicó que se analizarán más de 40 iniciativas que abarcarán los ejes temáticos de los 

foros: Sistema de partidos en México, Instituciones electorales, El sistema electoral y 

Diversidad e inclusión. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/foros-reforma-electoral-arrancan-siguiente-

semana-491286 

 

   

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/foros-reforma-electoral-arrancan-siguiente-semana-491286
https://www.razon.com.mx/mexico/foros-reforma-electoral-arrancan-siguiente-semana-491286
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Líderes en San Lázaro ajustarán programa del 

parlamento abierto electoral 

 
CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- La Junta de Coordinación Política de la Cámara 

el Diputados se reunirá este miércoles 20 de julio, para aprobar nuevamente de 

acuerdo sobre el parlamento abierto de la reforma electoral. (…) 

En la víspera, el diputado federal del PAN, Juan Carlos Romero, reiteró la negativa de 

la oposición a aprobar la propuesta de reforma electoral del Ejecutivo Federal a la cual 

calificó como una “contrarreforma” y como un “despropósito”. En días anteriores, el 

coordinador de la fracción del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), 

Ignacio Mier, convocó al bloque de la coalición Va por México a retirar la moratoria 

declarada y acceder a la discusión del tema electoral. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/20/lideres-en-san-lazaro-ajustaran-programa-del-

parlamento-abierto-electoral-559544.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/20/lideres-en-san-lazaro-ajustaran-programa-del-parlamento-abierto-electoral-559544.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/20/lideres-en-san-lazaro-ajustaran-programa-del-parlamento-abierto-electoral-559544.html
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Reforma electoral: Jucopo palomea foros de 

Parlamento Abierto 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados avaló en lo 

general el acuerdo sobre los foros de Parlamento Abierto de la reforma electoral del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Con los votos a favor de Morena, PT, PVEM y la abstención de la oposición, se acordó 

que estos foros se lleven a cabo del 26 de julio al jueves 25 de agosto. Mientras que el 

equipo técnico revisará propuestas de modificación de formato, contenido, 

calendario y materiales de comunicación.  

Se perfila que Morena y sus aliados empujen la reforma electoral en este periodo para 

someter a consideración del Pleno un dictamen a finales de octubre, es decir, antes 

de que inicie la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de 2023.  

Entre las últimas declaraciones de Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, llamó a los opositores a dejar atrás la moratoria constitucional 

y advirtió que no se cansará de impulsar esta reforma electoral.  

Además entre los asuntos generales se acordó la Jucopo fue revisar el tema de la 

presidencia de la Comisión de Gobernación y Población, que preside el priista 

Alejandro Moreno. Así como que la discusión de la iniciativa de horario de verano se 

lleve a septiembre, esto como suma a los temas sobresalientes y con relacion a la 

reforma electoral.  

 

 

https://politico.mx/reforma-electoral-jucopo-palomea-foros-de-parlamento-abierto  

https://politico.mx/reforma-electoral-jucopo-palomea-foros-de-parlamento-abierto
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Muy grave, caída del sistema CompraNet, 

advierte oposición en San Lázaro 

MÉXICO (ANGÉLICA MELÍN).- En la 

Cámara de Diputados, legisladores de 

oposición advirtieron sobre la gravedad 

de las fallas registradas en el sistema de 

registro de adquisiciones 

gubernamentales CompraNet, cuyo 

funcionamiento fue suspendido por 

problemas técnicos, de acuerdo a la 

Secretaría de Hacienda (SHCP). (…) 
El coordinador parlamentario de la bancada del Sol Azteca, Luis Espinosa Cházaro, 

sentenció que al Gobierno Federal, de origen no le interesa la transparencia en las 

compras públicas, y por ello se ha excedido en las adjudicaciones directas de 

contratos. 

El legislador compartió una captura de pantalla del sistema, donde se avisa a los 

usuarios y ciudadanos, que el sitio presentó fallas en su infraestructura tecnológica, por 

lo que se interrumpieron los procedimientos de contratación, mismos que 

presuntamente se reanudarían este miércoles 20 de julio. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/20/muy-grave-caida-del-sistema-compranet-advierte-

oposicion-en-san-lazaro-559572.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/20/muy-grave-caida-del-sistema-compranet-advierte-oposicion-en-san-lazaro-559572.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/20/muy-grave-caida-del-sistema-compranet-advierte-oposicion-en-san-lazaro-559572.html
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'Minipresidente', 'metida de pata de AMLO': 

oposición reacciona a controversia del T-MEC 
 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Estados Unidos y ahora también Canadá 

solicitaron consultas para resolver una controversia en materia energética, al 

considerar que las políticas de México podrían violar el tratado comercial T-MEC pues 

favorecerían a Pemex y CFE; lo que provocó la reacción de la oposición, quienes 

reprochan que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador mantenga conflictos con 

su principal socio comercial. (…) 

El diputado del PAN, Jorge Triana, lamentó la postura del presidente y luego de poner 

a Chico Che lo calificó como: “mini presidente” y “simulacro de comediante”. 

Luis Espinosa Cházaro, coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, sostuvo que 

la decisión de Estados Unidos, a la que también se sumó Canadá, no sorprende, pues 

el “populismo autoritario” vive de conflicto. 

 

https://politico.mx/minipresidente-metida-de-pata-de-amlo-oposicion-reacciona-a-controversia-del-

t-mec  

 

https://politico.mx/minipresidente-metida-de-pata-de-amlo-oposicion-reacciona-a-controversia-del-t-mec
https://politico.mx/minipresidente-metida-de-pata-de-amlo-oposicion-reacciona-a-controversia-del-t-mec
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Diputados de oposición manifiestan 

preocupación por consultas que harán Estados 

Unidos y Canadá 

 Diputados federales de oposición manifiestan ya su preocupación por las consultas 

que harán Estados Unidos y Canadá, luego de que consideran que la CFE en México 

está creando monopolios y no está considerando los contratos ya establecidos en 

materia energética, así lo puso en sus redes sociales el coordinador de los diputados 

del PRD, Luis Espinosa Cházaro. 

 

https://drive.google.com/file/d/1igJdU3SVtbzDLUpB12InW5EoT8xgzxSL/view  

https://drive.google.com/file/d/1igJdU3SVtbzDLUpB12InW5EoT8xgzxSL/view
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Pío López Obrador quiere exoneración de FGR, 

acusan PAN, PRD y PRI 

 

 

 

 

MÉXICO (CARINA GARCÍA).- Pío López Obrador, el hermano del presidente, busca la 

exoneración pública sin investigación por haber recibido recursos en efectivo para 

presuntas actividades de Morena, “quiere el papelito que diga que es inocente”, 

alertaron diputados de oposición. 

Tanto el coordinador de los diputados federales del PRD, Luis Ángel Espinosa Cházaro; 

como el vicecoordinador de los diputados del PAN, Jorge Triana Tena, aseguraron en 

sendas entrevistas que el amparo obtenido para que la FGR judicialice o deseche la 

investigación es la vía para cerrar el caso. 

https://politica.expansion.mx/mexico/2022/07/20/pio-lopez-obrador-busca-exoneracion-de-la-fgr-

acusan-pan-prd-y-pri  

 

 

 

https://politica.expansion.mx/mexico/2022/07/20/pio-lopez-obrador-busca-exoneracion-de-la-fgr-acusan-pan-prd-y-pri
https://politica.expansion.mx/mexico/2022/07/20/pio-lopez-obrador-busca-exoneracion-de-la-fgr-acusan-pan-prd-y-pri
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Se preparan en San Lázaro para definir calendario 

del Parlamento Abierto para analizar propuesta 

electoral presidencial 

La Cámara de Diputados se prepara para destrabar y definir el calendario del 

Parlamento Abierto para analizar la propuesta electoral propuesta por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador. En tanto la oposición sostiene que no le dará votos a la 

iniciativa presidencial. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18j-3mgrkSIZzUzTZ7wplxTr6G5ASS78j/view  

https://drive.google.com/file/d/18j-3mgrkSIZzUzTZ7wplxTr6G5ASS78j/view
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Diputadas y diputados respaldan aprobación de 

dictámenes en sesión de la Comisión Permanente 

En la sesión de la Comisión Permanente, diputadas y diputados respaldaron la aprobación de diez 

dictámenes con puntos de acuerdo que contienen exhortos a diversas dependencias, y brindan un 

reconocimiento a las universidades del país. Los dictámenes, avalados en votación económica, se 

refieren a acciones contra el cáncer de mama, acreditación del personal médico, tratamiento de la 

endometriosis, combate a la adicción al fentanilo, tamiz neonatal, picaduras de alacrán, promoción del 

deporte y nutrición, turismo y juventud. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-respaldan-aprobacion-de-dictamenes-en-sesion-de-la-comision-permanente/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-respaldan-aprobacion-de-dictamenes-en-sesion-de-la-comision-permanente/
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Diputados gastarán 20 mdp en los foros sobre 
la reforma electoral 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados gastará 20 millones de pesos para realizar los foros del Parlamento Abierto de la 

reforma electoral, los cuales fueron impulsados por Morena y se realizarán del 26 de julio al 25 de agosto en San 

Lázaro. 

Sin embargo, el contenido de muchos de estos encuentros no es tomados en cuenta por los legisladores, pues no 

se incluyen las propuestas en las iniciativas. 

“Creo que el presupuesto total para la realización de los foros anda alrededor de 20 millones de pesos, incluida 

la contratación de espacios de información. Es parecido en lo que se invirtió en (los foros de) la reforma 

eléctrica”, dijo el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier. 

En conferencia, el legislador dijo que estos recursos saldrán del presupuesto de la Cámara de Diputados. 

Diputados gastarán 20 mdp en los foros sobre la reforma electoral (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/diputados-gastaran-20-mdp-en-los-foros-sobre-la-reforma-electoral/
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Comentario / Enrique Galván (Analista) 
 

“Seguramente la crisis de agua que sufre Monterrey y otras regiones del país no hubiera 

estallado, no hubiera llegado al extremo al que está llegando si el Congreso de la Unión 

hubiera acatado una orden de la Suprema corte de Justicia para que emitiera una 

nueva legislación en materia de aguas en sustitución de la actual Ley General de 

Aguas. La Corte emitió su orden el 27 de enero de este año, el Congreso debió 

cumplirla en su siguiente periodo de sesiones, no lo hizo ni lo ha hecho, si la ley se 

aplicara rigurosamente deberían ser destituidos y enjuiciados todos los senadores y 

diputados federales, conste que en el Congreso actual no tienen mayoría la oposición, 

no le echen la culpa a la oposición, son los legisladores de Morena y sus aliados quienes 

tenían y tienen la responsabilidad de promover el acatamiento de la orden de la Corte 

y la nueva legislación en materia de agua. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1XqlBq92psA0wXj6mBEPwxxoeSt5WGL1u/view  

https://drive.google.com/file/d/1XqlBq92psA0wXj6mBEPwxxoeSt5WGL1u/view
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Legisladores reconocen a Gabriela Mistral por contribución 
a la función educativa 

 

 

La Comisión Permanente conmemoró los 100 años de la llegada de la maestra y poetisa chilena 

Gabriela Mistral a México; y se reconoció su labor cultural y educativa.  Además, se le considera una de 

las principales referentes de la poesía femenina universal y, por su obra, obtuvo en 1945 el primer 

Premio Nobel de Literatura para un autor latinoamericano. 

 

https://www.milenio.com/politica/legisladores-reconocen-gabriela-mistral-contribucion-mexico 
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Oposición cuestiona que AMLO no asistiera a 

homenaje a 14 marinos fallecidos 

 

 

 

 
 

 

 

MÉXICO (LUIS CARLOS RODRÍGUEZ).- Legisladores de oposición cuestionaron la 

ausencia del presidente Andrés Manuel López Obrador en los funerales, ni se honrara 

a los 14 marinos fallecidos durante el operativo para capturar al narcotraficante, Rafael 

Caro Quintero, así como también demandaron que se esclarezca si la DEA participó o 

no en la detención. (…) 

 

Itzel Josefina Balderas, diputada del PAN, dijo que Lamentablemente 14 elementos 

perdieron la vida y uno más quedó gravemente herido, “un hecho que, por cierto, no 

fue suficiente para que Andrés Manuel López Obrador, comandante de las Fuerzas 

Armadas, acudiera a los servicios funerarios de las víctimas. Es penoso, es lamentable 

la poca sensibilidad, la indiferencia de nuestro Presidente ante este hecho tan 

lamentable”. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/oposicion-cuestiona-que-amlo-no-asistiera-homenaje-14-

marinos-fallecidos  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/oposicion-cuestiona-que-amlo-no-asistiera-homenaje-14-marinos-fallecidos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/oposicion-cuestiona-que-amlo-no-asistiera-homenaje-14-marinos-fallecidos
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Regaña Oposición a Secretaría de Seguridad 

CIUDAD DE MÉXICO (MAYOLO LÓPEZ).- Diputados y 

senadores de Oposición agendaron en la Comisión 

Permanente un punto de acuerdo en el que hacen 

un extrañamiento a la Secretaría de Seguridad y 

Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, por 

su negativa a revisar la política de seguridad 

pública. 
El lunes pasado, la titular de la SSPC se reunió por 

varias horas con diputados y senadores de Morena 

y del PT. 

 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/

regana-oposicion-a-secretaria-de-seguridad/ar2439818?v=1  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/regana-oposicion-a-secretaria-de-seguridad/ar2439818?v=1
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/regana-oposicion-a-secretaria-de-seguridad/ar2439818?v=1
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Si me corre el INE no importa, porque ya lo van a 

desaparecer los diputados: Adán Augusto 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, minimizó el martes las sanciones que podría 
ponerle el Instituto Nacional Electoral (INE) por actos proselitistas adelantados, pues dijo que “no 
importa”, ya que el organismo desaparecerá. 
“Si me corre el INE, no importa, porque ya lo van a desaparecer los diputados”, dijo el aspirante a la 
candidatura presidencial por Morena mientras los asistentes aplaudieron en un evento. 
 
 
https://formato7.com/2022/07/20/si-me-corre-el-ine-no-importa-porque-ya-lo-van-a-desaparecer-los-diputados-adan-

augusto/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://formato7.com/2022/07/20/si-me-corre-el-ine-no-importa-porque-ya-lo-van-a-desaparecer-los-diputados-adan-augusto/
https://formato7.com/2022/07/20/si-me-corre-el-ine-no-importa-porque-ya-lo-van-a-desaparecer-los-diputados-adan-augusto/
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TEPJF: Adán Augusto no incurrió en actos 

anticipados de campaña 

La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

resolvió que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, no incurrió en actos 

anticipados de precampaña y campaña por las publicaciones hechas en medios 

digitales y redes sociales en las que se dio cuenta de su presunta aspiración 

presidencial. 

El órgano jurisdiccional determinó que en dichas publicaciones no se advierten 

manifestaciones de apoyo a la presunta candidatura del encargado de la política 

interior a la Presidencia de México o un llamado al voto.  

Sin embargo, la magistrada Gabriela Villafuerte Coello insistió que este tipo de actos 

deben revisarse de cara a una eventual reforma electoral. 

“Tiene que haber una reflexión sobre si se concilia la actividad pública de las 

personas del servicio público con la carrera presidencial o de qué manera porque 

tenemos principios, está el 134, está la libertad de expresión, la posibilidad de hacer 

mítines. Son un conjunto de distintos mecanismos que tendrían que replantearse por 

el legislativo”. 

En este contexto, el Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó a gobernadores y 

legisladores abstenerse de participar en mítines de Morena, medida cautelar que 

actualmente aplica a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum; así como a Adán 

Augusto López y al coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal.   

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/20/tepjf-adan-augusto-no-incurrio-en-actos-

anticipados-de-campana-559554.html 

 

 

  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/20/tepjf-adan-augusto-no-incurrio-en-actos-anticipados-de-campana-559554.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/20/tepjf-adan-augusto-no-incurrio-en-actos-anticipados-de-campana-559554.html
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Diputadas y diputados respaldan aprobación de 
dictámenes en sesión de la Comisión 

Permanente 

 
 

Boletín No.2186 

Diputadas y diputados respaldan aprobación de dictámenes en sesión de la Comisión 

Permanente 

• En votación económica, se avaló exhortar a dependencias sobre diversos temas 

En la sesión de la Comisión Permanente, diputadas y diputados respaldaron la aprobación de diez 

dictámenes con puntos de acuerdo que contienen exhortos a diversas dependencias, y brindan 

un reconocimiento a las universidades del país. 

Los dictámenes, avalados en votación económica, se refieren a acciones contra el cáncer de mama, 

acreditación del personal médico, tratamiento de la endometriosis, combate a la adicción al 

fentanilo, tamiz neonatal, picaduras de alacrán, promoción del deporte y nutrición, turismo y 

juventud. 

Reconocimiento a universidades 

La Comisión Permanente reconoce a diversas universidades del país por haber sido evaluadas por 

el Ranking Quacquarellí Symonds (QS) 2023 como las mejores universidades a nivel estatal y 

nacional, entre las que destacan la Universidad Nacional Autónoma de México, el Colegio de 
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México, el Instituto Politécnico Nacional, la Universidad Autónoma de Chapingo, la Universidad 

Autónoma Metropolitana, la Universidad Autónoma del Estado de México, la Universidad de 

Guadalajara, la Universidad Autónoma de Aguascalientes, la Universidad Autónoma de Nuevo 

León y la Universidad Autónoma de Yucatán. 

Dicho reconocimiento es por su contribución al desarrollo educativo y a la educación de excelencia 

mediante la formación de profesionistas e investigadores talentosos que llenan de orgullo a 

nuestro país. 

Se otorga un especial reconocimiento a la Universidad Autónoma del Estado de México, en virtud 

de que, como resultado de su trabajo y esfuerzo, el Ranking Quacquarelli Symonds (QS) 2023, la 

posiciona entre las mejores universidades públicas del país, destacándola a nivel nacional e 

internacional. 

Fortalecer acciones contra el cáncer de mama 

Un dictamen más exhorta a los gobiernos Federal y de las 32 entidades, municipales y de las 

demarcaciones territoriales de la Ciudad de México, a que continúen y, en su caso, fortalezcan las 

acciones y programas que permitan la difusión, información, concientización, prevención, 

detección oportuna y tratamiento contra el cáncer de mama. 

También se solicita a la Secretaría de Salud, para que, en el anteproyecto que se envía a la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público respecto de la elaboración del Proyecto de Presupuesto 

de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023, considere los recursos suficientes que 

permitan garantizar las acciones y programas para la difusión, información, concientización, 

prevención, detección oportuna y tratamiento contra el cáncer de mama. 

Además, que la Secretaría de Salud incluya a la Norma Oficial Mexicana NOM-041-SSA2-2011 para 

la prevención, diagnóstico, tratamiento, control y vigilancia epidemiológica del cáncer de mama en 

el Suplemento del Programa Nacional de Infraestructura de la Calidad 2022, y continúe con su 

proceso de revisión y modificación. 

Al respecto, la diputada Sonia Rocha Acosta (PAN) dijo estar de acuerdo en impulsar la 

actualización de la NOM para la prevención, diagnóstico y tratamiento, control y vigilancia 

epidemiológica del cáncer de mama pues representa la oportunidad de diagnosticar y tratar de 

manera oportuna a las personas con este padecimiento y mejorar su calidad de vida. 
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También del PAN, la diputada Itzel Josefina Balderas Hernández recalcó que el cáncer de mama es 

el tumor maligno más frecuente entre las mujeres en el mundo. En México representa la primera 

causa de muerte por cáncer entre las mujeres; en los últimos años el número de fallecimientos 

causados por esta enfermedad ha aumentado de forma alarmante, principalmente por el retraso 

en el inicio del tratamiento. 

Acreditación del personal médico de todos los hospitales 

Otro dictamen, solicita a las autoridades de salud del Gobierno Federal, de las 32 entidades 

federativas, de los municipios y de las demarcaciones territoriales de la Ciudad de México, con la 

finalidad de que en el ámbito de sus atribuciones y competencias, continúen y, en su caso, 

incrementen las acciones, a fin de que sin descuidar la atención de la pandemia del COVID-19, se 

prosiga con la capacitación, certificación y acreditación del personal médico de todos los hospitales 

y la certificación de establecimientos médicos. 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) recordó que el objetivo de este proceso de certificación 

es brindar un servicio de calidad a los pacientes, así como reconocer a las y los médicos que 

colaboran en las diversas instituciones de salud, lo cual es muestra del nuevo enfoque en materia 

de salud que el gobierno adoptó. 

Del mismo grupo parlamentario, el diputado Raymundo Atanacio Luna sostuvo que al hacer 

extensivas estas acciones a todos los hospitales coadyuvará a una efectiva atención integral de los 

servicios de salud, así como al crecimiento profesional de todo el personal del sector tan 

importante para que sigan ejerciendo su profesión con plena conciencia y dignidad. 

NOM relativa al tamiz neonatal 

En otro dictamen se exhorta a la Secretaría de Salud a que publique a la brevedad la Norma Oficial 

Mexicana relativa al tamiz neonatal para la detección de cardiopatías congénitas graves o críticas. 

Al respecto, la diputada Sonia Rocha Acosta (PAN) externó su apoyo a este “tema de gran 

relevancia porque tiene que ver con la niñez de este país y los cuidados que el Estado debe 

procurar desde su nacimiento”. Precisó que realizar el tamiz neonatal permite detectar, 

diagnosticar e iniciar tratamiento oportuno ante la presencia de padecimientos metabólicos en el 

recién nacido y de no realizarse se corre el riesgo de no detectar al menos seis enfermedades 

graves. 
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Picaduras de alacrán 

Otro dictamen también pide la Secretaría de Salud que, en coordinación con sus homólogas de las 

32 entidades federativas, garantice la disponibilidad del tratamiento oportuno para picaduras de 

alacrán. 

Del PAN, la diputada Itzel Josefina Balderas Hernández señaló que en México aproximadamente 

300 mil personas son reportadas por piquete de alacrán cada año y, de acuerdo con la 

Organización Mundial de la Salud, ocurren entre 700 y mil 400 muertes cada año por esta causa, 

sobre todo en menores de 10 años de edad. 

Combate a la adicción al fentanilo 

Asimismo, un dictamen que solicita a las secretarías de Salud, de Seguridad Pública, de Educación 

Pública y a la Fiscalía General de la República, a que, en coordinación con las 32 entidades 

federativas en el ámbito de sus respectivas atribuciones y competencias, continúen y, en su caso, 

fortalezcan las acciones y políticas públicas de información, difusión, concientización, prevención, 

diagnóstico, tratamiento, seguimiento y combate a la adicción al fentanilo. 

Campañas de promoción del deporte y nutrición balanceada 

En otro dictamen se pide a la Secretaría de Salud que, en coordinación con sus homólogas de las 

32 entidades federativas, continúe y, en su caso, incremente los programas y campañas de 

promoción del deporte y nutrición balanceada, así como de concientización sobre el sedentarismo 

y la inactividad física, tendientes a combatir el sobrepeso y la obesidad. 

Fortalecer promoción de Nayarit 

Uno más, exhorta a las secretarías de Relaciones Exteriores y de Turismo para que, en 

coordinación con el gobierno de Nayarit, continúen impulsando, amplíen y fortalezcan la 

promoción de esta entidad federativa como destino turístico mundial, a través de las 

representaciones diplomáticas de México en el exterior. 

Piden a congresos de los estados crear Comisión de Juventud 

También se avaló exhortar a los congresos de Yucatán, Colima, Jalisco, San Luis Potosí y Baja 

California Sur, a analizar la viabilidad de crear una Comisión Legislativa Ordinaria de Juventud. 
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Tratamiento de la endometriosis desde la adolescencia 

Finalmente, se exhortó a la Secretaría de Salud a que, en coordinación con sus homólogas de las 

32 entidades federativas, continúe y, en su caso, fortalezca las medidas de investigación, 

prevención, difusión, concientización, diagnóstico y tratamiento de la endometriosis desde la 

adolescencia 
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Se presentó en la Cámara de Diputados el 
concierto de Jazz Re-lláo en una fusión con 

flamenco 

 
 

Es una nueva propuesta artística mexicana digna de conocerse y difundirse 
para deleite del público 

Boletín No.2191 

Se presentó en la Cámara de Diputados el concierto de Jazz Re-lláo en una fusión con flamenco 

• Es una nueva propuesta artística mexicana digna de conocerse y difundirse para deleite del público 

• Una espléndida amalgama de dos géneros musicales: director del Espacio Cultural San Lázaro, Ismael Carvallo Robledo 

En el marco del Miércoles Cultural San Lázaro se presentó el concierto de Jazz Re-lláo, colectivo escénico, a través de una 

sui géneris fusión del movimiento musical afroamericano y el flamenco, cuyos acordes impregnaron el vestíbulo principal 

de la Cámara de Diputados con esta nueva propuesta artística mexicana. 

Con alegres y sentimentales rimas de los cantaores y el zapateado apasionado y expresivo de las bailaoras, Jazz Re-lláo 

compartió acordes jazzísticos con el legendario género musical español, en una nueva mezcla del arte digna de conocerse 

y difundirse para deleite y esparcimiento de los escuchas.  
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Ismael Carvallo Robledo, director general del Espacio Cultural San Lázaro, destacó la presentación de diferentes propuestas 

artísticas, con el propósito de acercarlas a las y los trabajadores del recinto parlamentario de forma presencial y a través de 

las plataformas digitales al público a distancia.  

“Esta ocasión es muy especial porque se muestra algo nuevo a través de una espléndida fusión de jazz con flamenco; ambos 

géneros extraordinarios muestran la virtud e improvisación de los artistas”, afirmó.  

Dijo que se está convirtiendo en tradición dedicar una vez al mes a la ejecución de jazz dentro de las actividades del 

Miércoles Cultural San Lázaro.  

El director musical de Jazz Re-lláo, Gerardo del Carrizo, agradeció a la Cámara de Diputados la apertura del espacio para 

dar a conocer y transmitir las diversas expresiones creativas de artistas mexicanos, a través de esta nueva propuesta.  

El colectivo escénico tiene como directora artística a María José Valdez, quien junto con Andrea Ezetea, fueron las bailaoras 

que recrearon fuertes y expresivas coreografías, mediante el mítico zapateado del flamenco, que data del Siglo XVIII, cuyas 

principales facetas del cante (canto andaluz), toque (técnica de los guitarristas) y baile emocionaron al público que asistió 

al vestíbulo principal del Palacio Legislativo para disfrutar de este concierto.  

En la guitarra, Gerardo del Carrizo; en la percusión, Álvaro Rubio; al saxofón y flauta, Roberto Cantú, y al piano, Pablo 

Eduardo Cerda, ejecutantes que conjuntaron los acordes para dar vida a esta mezcla de jazz y flamenco.  

Los cantaores Ángel Rodríguez, Estefanía Riojas y Liz Aguilar con sus rimas nostálgicas y alegres recrearon el flamenco; 

impregnado del sonido acompasado de las palmas lograron el disfrute de los escuchas en esta nueva expresión musical 

presentada por artistas mexicanos. 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 21/07/2022 LEGISLATIVO 

 

Tren Maya, T-MEC, seguridad y sequía, temas de 
la Agenda Política en la sesión de la Comisión 

Permanente 

 
 

Boletín No.2189 

Tren Maya, T-MEC, seguridad y sequía, temas de la Agenda Política en la sesión de la Comisión Permanente  

En la sesión de la Comisión Permanente, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM y PT emitieron comentarios 

en el apartado de Agenda Política sobre los temas: Tren Maya, T-MEC, seguridad y sequía, los cuales fueron propuestos 

por diversos grupos parlamentarios. 

Empieza a cambiar la tendencia delictiva 

El diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena) afirmó que “está empezando a cambiar la tendencia delictiva, contra lo 

que se cree, contra lo que se dice, contra lo que se repite; la mayoría de los delitos federales y del orden común han dejado 

de crecer con la tendencia que tenían; me refiero a la propensión que llevaban los gobiernos anteriores”. 

Explicó que de 2006 a 2012 las cifras del delito subieron 192 por ciento y de 2012 a 2018, casi 60 por ciento. Sostuvo que 

se están deteniendo los delitos y dijo que “hay un corte de caja todos los días en materia de seguridad pública; hay programas 

sociales que han impedido que muchachos se vayan a las organizaciones criminales como pasaba antes”.  
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Reconocimiento a elementos de la Marina  

La diputada Itzel Josefina Balderas Hernández (PAN) expuso que la captura del narcotraficante Rafael Caro Quintero dejó 

muchas dudas y preguntas que nadie ha podido aclarar. No se sabe quién determinó el operativo, cuántos elementos de la 

Marina participaron, en qué consistió el papel de la DEA y qué hacía Caro Quintero en esos matorrales donde se ocultaba 

y desde cuándo se investigaba. 

Solicitó a la Secretaría de Marina que esclarezca estas dudas. “Las y los mexicanos exigimos un informe detallado”. 

Reconoció a los 14 elementos de la Marina que entregaron su vida por el país. “A nombre de mi grupo parlamentario, todo 

nuestro respeto, admiración y solidaridad”.  

Respetar la ley  

Por el PRI, el diputado Eduardo Zarzosa Sánchez indicó que los ojos de todo México y de la comunidad internacional están 

en lo que pasa con la obra faraónica del Tren Maya, pero “hoy el Gobierno Federal ha decidido hacer caso omiso a la ley”. 

Cuestionó dónde ha quedado el juramento de hacer cumplir la ley y respetar la Constitución. “Lo único que nos han 

demostrado es violarla”. 

Denunció que con esa obra se está destruyendo la selva, los cenotes, la flora y la fauna, “pero a ustedes no les interesa; se 

hace un grave daño a la naturaleza. Los invito a que con prudencia analicemos lo que se está haciendo. Hagamos un bien al 

país, a las familias mexicanas y al medio ambiente”.    

Emitir una nueva ley de aguas  

El diputado Kevin Angelo Aguilar Piña (PVEM) mencionó que lo que ocurre en Nuevo León por la escasez de agua es un 

llamado para las autoridades de todos los niveles de gobierno. Puede suceder en otras regiones del país si no se toman las 

medidas urgentes, a mediano y largo plazo, a fin de garantizar la seguridad hídrica a toda la población. 

Llamó a revisar y actualizar el sistema de concesiones de agua debido a la inequidad en la distribución del recurso, e hizo 

un llamado a todos los grupos parlamentarios para que se alcancen los acuerdos hacia la emisión de una nueva ley de aguas 

que dé equidad en el suministro e incorpore el enfoque de derechos humanos.  

En seguridad, “vamos por la ruta correcta”  

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, expresó que la obra del Tren Maya es necesaria para el desarrollo del Sur-

Sureste del país; sin embargo, chocan dos visiones, la de la Cuarta Transformación y la de los intereses que la quieren 

frenar. 
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En el caso del T-MEC, dijo, representa la continuidad del Tratado de Libre Comercio, con algunas reformas, ya que se 

requiere un tratado, pero hay que considerar la fuerza laboral. Consideró importante buscar que haya permisos para que las 

y los trabajadores mexicanos vayan a Estados Unidos. En seguridad, “vamos por la ruta correcta; todos los delitos van hacia 

abajo y es señal que la estrategia va correctamente”.  

Consulta que inició Estados Unidos es procedimiento normal  

El diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena) señaló que la consulta que inició el gobierno de Estados Unidos 

“es un procedimiento normal; está comprendido en el Tratado de Libre Comercio, en el capítulo 31, y no es la primera vez 

que se implementa”. 

Comentó que hay un fideicomiso de aduanas, que cuando empezó este gobierno tenía 30 mil millones de pesos y hoy tiene 

cien mil millones de pesos, de los cuales 30 mil se van a usar para modernizar los puertos y las aduanas. Sostuvo que el 

asunto de la seguridad nacional implica también el desarrollo económico de todas las regiones; por eso el Tren Maya es un 

tema que forma parte de ese rubro.  

Para rectificación de hechos, participó el diputado Raymundo Atanacio Luna (PT), quien pidió revisar el problema de la 

sequía, las empresas refresqueras y las embotelladoras. “El agua no debe ser un recurso con el que las empresas hagan 

negocio; debe ser un derecho humano”. 
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La Comisión de Derechos Humanos aprobó un dictamen 

para que la CNDH promueva la cultura de paz 

 

La Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena), 

aprobó dos dictámenes orientados a ampliar la protección a las garantías ciudadanas en materia de 

cultura de paz y modificar la integración de la Comisión Intersecretarial para Prevenir, Sancionar y 

Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas y para la Protección y Asistencia a las Víctimas. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-derechos-humanos-aprobo-un-dictamen-para-que-la-cndh-promueva-la-cultura-de-

paz/ 
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Julieta Vences lanza programa de subsidio de 50 % para 

alimentos de la canasta básica 

En apoyo a la economía de las familias poblanas, la diputada federal de Morena, Julieta Vences 

Valencia continúa con el programa de subsidio para alimentos de la canasta básica que otorga 

mediante su casa de gestión. 

 

https://efekto10.com/julieta-vences-lanza-programa-de-subsidio-de-50-para-alimentos-de-la-canasta-basica/ 
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Legisladores de Morena y oposición revisan con SHCP 

programa antiinflacionario 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (IVÁN EVAIR SALDAÑA).- Diputados y senadores de la Comisión 

Permanente, de todos los partidos políticos, se reunieron este miércoles en Palacio 

Nacional con funcionarios del Gobierno federal, en las oficinas de Hacienda, a fin de 

revisar los resultados del programa contra la inflación.  

Al término del encuentro, la diputada federal de Morena, Yeidckol Polevnsky, aseguró 

que todos los legisladores, incluidos los de oposición, salieron “muy complacidos” de 

los resultados que ha emprendido el gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/20/legisladores-de-morena-oposicion-revisan-

con-shcp-programa-antiinflacionario-423592.html   

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/20/legisladores-de-morena-oposicion-revisan-con-shcp-programa-antiinflacionario-423592.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/7/20/legisladores-de-morena-oposicion-revisan-con-shcp-programa-antiinflacionario-423592.html
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Informe federal muestra eficacia de programa 

contra inflación: Polevnsky 

CIUDAD DE MÉXICO (EMIR OLIVARES 

Y ALONSO URRUTIA).- Al término de 

una reunión con funcionarios de la 

secretarías de Hacienda, 

Economía, del Bienestar y de la 

Procuraduría Federal Consumidor, 

la diputada de Morena Yeidkol 

Polenvsky dijo que en el informe que 

se les presentó sobre la 

instrumentación del programa para 

contener la inflación, se muestra la 

eficacia que ha tenido para que no 

se incremente. 
Señaló que es necesario reconocer la importancia de la política instrumentada que ha 

permitido una mayor contención en México con respecto a otros países, en especial 

por el esfuerzo gubernamental para reducir el impacto del alza en los energéticos al 

igual que se ha realizado para que no se incremente el precio de la energía eléctrica. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/20/politica/informe-muestra-eficacia-de-programa-

contra-inflacion-polevnsky/    

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/20/politica/informe-muestra-eficacia-de-programa-contra-inflacion-polevnsky/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/20/politica/informe-muestra-eficacia-de-programa-contra-inflacion-polevnsky/
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«Otorgar visas de trabajo en EU a mexicanos y 

centroamericanos contribuirá a una migración laboral 

organizada y protegida» 

 

El diputado Manuel de Jesús Baldenebro Arredondo (Morena), presidente de la Comisión de Trabajo y 

Previsión Social, afirmó que con las visas de trabajo que el Gobierno de Estados Unidos aceptó otorgar 

a mexicanos, se beneficiará a que haya una migración laboral organizada y protegida. 

 

https://efekto10.com/otorgar-visas-de-trabajo-en-eu-a-mexicanos-y-centroamericanos-contribuira-a-una-migracion-laboral-

organizada-y-protegida/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/otorgar-visas-de-trabajo-en-eu-a-mexicanos-y-centroamericanos-contribuira-a-una-migracion-laboral-organizada-y-protegida/
https://efekto10.com/otorgar-visas-de-trabajo-en-eu-a-mexicanos-y-centroamericanos-contribuira-a-una-migracion-laboral-organizada-y-protegida/
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Diputado de Morena achaca a medios aumento 

en percepción de inseguridad 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (YULIA BONILLA).- El diputado por Morena Juan Ramiro Robledo 

señaló a los medios de comunicación como los responsables del incremento en la 

percepción de inseguridad, tras referir que este indicador se ve influenciado por la 

información que da a conocer la prensa a la población. 

En conferencia de prensa, el legislador aseguró que en la administración del Presidente 

Andrés Manuel López Obrador es un “gobierno más sensible” y durante el cual se ha 

“logrado” revertir el crecimiento de algunos delitos, tal como el robo de vehículo o los 

homicidios, aunque reconoció que no es el mismo comportamiento para otros ilícitos. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputado-morena-achaca-medios-aumento-percepcion-

inseguridad-491264  

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputado-morena-achaca-medios-aumento-percepcion-inseguridad-491264
https://www.razon.com.mx/mexico/diputado-morena-achaca-medios-aumento-percepcion-inseguridad-491264
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Morena presentará reclamación ante Corte para 

que revise 'blindaje' a presidenciales 

 
El representante de Morena ante el INE, Mario Llergo, señaló que impondrán una 

reclamación para insistir que la Suprema Corte de Justicia de la Nación revise a fondo 

la controversia constitucional que presentaron en contra de la sentencia del Tribunal 

Electoral que ampliará el modo honesto de vivir para ilícitos electorales y que pondría 

en riesgo las candidaturas de personas que hayan cometido este tipo de violaciones.  

 

En entrevista con Milenio, el diputado morenista adelantó que ya preparan un acto de 

reclamación luego de que ayer, un ministro desechó las acciones de 

inconstitucionalidad del partido por considerarlas “notoriamente improcedentes”. 

 

“Nos queda otro recurso que es la vía de la reclamación y vamos a interponer ese 

recurso para que pueda revisarse a fondo, nos parece a nosotros, desde la 

representación de Morena, que finalmente esta resolución del Tribunal Electoral 

trastoca el orden constitucional al arrogarse atribuciones que no le corresponden en el 

sentido de dictar una resolución como si fuesen Poder Legislativo. Todavía hay un tramo 

para poder encaminar esta resolución de la suprema Corte de Justicia de la Nación”, 

señaló.  

 

Con esta acción, Morena busca blindar a sus aspirantes a la presidencia de la 

República, quienes tienen varias sentencias en su contra, principalmente la jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, por reiterados ilícitos 

electorales y desacatos tanto en las pasadas elecciones como en el proceso de 

revocación de mandato, reincidencia por la que la Sala Superior del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación determinó que ahora se analizará el modo honesto 

de vivir, que de perderlo por la constante violación a leyes electorales, les impediría 

avanzar en sus candidaturas.  

 

https://www.milenio.com/politica/morena-presentara-reclamacion-scjn-sentencia-

tepjf  

https://www.milenio.com/politica/morena-presentara-reclamacion-scjn-sentencia-tepjf
https://www.milenio.com/politica/morena-presentara-reclamacion-scjn-sentencia-tepjf
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Comisión de Trabajo y Previsión Social se 
reunió con el titular del Tribunal Federal de 

Conciliación y Arbitraje 

 
 

En México, los derechos laborales deben ser universales: diputado 
Baldenebro Arredondo 

Boletín No.2188 

Comisión de Trabajo y Previsión Social se reunió con el titular del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje 

• En México, los derechos laborales deben ser universales: diputado Baldenebro Arredondo 

La Comisión de Trabajo y Previsión Social, presidida por el diputado Manuel de Jesús Baldenebro Arredondo (Morena), 

se reunió de manera semipresencial con el magistrado Plácido Morales Vázquez, presidente del Tribunal Federal de 

Conciliación y Arbitraje. 

El diputado Baldenebro Arredondo dijo que esta reunión es con el fin de que las y los diputados conozcan las necesidades 

del Tribunal y planteamiento de algunas sugerencias de cambios o iniciativas que se podrían analizar y construir.  

Comentó que ha habido situaciones en todos los distritos donde las organizaciones se acercan a las y los legisladores para 

exponerles sus problemáticas laborales, que a veces se encuentran sin avance en el Tribunal.  
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En su intervención, el presidente del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje, magistrado Plácido Morales Vázquez, 

señaló que la reforma al artículo 69 de la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado, que permitió el voto 

personal, libre, directo y secreto para la elección sindical, empezó a dar oxígeno a este gremio.  

“Fue fundamental esta reforma y cómo desmanteló el viejo sindicalismo corporativo que de alguna forma neutralizaba las 

demandas de los trabajadores al servicio del Estado; generaba una casta de privilegios y de acuerdos, y los avances en lo 

que realmente son prestaciones que eleven el nivel de vida de los trabajadores no se daban”, agregó.  

Manifestó que lo que hace falta es una reforma constitucional para el Apartado B del artículo 123 de la Constitución que 

diera el siguiente paso al proceso de la reforma laboral que ustedes hicieron posible.  

Encontramos cuestiones, como en el refugio de la autonomía sindical, donde también hay maniobras para la continuidad de 

grupos en el control sindical, pero la ley puede darnos, sin violentar la autonomía sindical, los elementos para que nosotros 

pudiéramos garantizar la democracia en los sindicatos nacionales, tanto los federales como locales, mencionó.  

Intervención de las y los diputados  

La diputada Susana Prieto Terrazas (Morena) dijo, vía zoom, que la reforma a la Ley Federal del Trabajo no alcanzó para 

el Apartado B en materia de la conciliación. “Las instituciones de gobiernos de los 3 niveles siempre dicen que no hay 

presupuesto para conciliar los asuntos laborales y cada cambio de administración tenemos el problema de cientos de casos 

de despido a nivel municipal, estatal y federal”.  

La diputada Margarita García García (PT) comentó que con esa reforma se avanzó en la ley, pero en los hechos aun no 

porque existe corrupción y malas prácticas donde el patrón sigue patrocinando a los sindicatos mayoritarios. “Lo importante 

es que de este diálogo tengamos comunicación directa para que sean atendidas las peticiones y podamos contribuir en este 

tema”.    

De la misma bancada, la diputada Ana Karina Rojo Pimentel manifestó que si se enfocan en la materia y la ley, se podrá ir 

erradicando todo lo que se ha incumplido en materia de los trabajadores. Agregó que es necesario que en los sindicatos 

prevalezca la paridad entre las mujeres y hombres, y se amplié la ley en cuestiones de género.  

De Morena, el diputado Iran Santiago Manuel propuso una reforma integral para garantizar los derechos laborales sindicales 

de los trabajadores, que los dirigentes no participen más de dos veces, impulsar la participación de los empleados en todo 

el proceso de la elección del sindicato y establecer que los sindicatos minoritarios tengan los mismos derechos que los 

mayoritarios.  
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Tereso Medina Ramírez, diputado del PRI, consideró que la aplicación de la justicia laboral no depende de una sola persona, 

sino de todos; por ello, planteó que al igual que la reforma de los trabajadores del Apartado A, en el Apartado B en el 

proceso del derecho del Trabajo se incluya la conciliación obligatoria como un medio alterno para resolver conflictos.  

Vía Zoom, la diputada de Morena, Araceli Ocampo Manzanares, reconoció el trabajo del funcionario y expresó la necesidad 

de generar mesas de trabajo para atender la solicitud de los sindicatos minoritarios y que se garantice la justicia, la 

democracia y la libertad en materia laboral. Resaltó que ha impulsado iniciativas para garantizar los derechos laborales, 

entre ellas la adición al artículo 124, en el Apartado B, para que la autoridad que no quiera reconocer un registro y una toma 

de nota sea sancionada.  

Respuestas  

En sus respuestas, el magistrado Morales Vázquez comentó que en materia sindical hacen falta en la ley los elementos para 

que ellos sean garantes de la igualdad, imparcialidad y libre competencia y no que en el principio de la autonomía sindical 

se sigan preservando privilegios u opacidad.    

“Está la ley, falta que hagamos el ejercicio. Todos pensamos que nuestro país es un país de trabajadores, de gente que trabaja 

y que los trabajadores tienen derechos”, agregó. 

Manifestó que está a disposición de las y los integrantes de la Comisión para las dudas que tengan y para que trabajen de la 

mano en estos temas. Asimismo, estuvo de acuerdo en una agenda de mesas de trabajo.   

El diputado Baldenebro Arredondo resaltó que los derechos laborales en este país tienen que ser universales. “La gestión 

sindical, cuando está bien llevada por unos buenos dirigentes, día con día y cada revisión va consiguiendo más prestaciones 

para sus trabajadores. Debe haber ese equilibrio”. 
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La Comisión de Derechos Humanos aprobó un 
dictamen para que la CNDH promueva la 

cultura de paz 

 
 

Validó opinión a iniciativa que establece en la Constitución Política el 
derecho de las personas a ser buscadas 

Boletín No.2187 

La Comisión de Derechos Humanos aprobó un dictamen para que la CNDH promueva la 

cultura de paz 

• Validó opinión a iniciativa que establece en la Constitución Política el derecho de las personas a 

ser buscadas  

La Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez 

(Morena), aprobó dos dictámenes orientados a ampliar la protección a las garantías ciudadanas 

en materia de cultura de paz y modificar la integración de la Comisión Intersecretarial para 

Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas y para la Protección y 

Asistencia a las Víctimas. 
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Que la CNDH promueva la cultura de paz 

Las y los diputados de la Comisión aprobaron con 23 votos a favor el dictamen que plantea 

reformar el artículo 6° de la Ley de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, a fin de 

estipular que este organismo tenga entre sus atribuciones promover la cultura de paz. 

Con esta modificación se logrará fortalecer la labor que realiza la CNDH, porque la promoción de 

la cultura de paz es un elemento indispensable para mejorar las condiciones de vida y brindar 

herramientas que permitan cambiar comportamientos ante las situaciones cotidianas de 

convivencia. 

La diputada Inés Parra Juárez (Morena) se pronunció a favor de esta reforma, ya que conlleva una 

buena intención; no obstante, solicitó que no quede solamente en un decreto.  

Consideró que esta instancia legislativa, más que dedicarse a atender un cúmulo incesante de 

reformas y nuevas leyes, debe vigilar y pedir cuentas a las instancias para que cumplan con sus 

obligaciones de protección y defensa de los derechos humanos. 

Ante ello, instó a esta Comisión a que realice comparecencias y mesas de trabajo con la CNDH, la 

Subsecretaría de Derechos Humanos y la Fiscalía de Derechos Humanos para pedirles cuentas de 

su actuar en la defensa de los derechos humanos y hacia una cultura de paz en el país. 

De Morena, la diputada Evangelina Moreno Guerra se congratuló por el apoyo y aprobación del 

dictamen, ya que está orientado a transformar al país. 

Se modifica integración de la Comisión Intersecretarial 

Durante su reunión ordinaria, las y los integrantes de esta instancia legislativa aprobaron con 23 

votos a favor el dictamen por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley 

General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en materia de Trata de Personas y para la 

Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos, en materia de integración de la Comisión 

Intersecretarial. 

El dictamen tiene como objetivo modificar los términos de los integrantes de la Comisión: 

Secretaría de Seguridad Pública por Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana; Secretaría 

de Desarrollo Social por Secretaría de Bienestar; Procuraduría Social de Atención a Víctimas del 

Delito por Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas e incluir a la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público. 
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El texto argumenta que la inclusión de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público fortalecerá el 

combate a la trata de personas, toda vez que es el tercer delito más lucrativo en el país y dicha 

dependencia, por conducto de la Unidad de Inteligencia Financiera, podría detectar y presentar 

denuncias por hechos relacionados con recursos de procedencia ilícita. 

Establecer derecho de las personas a ser buscadas 

Con 17 votos a favor y cinco abstenciones, la Comisión aprobó la opinión en sentido positivo a la 

iniciativa con proyecto de decreto por el que se adiciona un párrafo quinto al artículo 1° de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de derecho de las personas a 

ser buscadas. 

Al respecto, la diputada Parra Juárez explicó que el dictamen tiene como propósito establecer en 

la legislación el derecho de toda persona a ser buscada.  

Dijo que a esta propuesta se le debe agregar que las autoridades estén obligadas a realizar 

acciones de búsqueda, ya que de lo contrario la ciudadanía queda en total indefensión. 

La diputada Marisol García Segura (Morena) agradeció que se incluyeran las observaciones para 

robustecer la argumentación jurídica, las cuales se enfocan en destacar que la iniciativa atiende 

las observaciones del Comité para la Desaparición Forzada de las Naciones Unidas al elevar a 

rango constitucional el derecho a ser buscado. 

Recordó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación emitió, en noviembre del 2021, dos tesis 

jurisprudenciales que tienen como eje toral el derecho de toda persona desaparecida a ser 

buscada. 

Asuntos generales 

La diputada Carrasco Godínez anunció que el 27 de julio se llevará a cabo la reunión extraordinaria 

de Comisiones Unidas de Derechos Humanos y de Salud, a fin de discutir, votar y, en su caso, 

aprobar el dictamen con proyecto de decreto por el que se adicionan diversas disposiciones de la 

ley Federal para Prevenir y Eliminar la Discriminación y de la Ley General de Salud en materia de 

protección de los derechos humanos de personas con discapacidad auditiva o/y verbal. 

Por su parte, la diputada Parra Juárez manifestó su preocupación de que la Subsecretaría de 

Derechos Humanos siga disfuncional en la protección a periodistas, por lo que propuso solicitar 
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información sobre sus protocolos de atención, toda vez que en la actualidad se deja indefensos a 

los comunicadores agredidos, a pesar de estar en el programa de protección. 

“De nada sirve tener leyes robustas en la defensa de periodistas y libertad de expresión si en la 

práctica las instancias son inoperantes y negligentes en la ejecución de los protocolos de 

protección”, apuntó. 

 

En tanto, la diputada del PRI, Sue Ellen Bernal Bolnik, indicó que si bien las leyes en materia de 

protección a periodistas y defensores de derechos humanos son robustas es importante saber 

cómo actúa su protocolo de atención. 

Subrayó que la Comisión ya dio el primer paso al emitir la opinión a la iniciativa en esta materia, 

por lo que sugirió externar a la Comisión de Puntos Constitucionales la urgencia para que se 

continúe con su proceso legislativo, pues este tema “es algo que nos debe preocupar y ocupar por 

la ola de violencia en contra de estos sectores”. 

Por el PT, la diputada Marisela Garduño Garduño hizo un llamado a las autoridades del Estado de 

México para que atiendan las demandas de sus habitantes que han sido víctimas de violación a 

los derechos humanos por los cuerpos policiacos de la entidad. 

La diputada Bernal Bolnik invitó a los ciudadanos de esa entidad que hayan sido vulnerados en 

sus derechos humanos a que se acerquen a esta Comisión para que se les dé el respaldo 

necesario. 

Sin embargo, consideró que “no se puede generalizar y decir que todos los policías son violentos, 

por lo que será necesario identificar a los elementos de seguridad y que las autoridades 

competentes den el seguimiento oportuno”. 

También del PRI, el diputado Ricardo Aguilar Castillo dijo que se deben mostrar los elementos y 

lugares específicos, porque no se puede generalizar el actuar de los servidores públicos.  
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Alianza Va por México no apoyará reforma electoral, 

reitera el PAN 

 

El diputado Juan Carlos Romero Hicks (PAN) afirmó que la alianza legislativa “Va por México” (PAN, PRI 

y PRD) coincide en que no apoyará la iniciativa de reforma constitucional en materia política-

electoral que el Ejecutivo Federal envió a la Cámara de Diputados. 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2022-07-20/naci%C3%B3n/alianza-va-por-m%C3%A9xico-no-apoyar%C3%A1-reforma-electoral-

reitera-el-pan 
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Solicitará PAN en el Congreso comparecencia de 

titulares de Segob y SSPC por Tren Maya 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS 

CARLOS RODRÍGUEZ).- La 

fracción parlamentaria del 

PAN en la Comisión 

Permanente del Congreso de 

la Unión, solicitará la 

comparecencia de los titulares 

de Gobernación, Adán 

Augusto López Hernández; de 

Seguridad y Protección 

Ciudadana, Rosa Icela 

Rodríguez; y Javier May, titular 

de Fonatur, para que expliquen 

el por qué se reemprendió de manera ilegal la construcción del Tren Maya cuando 

está vigente una resolución judicial que determinó su suspensión. 
En rueda de prensa, la vicecoordinadora del PAN en el Senado, Kenia López, 

argumentó que “Sélvame del Tren” y otras organizaciones obtuvieron una suspensión 

definitiva por parte del Poder Judicial para detener la construcción del Tramo 5 de la 

obra. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-solicitara-en-el-congreso-comparecencia-de-titulares-

de-segob-y-sspc-por-tren-maya  

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-solicitara-en-el-congreso-comparecencia-de-titulares-de-segob-y-sspc-por-tren-maya
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-solicitara-en-el-congreso-comparecencia-de-titulares-de-segob-y-sspc-por-tren-maya
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El Tren Maya, costoso e inviable proyecto 

presidencial: Saúl Téllez 

A nombre del Partido Acción Nacional en la Cámara de Diputados, el diputado Saúl 

Téllez señaló que el proyecto ferroviario del Tren Maya presenta un sobre costo que ya 

rebasa en un 90 por ciento de lo planteado. El legislador panista afirmó que al darle la 

categoría de obra de seguridad nacional al Tren Maya el Gobierno de México busca 

evadir el cumplimiento de la ley. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1N6NE_ZDbpqtG6qHYB5897q41AJU2bWLy/view  

https://drive.google.com/file/d/1N6NE_ZDbpqtG6qHYB5897q41AJU2bWLy/view


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

21/07/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

Senado debe abordar la controversia solicitada 

por EU en relación al T-MEC: MC 

 
MÉXICO (ÓSCAR PALACIOS).- Legisladores de oposición criticaron la respuesta del 

presidente Andrés Manuel López Obrador luego de que el gobierno de Estados Unidos 

iniciara el proceso para levantar un panel de solución de controversias contra nuestro 

país en el marco del T-MEC, argumentando políticas discriminatorias a favor de Pemex 

y la CFE. (…) 

En tanto, el diputado por el PAN, Humberto Aguilar Coronado, advirtió que, si no se 

logra solucionar esta controversia, habría represalias contra nuestro país, lo que 

provocaría nuevas pérdidas para Pemex y la CFE. 

El coordinador de MC en el Senado, Clemente Castañeda, destacó que la Cámara 

Alta debe abordar la controversia solicitada por Estados Unidos para revisar las políticas 

energéticas de México. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/20/senado-debe-abordar-la-controversia-solicitada-por-

eu-en-relacion-al-t-mec-mc-559555.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/20/senado-debe-abordar-la-controversia-solicitada-por-eu-en-relacion-al-t-mec-mc-559555.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/20/senado-debe-abordar-la-controversia-solicitada-por-eu-en-relacion-al-t-mec-mc-559555.html
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Morena y aliados han decidido votar en contra todas las 

iniciativas de la oposición; afectan los derechos de los 

mexicanos: María Teresa Castell 

La diputada María Teresa Castell de Oro Palacios (PAN) afirmó que la bancada de Morena y sus aliados 

han decidido votar en contra de todas las iniciativas de los grupos parlamentarios que integran la 

alianza “Va por México” (PRI, PAN y PRD), como repercusión de haber votado en sentido negativo la 

reforma eléctrica propuesta por el Ejecutivo federal, en abril pasado. 

 

https://edomexaldia.com/morena-y-aliados-han-decidido-votar-en-contra-todas-las-iniciativas-de-la-oposicion-afectan-los-

derechos-de-los-mexicanos-maria-teresa-castell/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/morena-y-aliados-han-decidido-votar-en-contra-todas-las-iniciativas-de-la-oposicion-afectan-los-derechos-de-los-mexicanos-maria-teresa-castell/
https://edomexaldia.com/morena-y-aliados-han-decidido-votar-en-contra-todas-las-iniciativas-de-la-oposicion-afectan-los-derechos-de-los-mexicanos-maria-teresa-castell/
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Diputados proponen un punto de acuerdo para 

que Congreso manifieste extrañamiento a 

directora de Conacyt 

 
MÉXICO (REDACCIÓN).- La diputada Olga Luz Espinosa Morales, del PRD, y Juan Carlos 

Romero Hicks, del PAN, hicieron una propuesta de punto de acuerdo para manifestar 

extrañamiento a María Elena Álvarez-Buylla, directora del Consejo Nacional de Ciencia 

y Tecnología (Conacyt).  

 

El motivo es porque, el pasado 12 de julio, Conacyt informó a través de su cuenta de 

Twitter que la directora sostuvo una reunión de trabajo sólo con diputados de Morena, 

PT y Partido Verde. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/ciencia-y-salud/conacyt-diputados-proponen-un-punto-de-

acuerdo-para-que-congreso-manifieste-extranamiento-directora  

https://www.eluniversal.com.mx/ciencia-y-salud/conacyt-diputados-proponen-un-punto-de-acuerdo-para-que-congreso-manifieste-extranamiento-directora
https://www.eluniversal.com.mx/ciencia-y-salud/conacyt-diputados-proponen-un-punto-de-acuerdo-para-que-congreso-manifieste-extranamiento-directora
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Entrevista / Ildefonso Guajardo (Diputado – PRI) 
 

“Esto era un anuncio que tarde que temprano iba a llegar, o sea a mí no me quedaba 

ninguna duda que no podíamos evitar este reclamo porque veníamos haciendo una 

serie de cosas que no solo están dañando los términos de competencia, los términos 

de inversión para empresas norteamericanas también para empresas mexicanas 

invertidas en energía, la diferencia es que las empresas que se amparan en un Tratado 

de Libre Comercio que tienen un capítulo de inversión, un capítulo de controversias 

Estado a Estado pueden recurrir a los mecanismos de esos tratados, los inversionistas 

nacionales tienen que seguir el proceso lento de los procesos judiciales”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1neDS85hUl4aOBdyJJvMqBflFYB26ba0-/view  

https://drive.google.com/file/d/1neDS85hUl4aOBdyJJvMqBflFYB26ba0-/view
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Entrevista / Ildefonso Guajardo (Diputado – PRI)  

 
“Habría que revisar las declaraciones de Jesús Seade el día que cerramos la 

negociación en Washington el 27 de agosto, donde a pregunta expresa de los medios 

en la embajada de México, dijo Jesús Seade que el presidente, en público y en privado 

había dicho que no tenía en sus planes modificar el marco sobre energía y electricidad 

promovido por la reforma del 2015, o sea yo fui testigo en primera fila y vi cuál fue la 

intervención de Jesús Seade, a quien en ese caso le dimos toda la autoridad para que 

se pusiera de acuerdo en el capítulo de energía y él más que nadie está consciente 

de los compromisos transversales que hay y cómo se regulan los monopolios estatales, 

de cómo se le debe proteger la competencia económica en favor de los 

consumidores de electricidad”. 
 
https://drive.google.com/file/d/1v8R1wvIBX4FKki-oO-CzOGg7fcz1wpS-/view  

https://drive.google.com/file/d/1v8R1wvIBX4FKki-oO-CzOGg7fcz1wpS-/view
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Entrevista / Ildefonso Guajardo (Diputado-PRI) 

“Que el Gobierno de Estados Unidos, ya con el apoyo de Canadá, haya presentado 

ante México una queja formal por la política energética del Gobierno Federal, no es 

un hecho que deba tomar a nadie por sorpresa. El Gobierno de México debe atender 

seriamente el planteamiento de Estados Unidos y lograr resolver la disputa, porque ello 

implicaría el riesgo de que México pague montos equivalentes al daño que pueda 

considerar el gobierno de Joe Biden, y podrían significar aranceles a productos de 

exportación mexicanos. Por más veces que pongamos a Chico Che, nos tiene que 

caer el veinte de que nos tenemos que sentar a atender con seriedad estas 

denuncias”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1jWk5J17eRDMazV88544sG_13BQj3uNMQ/view  

https://drive.google.com/file/d/1jWk5J17eRDMazV88544sG_13BQj3uNMQ/view
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Pide Paloma Sánchez a la Secretaría de Salud un análisis de 

riesgo de violencia para personal de salud en el territorio 

nacional 

La diputada federal del PRI por la Primera Circunscripción, a la cual pertenece el estado de Durango, 

Paloma Sánchez, presentó ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión una propuesta con 

punto de acuerdo para condenar el asesinato del médico pasante Eric Andrade Ramírez, en Pueblo 

Nuevo, Durango, mientras realizaba su servicio social. 

 

https://edomexaldia.com/pide-paloma-sanchez-a-la-secretaria-de-salud-un-analisis-de-riesgo-de-violencia-para-

personal-de-salud-en-el-territorio-nacional/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/pide-paloma-sanchez-a-la-secretaria-de-salud-un-analisis-de-riesgo-de-violencia-para-personal-de-salud-en-el-territorio-nacional/
https://edomexaldia.com/pide-paloma-sanchez-a-la-secretaria-de-salud-un-analisis-de-riesgo-de-violencia-para-personal-de-salud-en-el-territorio-nacional/
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Denunciará Alito a Sansores por desacato sobre audios 

 
Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, informó que presentó una denuncia penal en contra de 
la Gobernadora de Campeche, Layda Sansores , por desacato. 
Moreno dijo que es lo que procede luego que ayer la Mandataria local dio a conocer un nuevo audio en 
el programa “Martes del Jaguar“, a pesar de que el Juez Primero de Distrito con sede en Nuevo León 
resolvió a su favor un amparo para frenar la difusión de audios que lo involucren. 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/denunciara-alito-a-sansores-

por-desacato-sobre-audios/ar2439796 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://trccampeche.gob.mx/martes-del-jaguar/
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/denunciara-alito-a-sansores-por-desacato-sobre-audios/ar2439796
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/denunciara-alito-a-sansores-por-desacato-sobre-audios/ar2439796
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Denunciará Alito a Sansores por desacato sobre audios 

 
Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, informó que presentó una denuncia penal en contra de 
la Gobernadora de Campeche, Layda Sansores , por desacato. 
Moreno dijo que es lo que procede luego que ayer la Mandataria local dio a conocer un nuevo audio en 
el programa “Martes del Jaguar“, a pesar de que el Juez Primero de Distrito con sede en Nuevo León 
resolvió a su favor un amparo para frenar la difusión de audios que lo involucren. 
 
 
https://lucesdelsiglo.com/2022/07/20/denunciara-alito-a-sansores-por-desacato-sobre-audios-nacional/ 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://trccampeche.gob.mx/martes-del-jaguar/
https://lucesdelsiglo.com/2022/07/20/denunciara-alito-a-sansores-por-desacato-sobre-audios-nacional/
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Denunciará Alito a Sansores por desacato sobre 

audios  

Alejandro Moreno, dirigente nacional del 

PRI, informó que presentó una denuncia 

penal en contra de la Gobernadora de 

Campeche, Layda Sansores, por 

desacato. 

Moreno indicó que es lo que procede 

luego que ayer la Mandataria local dio a 

conocer un nuevo audio en el programa 

"Martes del Jaguar", a pesar de que el 

Juez Primero de Distrito con sede en 

Nuevo León resolvió a su favor un amparo para frenar la difusión de audios que lo 

involucren. 

"Procede denunciarla penalmente por el delito de desacato, así como a los servidores 

públicos que obstruyendo el ejercicio de la justicia, ya que la Ley de Amparo en su 

artículo 262 es puntual en señalar que al que incumpla una suspensión de amparo, se 

le debe imponer una pena de cárcel de hasta nueve años, así como destitución de su 

cargo y una inhabilitación de tres a nueve años para desempeñar otro cargo, empleo 

o comisión públicos", señaló. 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/

denunciara-alito-a-sansores-por-desacato-sobre-

audios/ar2439793?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=

@reformanacional  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/denunciara-alito-a-sansores-por-desacato-sobre-audios/ar2439793?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/denunciara-alito-a-sansores-por-desacato-sobre-audios/ar2439793?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/denunciara-alito-a-sansores-por-desacato-sobre-audios/ar2439793?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/denunciara-alito-a-sansores-por-desacato-sobre-audios/ar2439793?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
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Denunciará Alito a Sansores por desacato sobre audios 

 
Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, informó que presentó una denuncia penal en contra de 
la Gobernadora de Campeche, Layda Sansores , por desacato. 
Moreno dijo que es lo que procede luego que ayer la Mandataria local dio a conocer un nuevo audio en 
el programa “Martes del Jaguar“, a pesar de que el Juez Primero de Distrito con sede en Nuevo León 
resolvió a su favor un amparo para frenar la difusión de audios que lo involucren. 
 

 

http://blogs.ntrzacatecas.com/2022/07/20/denunciara-alito-a-sansores-por-desacato-sobre-audios/ 

 

 

 

  

 

 

 

 

https://trccampeche.gob.mx/martes-del-jaguar/
http://blogs.ntrzacatecas.com/2022/07/20/denunciara-alito-a-sansores-por-desacato-sobre-audios/
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“¡Primero muerto!”: Alito Moreno ya le 
contestó a Layda Sansores tras la filtración 

de nuevo audio  

 

 

Alejandro Alito Moreno, presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), ya le contestó 
a Layda Sansores, gobernadora de Campeche, quien filtró, nuevamente, un audio que pone en tela de juicio 

la calidad moral del abanderado del tricolor. 

A través de redes sociales, Moreno Cárdenas aseguró este martes 19 de julio que la gobernadora 
por Movimiento Regeneración Nacional (Morena) cometió un delito federal “al quebrantar un amparo, 
publicando un audio absolutamente falso, manipulado y editado, con la intención de dañar a la oposición y 
de confrontarla con todos los sectores”. 

“A mí no me van a quebrar con sus grotescas y burdas campañas de odio; lo he dicho y lo repito: ¡PRIMERO 
MUERTO, ANTES DE CEDER ANTE ESTA DICTADURA QUE INTENTAN INSTAURAR!” 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/20/primero-muerto-alito-moreno-ya-le-contesto-a-layda-sansores-tras-la-

filtracion-de-nuevo-audio/ 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/20/primero-muerto-alito-moreno-ya-le-contesto-a-layda-sansores-tras-la-filtracion-de-nuevo-audio/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/20/primero-muerto-alito-moreno-ya-le-contesto-a-layda-sansores-tras-la-filtracion-de-nuevo-audio/
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Alejandro Moreno debe responder por sus 

acciones: Alejandro Murat 

Alejandro Moreno debe responder a sus acciones tras los señalamientos y audios 

expuestos por la gobernadora Layda Sansores, así lo consideró el gobernador de 

Oaxaca, Alejandro Murat. El mandatario estatal se dijo convencido de la unidad de su 

partido y el respaldo a ‘Alito’, a quien aclaró que no desea sustituir como presidente 

nacional del PRI; en cambio, su intención política es contender por la candidatura 

presidencial en 2024. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1SGANz8o9ov44Es4Mf23Drbn7Msd3IaYD/view  

https://drive.google.com/file/d/1SGANz8o9ov44Es4Mf23Drbn7Msd3IaYD/view
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 “Diminuto como su apodo”: Proceso 
respondió a los señalamientos de Alito 

Moreno en audios filtrados 

 

 Santiago Igartúa Scherer, quien se desempeña como el editor en jefe de la revista en su versión 
digital, y quien desmintió que haya algún tipo de injerencia política en el portal. 

Aprovechó, además, para guiñarle a Felipe Calderón con algunas palabras en referencia a los 
rumores desatados desde su sexenio, en el que se refieren a él como un supuesto alcohólico. 

“Alito Moreno ( @alitomorenoc ), diminuto como su apodo, tiene la misma influencia en la línea 
editorial de @proceso que @FelipeCalderon en una terapia grupal de rehabilitación”, redactó en 
sus redes sociales. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/20/diminuto-como-su-apodo-proceso-respondio-a-los-
senalamientos-de-alito-moreno-en-audios-filtrados/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/20/diminuto-como-su-apodo-proceso-respondio-a-los-senalamientos-de-alito-moreno-en-audios-filtrados/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/20/diminuto-como-su-apodo-proceso-respondio-a-los-senalamientos-de-alito-moreno-en-audios-filtrados/
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“Es un cobarde”: Joaquín López-Dóriga 
respondió a las amenazas de Alito Moreno 

con capturas de WhatsApp  

 

 

Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI, se convirtió en el centro de atención de las redes sociales, 
pues la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, volvió a publicar un audio filtrado en el que se 
puede escuchar al diputado arremeter contra la prensa de nueva cuenta. 

Durante la conversación que mantiene, se escucha a Alito decir que como político, sabe la forma correcta 
de trabajar con los periodistas y comunicadores más relevantes de los medios de comunicación 
tradicionales o de internet. 

“Yo no soy periodista, pero soy político. Y sé que es lo que más duele. Como cuando me di a un cabrón 
que me pegaba”, dijo durante la grabación, y explicó que alguien “le pegaba” por lo que decidió emprender 
acciones en su contra a través de los medios, por lo que supuestamente pagó 50 mil pesos. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/20/es-un-cobarde-lopez-doriga-respondio-a-las-amenazas-
de-alito-moreno-con-capturas-de-whatsapp/ 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/20/layda-sansores-desafio-a-alito-moreno-y-lo-exhibio-en-audio-que-mancho-a-periodistas-le-tomas-foto-y-es-una-prosti/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/20/layda-sansores-desafio-a-alito-moreno-y-lo-exhibio-en-audio-que-mancho-a-periodistas-le-tomas-foto-y-es-una-prosti/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/20/primero-muerto-alito-moreno-ya-le-contesto-a-layda-sansores-tras-la-filtracion-de-nuevo-audio/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/20/primero-muerto-alito-moreno-ya-le-contesto-a-layda-sansores-tras-la-filtracion-de-nuevo-audio/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/20/es-un-cobarde-lopez-doriga-respondio-a-las-amenazas-de-alito-moreno-con-capturas-de-whatsapp/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/20/es-un-cobarde-lopez-doriga-respondio-a-las-amenazas-de-alito-moreno-con-capturas-de-whatsapp/
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Ciro Gómez Leyva, López-Dóriga y Proceso 

reaccionan a audios de 'Alito' Moreno 

Periodistas reaccionaron a la nueva filtración de un audio de Alejandro Moreno, 

presidente nacional del PRI, en el que califica como sus “brothers” a comunicadores 

como Ciro Gómez Leyva y Carlos Marín; critica a Joaquín López-Dóriga y llama 

“prostituta” a la periodista Rosaura Mijangos de Telesur. 

Tras la publicación de este nuevo audio en el programa de “Martes del jaguar”, 

encabezado por la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, periodistas como el 

propio López-Dóriga y Ciro Gómez Leyva fijaron sus posturas.  

Mediante su cuenta de Twitter, “el Teacher” llamó “miserable y cobarde” a Alejandro 

Moreno luego de que en la filtración se le escucha decir que “con dos vergazos” en su 

contra se acabaría el “desmadre”, en alusión a las críticas que ha realizado a su 

dirigencia ante los resultados del PRI.  

Sobre este fragmento del exgobernador de Campeche: “Yo soy brother de los dueños 

de Proceso, todos esos son mis brothers”, directivos y periodistas del semanario se 

deslindaron. 

El editor en jefe de Proceso, Santiago Igartúa Scherer, lo llamó “diminuto” e ironizó con 

la idea de que tiene la misma influencia en la línea editorial del semanario que el 

expresidente Felipe Calderón “en una terapia grupal de rehabilitación”.  

 

https://politico.mx/ciro-gomez-leyva-lopez-doriga-y-proceso-reaccionan-a-audios-de-

alito-moreno  

https://politico.mx/ciro-gomez-leyva-lopez-doriga-y-proceso-reaccionan-a-audios-de-alito-moreno
https://politico.mx/ciro-gomez-leyva-lopez-doriga-y-proceso-reaccionan-a-audios-de-alito-moreno
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“Alito” es un miserable, responde López Dóriga, y 

denuncia amenazas del líder del PRI 

El periodista Joaquín López-Doriga respondió a la publicación de un audio, difundido 

por la Gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román en su programa 

“Martes del Jaguar”, donde Alejandro Moreno Cárdenas se escucha hablar de 

pagarle a periodistas –incluido el conductor con nombre y apellido – y directores de 

periódicos para que difundan información positiva sobre él, además de referirse 

despectivamente a las mujeres. 

“El miserable de Alito Moreno, con el lenguaje que lo retratas dice que ‘con dos 

vergazos a López-Dóriga (en Proceso, asegura) se acaba el desmadre’. Aquí denuncio 

sus amenazas y lo responsabilizo Además es un cobarde. Adjunto los mensajes que por 

meses me ha mandado y he ignorado”, escribió en redes sociales. 

En el audio “asqueroso”, como lo describió horas antes la Gobernadora morenista, 

“Alito”, el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) aseguró que 

había ordenado a reporteros y directores de medios como Tribuna, Crónica y Telemar, 

así como figuras como Joaquín López-Dóriga, Ciro Gómez Leyva y dueños del 

semanario Proceso, a hablar positivamente de él. 

 

https://www.sinembargo.mx/19-07-2022/4224036  

 

  

https://www.sinembargo.mx/19-07-2022/4224036
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Layda Sansores publica nuevo audio de 'Alito' 

Moreno, pese a suspensión de juez 

 
Anoche la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, lo volvió a hacer, difundió un 

nuevo audio de Alejandro Moreno dentro del programa “Martes del Jaguar”, lo hizo 

pese a que horas antes se había emitido una suspensión provisional para frenar la 

difusión de un material similar y pese a que ella misma dijo hace una semana que ya 

no difundiría más audios del líder del PRI para no dañar la carpeta de investigación 

que lleva en contra la Fiscalía de esa entidad. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/15zZhhvifr_C1WwoU7sWExIOao7weOVDA/view  

https://drive.google.com/file/d/15zZhhvifr_C1WwoU7sWExIOao7weOVDA/view
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Audios de Alito Moreno ‘desaparecen’ de las 

redes de Layda Sansores 

Layda Sansores, gobernadora de Campeche, eliminó de todas sus redes sociales los 

últimos videos referentes a los audios del dirigente nacional del PRI, Alejandro “Alito” 

Moreno Cárdenas, que fueron presentados en su programa “Martes del Jaguar”; así 

como todas las publicaciones referentes al tema.   

Esto, en el marco del amparo que obtuvo el líder priista para frenar la difusión de más 

audios en su contra. Recurso que le fue notificado un par de horas antes de la 

transmisión de este programa del Gobierno de Campeche y que pese a ello, Layda 

Sansores, presentó un nuevo audio. 

“Me acaban de informar mis abogados que el Juzgado Primero de Distrito del estado 

de Nuevo León, nos notificó la concesión de la Suspensión de Oficio y de Plano, en el 

Juicio de Amparo 716/2022-IV, para que la gobernadora Layda Sansores, y demás 

autoridades responsables se abstengan desde este momento de difundir, en su 

programa ‘Martes del Jaguar’ o en cualquier otro medio, contenidos audiovisuales, y 

de emitir declaraciones, opiniones, manifestaciones y comentarios en contra de mi 

persona y de mi familia”, explicó Alito Moreno.  

 

El nuevo audio de “Alito” Moreno, que Layda reveló apenas este martes, habla acerca 

de sus estrategias para presionar a periodistas que lo han criticado, y en el que incluso 

se lanza contra Rosaura Mijangos, directora y productora de noticieros de la empresa 

Telesur. 

 

https://politico.mx/audios-de-alito-moreno-desaparecen-de-las-redes-de-layda-

sansores  

https://politico.mx/audios-de-alito-moreno-desaparecen-de-las-redes-de-layda-sansores
https://politico.mx/audios-de-alito-moreno-desaparecen-de-las-redes-de-layda-sansores
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Comentario / Primitivo Olvera (Periodista) 

“El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, nuevamente es noticia, como ya se ha 

hecho costumbre, cada martes la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, saca 

los trapitos al sol del famoso Alito, saca un nuevo audio en el que aparece o 

violentando la ley o amenazando periodistas o presumiendo sus influencias. En la más 

reciente entrega de los “Martes del Jaguar”, Alito arremete, ofendiendo a mujeres, 

exhibiendo a dos periodistas, diciendo pues, que él lo puede todo. Ahí está la más 

reciente grabación que exhibe a Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1u1MAA9yZKUvJANH0jOkcI_bS8ngRM_hC/view  

https://drive.google.com/file/d/1u1MAA9yZKUvJANH0jOkcI_bS8ngRM_hC/view
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'Alito' felicita a su 'querido amigo' Peña Nieto por 

su cumpleaños 

 

 
 

 

 

 

MÉXICO (REDACCIÓN).- Alejandro “Alito” Moreno, presidente nacional del PRI, 

aprovechó sus redes sociales para felicitar al expresidente Enrique Peña Nieto que este 

20 de julio cumple 56 años. El líder nacional del tricolor se refirió al exmandatario como 

su “querido amigo”. 

“Muchas felicidades al expresidente de México, mi querido amigo @EPN, con motivo 

de su cumpleaños. Mis mejores deseos hoy y siempre. ¡Abrazo fuerte!”, escribió Alito 

Moreno en su cuenta de Twitter. 

 

https://politico.mx/alito-felicita-a-su-querido-amigo-pena-nieto-por-su-cumpleanos  

https://politico.mx/alito-felicita-a-su-querido-amigo-pena-nieto-por-su-cumpleanos
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‘Alito’ Moreno acusa a AMLO por la campaña en 

su contra 

 

 

 

 

 

El dirigente nacional del PRI, “Alito” Moreno, acusó al presidente Andrés Manuel López 

Obrador de “tirar la piedra y esconder la mano” y afirmó que AMLO está detrás de la 

campaña y los ataques que se están realizando en su contra. 

“Le gusta tirar la piedra y esconder la mano y es claro que es una persecución política”, 

señaló Alejandro Moreno en una entrevista para Entre Dichos con René Delgado. El 

priista indicó que el tema que tienen en contra de él es una persecución política y 

comentó que es para cualquiera que se muestre en contra de López Obrador. 

Moreno puntualizó que hasta el momento no han tenido ninguna notificación de causa 

judicial.  

“Alito” recalcó que el Gobierno Federal seguramente está enterado de la campaña 

que se lleva en su contra por parte de Layda Sansores, gobernadora de Campeche y 

por Renato Sales, fiscal del estado. El presidente del partido tricolor mencionó qué todo 

comenzó cuando el PRI votó en contra de la reforma eléctrica. 

 

https://politico.mx/alito-moreno-acusa-a-amlo-por-la-campana-en-su-contra 

 

https://politico.mx/alito-moreno-acusa-a-amlo-por-la-campana-en-su-contra
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CEN del PRI ratifica a Blanca Alcalá como secretaria de 

Asuntos Migratorios 

Durante los nombramientos que realizó el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, la 

diputada federal, Blanca Alcalá Ruiz fue ratificada como secretaria de Asuntos Migratorios del Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional. 

 

https://efekto10.com/cen-del-pri-ratifica-a-blanca-alcala-como-secretaria-de-asuntos-migratorios/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/cen-del-pri-ratifica-a-blanca-alcala-como-secretaria-de-asuntos-migratorios/
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Corriente de opinión Plataforma por la 

Refundación del PRI, se fragmenta 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO ALDAMA).- Integrantes de la corriente de opinión 

Plataforma por la Refundación del PRI anunciaron su separación de este grupo, tras 

acusar al vocero Fernando Lerdo de Tejada de erigirse como líder para realizar 

negociaciones con Alejandro Moreno a cambio de posiciones en el PRI de la Ciudad 

de México y promover la ruptura de la alianza con el PAN y PRD.  

El grupo inconforme denunció que la creación de la corriente de opinión no estaba 

diseñada para centrarse solamente en la salida de Alejandro Moreno de la dirigencia 

nacional, sino en impulsar cambios al interior de dicho instituto político. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/20/corriente-de-opinion-plataforma-por-la-refundacion-

del-pri-se-fragmenta-559550.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/20/corriente-de-opinion-plataforma-por-la-refundacion-del-pri-se-fragmenta-559550.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/20/corriente-de-opinion-plataforma-por-la-refundacion-del-pri-se-fragmenta-559550.html
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20 mdd que ofrecía EU por Caro Quintero, 

deberían ser reclamados por el Estado: PVEM 

 

 

 

 

 

 

MÉXICO (ÓSCAR PALACIOS).- La bancada del PVEM en la Comisión Permanente 

propuso que los 20 millones de dólares que el Departamento de Estado de los Estados 

Unidos ofrecía como recompensa por la captura de Rafael Caro Quintero sean 

reclamados por el Estado mexicano, a fin de compensar a las familias de los marinos 

que fallecieron por el desplome de un helicóptero que participó en el operativo.  

En un punto de acuerdo enlistado en la Gaceta Parlamentaria, el diputado del Verde 

Ecologista, Joaquín López Casarín, pidió a la Secretaría de Relaciones Exteriores realizar 

las gestiones necesarias para solicitar el pago de la recompensa ofrecida. 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/20/20-mdd-que-ofrecia-eu-por-caro-quintero-deberian-

ser-reclamados-por-el-estado-pvem-559581.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/20/20-mdd-que-ofrecia-eu-por-caro-quintero-deberian-ser-reclamados-por-el-estado-pvem-559581.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/7/20/20-mdd-que-ofrecia-eu-por-caro-quintero-deberian-ser-reclamados-por-el-estado-pvem-559581.html
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Pide Samuel comprensión en Montemorelos 

El Gobernador Samuel García pidió comprensión y corresponsabilidad a los habitantes de 

Montemorelos que se oponen a la extracción de agua del Río Pilón para abastecer la zona 

metropolitana, y prometió que pronto habrá suministro en las colonias que aún no lo tienen. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/pide-samuel-comprension-en-

montemorelos/ar2439851?v=2 
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Niveles de contagios de Covid-19 no implica hacer ajustes 

a estrategia de salud: Gobernador 

Los altos niveles de contagios generados por la nueva variante de Covid-19, que ya circula en Jalisco, no 

implica nuevos cambios a la estrategia de salud preventiva, señaló el Gobernador del Estado, Enrique 

Alfaro Ramírez, ya que de los seis millones 607 casos activos, solo 107 requieren hospitalización. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/niveles-de-contagios-de-covid-19-no-implica-hacer-ajustes-a-estrategia-de-salud-

gobernador-8621335.html 
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Fresnillo y Zacatecas, las dos ciudades con mayor 

percepción de inseguridad en el país 

Fresnillo y la capital de Zacatecas son las dos ciudades con mayor percepción de inseguridad en el país, 

revela la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana elaborada por Inegi. 

En junio del año en curso, 67.4 por ciento de la población de 18 años y más residente en 75 ciudades, 

consideró que es inseguro vivir en su ciudad. Lo anterior representa un aumento estadísticamente 

significativo con relación a la cifra registrada en marzo de 2022, que fue de 66.2 por ciento, pero no 

representa un cambio estadísticamente significativo con respecto a junio de 2021, que fue 66.6 por 

ciento. 

 

https://ljz.mx/20/07/2022/fresnillo-y-zacatecas-las-dos-ciudades-con-mayor-percepcion-de-inseguridad-en-el-pais/ 
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No han emitido ficha roja contra El Chueco 

 

La Policía Internacional (INTERPOL) no ha emitido una ficha roja para que Noriel Portillo, alias El 

Chueco, pueda ser detenido en casi 200 países. A pesar de que se considera un objetivo prioritario y 

que existe un operativo permanente para localizarlo, su nombre no figura entre las personas que 

buscan las autoridades de seguridad en las naciones en que la Policía Internacional puede actuar. 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/no-han-emitido-ficha-roja-contra-el-chueco-20220719-1952758.html 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/no-han-emitido-ficha-roja-contra-el-chueco-20220719-1952758.html
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Detienen a otro involucrado en feminicidios de exalcaldesa 
de Cosoleacaque y su hija 

 
La Fiscalía General del Estado (FGE) confirmó la captura de Luis "N", alias "el Puma", como presunto 

involucrado en los feminicidios de la exalcaldesa priista de Cosoleacaque Gladys "N" y de su hija Carla 

"N", ocurridos en esa ciudad el 15 de febrero del 2021, según el proceso penal 72/2021. El indiciado, 

quien era era jefe de seguridad de la familia de Gladys, fue capturado ayer tras salir bajo amparo del 

penal de Acayucan, donde estuvo bajo proceso por presuntos ultrajes a la autoridad. 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/policiaca/feminicidio-de-exalcaldesa-de-cosoleacaque-gladys-n-detienen-a-otro-

involucrado-de-quien-se-trata-8620028.html 
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Tan solo en Ciudad Juárez, de 2018 a 2021 se registraron más de cinco mil víctimas por el delito de homicidio 
doloso. A finales de 2021, el 75 por ciento de la población mayor de 18 años se sentía insegura en la ciudad. 
El fraude telefónico y la violencia familiar en la ciudad ha incrementado exponencialmente, colocando al estado 
dentro de las cinco entidades donde más se comenten estos delitos. Para inicios de mayo se registraron tres 
víctimas de homicidio al día, lo cual es una cifra mayor a la tendencia del primer cuatrimestre del año. 

Esa es nuestra realidad, es a lo que las y los chihuahuenses nos enfrentamos todos los días. Las noticias sobre 
crímenes, homicidios, enfrentamientos, ataques y demás, no solo nunca faltan, constituyen el tema principal de 
la mayoría de los diarios del estado. Pero ni la realidad es suficiente para que estado y municipios se tomen en 
serio este grave problema.  

Nuevamente, se cae en la tentación de crear obras que pasan a la posteridad por su costo y por su inutilidad. 
Se piensa en “destacar” más que en responder a las necesidades para las que supuestamente son creadas. 
No deberán tardar en tomar la foto de la primera piedra en la construcción de la llamada Torre Centinela, y de 
ahí, los supuestos 18 meses para la entrega que muy seguramente no serán tales, ya que inició con problemas 
de cambios de ubicación.  

El anuncio de la construcción de esta torre es parte del Programa Centinela, el cual contará, entre otras cosas, 
con la instalación de tres mil 602 cámaras de seguridad en el estado, 102 arcos de identificación vehicular, la 
construcción de 11 filtros “centinela” en la entidad, con sensores de captación biométrica para identificar los 
vehículos a la entrada y salida de esos municipios, vigilancia aérea con drones, habilitar subcentros de vigilancia 
en Delicias, Camargo, Ojinaga, Jiménez, Parral, Guachochi, Bocoyna, Madera, Nuevo Casas Grande, 
Cuauhtémoc y Chihuahua.  

La inversión que anunció el Gobierno del Estado para este programa fue de 200 millones de dólares, 
presupuesto en el que se incluye la construcción de dicha torre, además de la infraestructura y equipamiento.  

Todos hablan de los 20 pisos de la torre (los permisos que deben revisarse y modificarse para que esto sea 
posible, pues solo se permiten edificios de 10 pisos), de los cuatro pisos de centros de mando operativos, los 
cuales tendrán un video wall de 360 grados, abarcando 140 metros cuadrados por planta, el helipuerto, la 
ubicación del edificio (debido a manifestaciones, se tuvo que realizar un cambio de lugar en la que el municipio 
de Juárez donó terrenos para la nueva ubicación de la construcción), pero acaso, Gobierno del Estado o el 
mismo Municipio de Juárez, ¿han hablado del impacto real que esta torre traerá a la población? La respuesta 
es no.  
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Hablan de generalidades que denotan que no hay estrategia. A estas alturas el Municipio debería de saber que 
las obras de relumbrón no generan cambios, consumen recursos y solo sirven para la foto. Además, inicia con 
el pie izquierdo: se anunció la adjudicación directa. Los cuatro mil millones de pesos que dicen constará la torre, 
se dieron así, sin más, en completa opacidad a la empresa Seguritech, preferida por gobiernos estatales y 
municipales, pues le han otorgado millonarios contratos sin licitaciones públicas, a pesar de tener quejas y 
reportes de incumplimiento. 

La capacitación; una estrategia coordinada intersectorialmente; planes, programas y acciones ejecutadas desde 
“abajo”, entre otros elementos, son la respuesta a la crisis de inseguridad que vivimos en el estado, pero esto 
no genera fotos ni cobertura mediática como una “Torre Centinela”. El final de esta historia ya la sabemos. 
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Más de una semana después de su visita a Estados Unidos, en el país, la presencia del presidente de 

México en Washington, impacta, por el puyante asunto de la aprehensión del legendario Rafael 

Caro Quintero y la presión de  Estados Unidos-Canadá, para revisar capítulos que viola el gobierno 

mexicano, en ese acuerdo comercial, rubro sector eléctrico. 

Hay que decirlo, inversionistas canadienses y norteamericanos, están inconformes porque la 

reforma eléctrica que aprobó Cámara de Diputados en el primer periodo ordinario de sesiones del 

primer año de ejercicio en LXV Legislatura, es perjudicial para ellos. 

¡Vamos, pues!, los particulares de esos países que tienen empresas en el sector eléctrico nacional, 

no están de acuerdo en adquirir a Comisión Federal de Electricidad, el energético, ni mucho menos, 

estar al capricho de su director, Manuel Bartlett Díaz, quien con esa reforma que aprobó  el grupo 

mayor en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, ahora es cual “zar” del mercado 

eléctrico mexicano. 

Virtual nacionalización, es lo que protestan y se quejan inversionistas de esos países; tras protestar 

y llevar sus observaciones al gobierno de Joe Biden y de Justin Trudeau, y tras la visita del presidente 

Andrés Manuel López Obrador a la Casa Blanca, el asunto, estalló. 

Suponemos, pate de la agenda de los asuntos domésticos, que abordaron la vicepresidenta 

estadounidense, Kamala Harris, con el político de Tabasco, previo al arribo de éste, a la Casa Blanca 

-la mañana del 12 de este mes-, donde no lo reciben con la cortesía que esperábamos los mexicanos. 

Encuentro en el que entendemos por qué en su reunión con Biden, el Ejecutivo Federal, apretaba  

mandíbula derecha, lenguaje corporal, que no pasó desapercibido para fotógrafos y camarógrafos, 

quienes hicieron su chamba, durante el momento. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

T-MEC-SECTOR ELÉCTRICO, “TREN MAYA”, SEGURIDAD, CONFRONTAN A MORENA-OPOSICIÓN; 

EU Y CANADÁ, “MUEVEN” AL GOBIERNO DE AMLO 
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Esa quijada y semblante que mostró el político mexicano -imagen que dio vuelta al mundo-, dijo 

más que mil palabras del discurso de media hora que hizo el mandatario de este país, ante su 

anfitrión quien, en 10 minutos, delineó trato a su vecino del sur. 

Todo ello, tiene repercusión en el gobierno de México, en el Congreso de la Unión, en las cúpulas 

empresariales, en el gabinete, donde los actores políticos y de la iniciativa privada, se espetan 

críticas, advertencias y el clásico “te dije”, lo que iba pasar con Estados Unidos-Canadá, por aprobar 

reformas a Ley de Industria Eléctrica. 

Después que en Estados Unidos dieron a conocer que acudirán a consultas en el contexto del 

Acuerdo Comercial tripartita, los canadienses, también secundaron al gobierno de Joe Biden, e 

hicieron el 1-2, con lo cual, la presión arreció para el gobierno de López Obrador, quien, luego de 

mofarse de la postura de Estados Unidos, toma el asunto con seriedad y tras enterarse de la posición 

canadiense, ayer, por la tarde, se reunió con la señora Tatiana Clouthier, titular de Economía. 

Los países integrantes del T-Mec, tienen 75 días, para solucionar la controversia por el sector 

energético, reporta la dependencia; en caso de no existir consenso para resolver la queja, alistarían 

un panel, quien resolverá puyante asunto para la administración mexicana. 

Lo que buscarán, seguramente, que no haya vencedor ni vencidos. 

Más allá de la buena disposición del régimen del presidente López Obrador para hallar solución, 

inversionistas de Estados Unidos y Canadá en el mercado eléctrico nacional, no quieren estar 

acotados a que CFE y menos su director, Manuel Bartlett, con “capricho a modo”, los “discriminen”, 

en el negocio del sector. 

¡Que en el negocio, no impere matiz ideológico, contra norteamericanos y canadienses!, al 

obligarlos a estar bajo absoluto y total control de CFE. 

Consultas tripartitas que solicitaron socios comerciales de México, serán cruciales, para un sector 

en el que el régimen del presidente López Obrador, puso estilo personal de gobernar, pero quedó 

lejos, muy lejos, con el decreto cardenista que nacionalizó el petróleo, en 1938. 

Negociadores del acuerdo comercial que inició últimos años del pasado reciente, del saqueo, pillaje 

y corrupción, cual antes acusaba el presidente López Obrador, cúpulas del sector privado, advierten 

consecuencias de no corregir reforma eléctrica y su impacto en el T-Mec. 

Como también, legisladores de Morena y de oposición, se confrontaron. 
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Cual ayer, en sesión ordinaria de la Comisión Permanente, donde el asunto en controversia, puyante 

y el no menos controversial y puyante también, el del “Tren Maya”, se subió a tribuna, en virtual 

debate pactado, de grupos parlamentarios que integran el órgano colegiado. 

Senadora de Morena, Mónica Fernández Balboa, acusó a la oposición: 

-“Y poniendo un escenario de terror prácticamente, porque se va a hacer un panel de solución de 

controversias, que está previsto en el Tratado que revisamos aquí, en el Senado y que sabemos 

perfectamente de lo que se trata”, para enseguida ponderar “cordialidad#”, en reciente visita del 

presidente López Obrador a la Casa Blanca,  

Tajante, la representante de Tabasco, añadió: 

-“Sabemos que, en todas partes, hay reaccionarios, hay gente que no quiere perder sus privilegios, 

hay empresarios que quieren usurpar los recursos de los demás y que algunos los avalan”. 

Puntualizó a sus adversarios: 

-“Pero no se preocupen, en el Capítulo 8 del T-Mec, dice claramente y quedó estipulado, que 

México, va a cuidar la soberanía energética y así lo dispone el Tratado en cada una de sus partes, en 

el 8.1 y en el 8.2”. 

Más convencida, observó al bloque opositor en la Permanente: 

-“Así que, ¿ustedes creen que allá no leyeron lo que estaban firmando? ¿Ustedes creen que no 

conocen que nosotros nos reservamos la soberanía energética de nuestro país y quedó plasmado 

en T-Mec? No se olviden de esto, no hay vuelta de hoja, sencillamente; si hay que hacer un panel, 

que se haga, tenemos los elementos para salir adelante”. 

Por el PAN, senadora Gina Andrea Cruz BlackLedge, ponderó que el gobierno de México, debe tomar 

con seriedad, consultas que anunció la administración Biden y Trudeau. 

Lamentó que, ayer, el mandatario mexicano, minimizara con una expresión, “por demás ridícula”, 

un hecho que puede tener repercusiones comerciales adversas para nuestro país.  

-“Como lo advertimos desde la propuesta de reforma a la política energética del gobierno federal, 

se está violando abiertamente el T-Mec y el acuerdo ambiental paralelo. Todavía la semana pasada, 

en reunión de trabajo entre ambos Presidentes, acordaron, y así lo plasmaron en la declaración 

conjunta, el respeto y el cumplimiento al T-Mec y a la transición energética”. 

-“Desde esta tribuna, le pedimos al gobierno federal que asuma con seriedad sus responsabilidades 

y que dé un giro a la política energética contaminante y dañina que se está promoviendo”. 
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-“Las repercusiones de no actuar, pueden ser de extrema gravedad, ya que los Estados Unidos de 

América y Canadá, podrían imponer aranceles con serias repercusiones para nuestro comercio y 

para las y los productores, quienes tendrían que enfrentar cuantiosas pérdidas por culpa de la 

necedad presidencial”, advierte.  

Puyante, final de la intervención en tribuna que hizo legisladora de BC: 

-“Le exigimos, Presidente, prudencia, mesura y seriedad que debería tener como Jefe de Estado que 

es y represente a todas y a todos los mexicanos, dignamente”. 

El senador priista, Jorge Carlos Ramírez Marín, en su intervención inicial, de plano, criticó agenda 

política en la Comisión Permanente; la de ayer, fue seguridad, T-Mec. “Tren Maya” y sequía, temas  

que discutieron, pero, admite el legislador yucateco, la miscelánea, “sea poco productiva”. 

Cuestionó al grupo mayor en el órgano colegiado, el de Morena, por el contexto de la aprehensión 

del legendario Rafael Caro Quintero y el colapso de un helicóptero de la Marina, luego de esa 

detención, en la que mueren 14 elementos de elite, de 15 que viajaban; uno resulto herido. 

En ese candente, doloroso y humillante asunto para el sentido común del pueblo, el legislador, 

cuestionó a la bancada mayor: 

-“Si ustedes tienen la mayoría, por qué no impulsamos sesiones de la Comisión Bicameral (de 

Seguridad Nacional, que preside senadora Imelda Castro Castro, de Morena), ¿Por qué creen que 

no hay sesiones de la Comisión Bicameral? ¿Quién creen que obstaculiza las sesiones de la comisión 

Bicameral? ¿Quién creen ustedes que ustedes que obstaculizó la creación de una comisión especial 

para revisar el tema de la sequía, hace 6 meses propuesta en el Senado?”. 

Tras alusión a Morena, el priista, reprobó inasistencia del Presidente o del secretario de 

Gobernación, al homenaje luctuoso que hizo la Marina, a los 14 heroicos elementos de élite, que 

perdieron la vida en aquel operativo. 

-“Debió haber ido el Presidente; debió haber ido el secretario de Gobernación; debió haber asistido 

la presidenta del Senado; debió estar el presidente del Congreso. No es pepita y cacahuate, dar la 

vida por el país, no son cualquieras”. 

Al igual que millones de mexicanos, el senador tricolor, llevó a la tribuna, el sentido común de sus 

compatriotas, en relación a esa tragedia: 

-“Por lo que sabemos, una de dos, que perdieron la vida en un atentado o que perdieron la vida en 

un accidente. Las dos cosas son inherentes a la responsabilidad de quien los envía a realizar esa 
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tarea. Y esos, somos nosotros y debimos haber estar ahí, para decirle a sus familias que estamos 

con ellos”. 

-“Peligroso, porque les hemos dejado que repartan libros de texto gratuitos, combatan el huachicol, 

pongan multa en los aeropuertos, vigilen las aduanas y cuando mueren 14 de ellos, 14, no uno ni 

dos, ¡14!, no somos capaces de estar, si ustedes quieren, para reclamar esa parte del Estado que 

todavía es civil. Nosotros los mandamos, murieron por nosotros es una señal que puede tener 

graves connotaciones”, criticó Ramírez Marín. 

Por el MC, el senador Noé Fernando Castañón Ramírez, fustigó que, ante el cúmulo de amparos 

contra el controversial “Tren Maya”, el gobierno federal, decrete que es de seguridad nacional. 

-“El futuro de México, los cuerpos de agua y los ecosistemas de la Península de Yucatán, sí son de 

seguridad nacional, no es los caprichos del presiente Andrés Manuel López Obrador”. 

Exhortó a no permitir en el Legislativo, que el Ejecutivo, distorsione y utilice conceptos de seguridad 

nacional y utilidad pública, como un régimen de excepción para realizar sus caprichos, con el 

atropello al Estado de derecho. 

-“La declaratoria del Tren Maya, como una obra de seguridad nacional, es un acto desesperado y de 

cerrazón del gobierno para continuar con una obra que, en algunos tramos representa un impacto 

irremediable contra el medio ambiente, la riqueza cultural y la sostenibilidad de nuestras 

generaciones futuras”, expuso en tribuna de la Permanente. 

También exhortó al Poder Judicial de la Federación, se pronuncie respecto de este atropello 

constitucional, que viola suspensiones que se otorgaron contra el proyecto maya, mediante 

resoluciones judiciales. 

¡Que así sea! 

EN EL CHACALEO 

Repudio entre la oposición, que la titular de Seguridad, se reunió lunes pasado, con legisladores de 

Morena, para informarles asunto de la aprehensión de Rafael Caro Quintero y de la tragedia en la 

que perdieron la vida 14 elementos de élite de la Marina… Lo que menos se dijo de ella ayer en 

tribuna de la Permanente, es que debe comparecer, para que explique esos temas y el relativo a la 

revisión de la estrategia de seguridad nacional… Hay que decirlo también, así trataban a la 

oposición, en los gobiernos del PRI y el PAN… Reiteramos, es lucha de los contrarios y así hay que 

ubicar y ver esas discusiones en el Congreso por todo lo que acontece en el país o por las políticas 

públicas del gobierno federal… Ayer, en la sesión de la Permanente, el pleno guardó minuto de 

silencio, en memoria de aquellos patriotas que perdieron la vida en el cumplimiento de su deber. 
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La senadora del Grupo Plural, Nancy de la Sierra Arámburu, hizo la solicitud a la mesa directiva… De 

igual manera, guardaron minuto de silencio en honor a Érick David Andrade Ramírez, médico 

pasante, de 24 años, que prestaba sus servicios en el Hospital Integral de El Salto, en Pueblo Nuevo, 

Durango, a quien le quitaron la vida… En el mismo sentido, por el fallecimiento de Luz Raquel Padilla 

Gutiérrez, quien muere tras sufrir ataque que le quemó su cuerpo… ¡Caray!, violencia y delincuencia, 

no cesan en un país que se convulsiona por la crisis económica, brutal y criminal inflación, 

feminicidios, “gasolinazo”, asaltos, secuestros… El diputado federal, Manuel de Jesús Baldenebro, 

Morena, se reunió de manera semipresencial, con el magistrado, Plácido Morales Vázquez, 

presidente del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje… El representante popular del partido 

oficial, ponderó que analizaron necesidades del Tribunal y algunas sugerencias de cambios o 

iniciativas que se pueden discutir, votar y aprobar, para beneficiar a los trabajadores… Litigios 

laborales, admite el legislador, es lo que más exigen los ciudadanos, en la mayor de las veces, porque 

se encuentran sin avance en el Tribunal… Que esta reunión, en verdad, en lo  inmediato, aporte 

soluciones, no sólo sea mediática y para la foto o para el informe legislativo que, cada año, cual 

representantes populares, presenten integrantes de esta comisión de trabajo en San Lázaro… ¡Ah!, 

el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna , presidente de la mesa directiva, alista ese informe que 

presentará en su natal Minatitlán, Veracruz, seguramente, toda vez que es legislador plurinominal 

y su trayectoria registra actividad en el Instituto Electoral de BC y Estado de México… “Normalidad 

democrática”, diría el beneficiario del crimen de Luis Donaldo Colosio, es que su informe lo presente 

ante potenciales electores, en la elección para gobernador que habrá en el estado de los próceres, 

Jesús Reyes Heroles y don Fernando Gutiérrez Barrios, para el 2024… Y sería en su municipio, porque 

ni modos que lo haga en algún lugar cercano a donde despacha el Ejecutivo local, por obvias razones. 

¡Son capaces de llamar a la Guardia Nacional!, para disolver evento del informe legislativo… Ricardo 

Monreal Ávila, continúa con sus actividades como presidente de la Junta de Coordinación Política y 

coordinador del grupo mayor en el Senado… Ayer, participó en la sesión solemne que organizó la 

Comisión Permanente, para conmemorar los 100 años de la llegada a nuestro país de Gabriela 

Mistral… El ex gobernador de Zacatecas, ex delegado en Cuauhtémoc, ex diputado federal y 

aspirante a la candidatura presidencial de Morena, publicó en redes sociales, reunión que ayer 

también, tuvo con embajadores de la Unión Europea en nuestro país… Aunque no detalló agenda 

que llevó a cabo con los diplomáticos, en los pasillos del Senado, se comentó que Monreal, platicó 

en relación a los asuntos de interés para México, como impulsar Acuerdo Comercial entre este país 

y ese bloque europeo y mejorar la relación multilateral… ¡Venga!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; HOMICIDIO DOLOSO A LA BAJA COMO RESULTADO DE ESTRATEGIA NACIONAL DE 

SEGURIDAD 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, destacó que el delito de homicidio doloso disminuyó en el mes de junio como resultado de la 

Estrategia Nacional de Seguridad, basada en la atención a las causas de la violencia. Estamos trabajando todos los días y puedo sostener por 

información, de mi trabajo diario con el apoyo de todo el Gabinete de Seguridad, por los datos, que se esta disminuyendo la incidencia delictiva. 

El delito de homicidio doloso mantiene la tendencia a la baja con una disminución del 13.4 por ciento en el mes pasado. Se posiciona como el 

junio más bajo desde hace cinco años, precisó la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez Velázquez. 

El presidente Lopez Obrador, no descartó que el gobernador de Quintana Roo, Pedro Joaquín González, se pueda integrar a su equipo una 

vez que concluya su mandato. Es un buen gobernador, ha hecho buen trabajo y no descartamos el que participe con nosotros en el gobierno 

más adelante, todavía le faltan dos meses para entregar la gubernatura, entonces vamos a ver esa posibilidad. Pero no se descarta, porque 

quien puede ayudar para seguir impulsando la transformación del país está convocado, está llamado a participar. Asimismo señaló que la queja 

por la política energética nacional dentro del T-MEC, es principalmente promovida por empresarios mexicanos. Agregó que ésta fue presentada 

por supuestamente afectar el tratado firmado por México, Estados Unidos y Canadá, mediante la cual se pedirá una aclaración sobre la política 

energética nacional. Se ha usado ya, incluso nosotros hemos pedido este mecanismo de aclaración. La queja considera que México beneficia a 

la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y a Petróleos Mexicanos (Pemex) en detrimento de firmas estadounidenses e impide el desarrollo de 

la energía limpia.  

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ; PLAN NACIONAL DE PREVENCIÓN Y CONTROL INTEGRAL DE CÁNCER 

 

La presidenta de la Mesa Directiva Olga Sánchez Cordero, informo que en el Senado de la República se llevó a cabo un foro para analizar la 

creación del Plan Nacional de Prevención y Control Integral de Cáncer, así como la política pública que se requiere para terminar con tan terrible 

pandemia silenciosa, que en nuestro país representa la tercera causa de muerte. La legisladora afirmó que la lucha contra el cáncer tiene que 

ser una causa conjunta, sin tintes partidistas, que debe ser abordada con la convicción de servicio, para orientar los cambios que se requieran y 

contar con mejores herramientas interinstitucionales para su tratamiento. Sánchez Cordero dijo que esta enfermedad, en sus distintos tipos, es 

un tema prioritario de salud pública, pues sólo en 2020 fue responsable de 90 mil 603 defunciones en México y durante la última década no se 

ha podido frenar su tasa de mortandad. Por ello, celebró que se realice este tipo de foros, para escuchar la experiencia y perspectiva de más de 

28 expertas y expertos en torno a los beneficios que podría tener un eventual Plan Nacional de Prevención y Control Integral del Cáncer.  

 

DELFINA GÓMEZ E HIGINIO MARTÍNEZ; LOS FAVORITOS EN LAS ENCUESTAS DE MORENA PARA ELECCIONES EN EDOMEX 

 

Delfina Gómez e Higinio Martínez encabezan los resultados de la encuesta de conocimiento realizada por el Comité Ejecutivo Nacional de 

Morena en la primera parte del ejercicio para elegir a la o el coordinador de los Comités de Defensa de la 4T en el Estado de México. El dirigente 

nacional Mario Delgado anunció que se realizaron dos ejercicios distintos, con una muestra de mil 200 llamadas telefónicas en la entidad, sobre 

el conocimiento de los aspirantes, divididos en mujeres y hombres. De esta lista que esta confomada por 20 mujeres, la preferencia la encabeza 

Delfina Gómez Álvarez. En cuanto a la consulta de los 49 aspirantes hombres, el más posicionado es el senador Higinio Martínez Miranda. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Ambos se perfilan para que alguno de los dos pueda ser elegido como la o el abanderado de Morena para concretar la transformación en el 

Estado de México. Higinio Martínez destacó que encabezar el mayor porcentaje de conocimiento entre los aspirantes hombres es resultado del 

movimiento que lo respalda, que es el más grande de la entidad, de las visitas a alrededor de 100 municipios, varios de ellos en más de una 

ocasión, y del acercamiento con miles y miles de liderazgos de Morena y de otras expresiones políticas. El senador dijo que si gana, le esperará 

mucho más trabajo del que ha hecho durante 47 años de actividad política. Si no es designado, respetara el resultado y apoyara a quien resulte 

beneficiado con dicha nominación. Morena cuenta con el 34.4 por ciento, mientras que el PRI refleja un 15.1 por ciento y el PAN 10.4 por ciento. 

De acuerdo con las reglas establecidas por la Comisión de Encuestas, habrá un segundo ejercicio donde se elegirán entre 4 a 7 perfiles, para 

medir los atributos positivos y negativos de las y los aspirantes. 

 

SENADORES Y DIPUTADOS;  EN LA PERMANENTE DEBATEN SOBRE TREN MAYA, CONSULTAS QUE SOLICITÓ ESTADOS UNIDOS 

EN MATERIA ENERGÉTICA, SEQUÍA Y ESTRATEGIA DE SEGURIDAD 

 

El senador Alejandro Armenta Mier, de Morena informó que las y los integrantes de la Comisión Permanente analizaron diversos temas de 

relevancia nacional, como la construcción del Tren Maya, la sequía en el norte del país, la solicitud para el inicio de consultas en materia 

energética, bajo el T-MEC, que interpuso Estados Unidos, y la Estrategia Nacional de Seguridad Pública. El legislador señalo que el problema 

de la escasez del agua se generó en el pasado, debido a que se entregaron cinco mil 300 concesiones a empresas extranjeras que tienen granjas 

avícolas, porcinas y ganaderas. La diputada Itzel Josefina Balderas Hernández, expresó que la captura del narcotraficante Rafael Caro 

Quintero se dio en medio de coincidencias, dudas y hechos desafortunados; además de que, casualmente, la detención se logró a dos días de 

la visita del presidente Lopez Obrador a Estados Unidos. El diputado Eduardo Zarzosa Sánchez, del PRI, indicó que muchas personas en 

México y en la comunidad internacional ven cómo al Gobierno Federal no le importa violar la Constitución, pues anunció que continuará la 

construcción de la quinta etapa del Tren Maya. Del Grupo Plural, la senadora Nancy de la Sierra Arámburo denunció que el Gobierno Federal 

actúa en desacato de las órdenes judiciales y los acuerdos comerciales internacionales, lo cual se refleja en el caso de la construcción del tramo 

5 del Tren Maya y la solicitud de consultas sobre el T-MEC que presentó el gobierno estadounidense. El diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz, 

de Morena, destacó que ha disminuido la incidencia de diversos delitos y agregó que hay programas sociales que han impedido que los jóvenes 

se adhieran a las organizaciones criminales, como pasaba antes. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; ACUDE A REUNION DE TRABAJO EN AGUASCALIENTES  

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, en su gira de trabajo en Aguascalientes, sostuvo una reunión con el gobernador 

Martín Orozco Sandoval, ahí el titular de la SEGOB, enfatizó el trabajo coordinado en materia de seguridad en la entidad. Asimismo se reunió 

con ciudadanos de dicho estado, con quienes entabló un diálogo sobre temas de carácter nacional: economía y seguridad. Al referirse a la 

reforma electoral, el secretario Adán Augusto López Hernández aseguró que no hay ya retroceso en el país, y que la transformación terminará 

por consolidarse. Manifestó que el movimiento que el presidente Andrés Manuel López Obrador sembró, cosechó y construyó a lo largo de los 

años, tendrá una evolución como toda revolución, será la mejor etapa del país. Minimizó las sanciones que podría ponerle el Instituto Nacional 

Electoral (INE) por actos proselitistas adelantados, dijo que no importa, ya que el organismo desaparecerá.  

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; INE LO EXCLUYE AL LLAMADO A EVITAR ASISTIR A EVENTOS PROSELITISTAS 

 

El canciller Marcelo Ebrard, fue excluido por el Instituto Nacional Electoral junto con 15 funcionarios, de su llamado para que eviten asistir 

nuevamente a eventos con fines propagandísticos. En acatamiento a una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF), la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) excluyó a 15 funcionarios, donde se incluye al secretario de 

Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. Sin embargo, quedó firme el acuerdo del 5 de julio de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE que 

determinó hacer un llamado a seis funcionarios, entre ellos Claudia Sheinbaum Pardo, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, y Adán 

Augusto López Hernández, secretario de Gobernación, para que eviten asistir nuevamente a dichos eventos. La Comisión de Quejas refrendó 

la posible estrategia de Morena tendente a influir en la equidad de la contienda, a partir de eventos públicos en los que participaron activamente 

personas servidoras públicas, con aspiraciones manifiestas para ocupar una candidatura a algún cargo de elección popular, mediante mensajes 

y discursos cuyo contenido engloba y toca aspectos de los próximos procesos electorales, siendo que la normativa electoral establece fechas 

precisas para el inicio de ese tipo de actividades. Por lo que la Comisión de Quejas y Denuncias del INE declaró improcedente la emisión de 

tutela preventiva, a 15 funcionarios, entre ellos, Marcelo Ebrard Casaubon, secretario de Relaciones Exteriores Referente, el cual no asistió al 

evento celebrado el 26 de junio de 2022 en el estado de Coahuila.  
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CLAUDIA SHEINBAUM: SANCIÓN DEL INE CON DEDICATORIA PARA MORENA  

 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México (CDMX), Claudia Sheinbaum, será sancionada por el Instituto Nacional Electoral (INE) por participar 

en un posible acto de campaña anticipada. Claudia Sheinbaum dijo que la sanción que el INE interpuso va con dedicatoria a Morena, ya que 

sólo un día antes del evento de Morena en Coahuila, el PRI también tuvo el propio en Coahuila y nadie recibió una infracción. La jefa de gobierno 

de la CDMX calificó como increíble que el acto de Coahuila del PRI incluso tuviera la participación del gobernador, Miguel Ángel Riquelme y 

nadie fue sancionado. Por otra parte Sheinbaum le manifesto públicamente a Layda Sansores su respaldo y valentía, por la revelación de 

supuestos audios del presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno. La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum le dijo: 

Eres admirable, toda la denuncia que has hecho recientemente, tu historia de vida, las denuncias que hiciste en su momento de la privatización 

de los recursos energéticos del petróleo, hablan muy bien de Ti y demuestran tu honestidad y tu inteligencia, he aprendido mucho de Ti. Layda 

Sansores le contesto los helogios dicendo: Pero yo te admiraba desde antes ¡eh! Siempre Andrés Manuel López Obrador, hablaba de ti y 

cuando te conocimos, que llegaste al movimiento, pues nunca nos defraudaste. Te volviste un ejemplo, un modelo, tú coordinabas las Adelitas. 

Siempre todas las tareas difíciles Andrés Manuel sabía que había una gente confiable y leal y que tenía toda la organización para que las cosas 

funcionaran.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; CANDIDATURAS EN LA CDMX SE DECIDIRÁN POR EL PARTIDO 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del GPPRD, indico que las candidaturas para elecciones en la Ciudad de Mexico las 

decidirá el partido. A casi dos años de la contienda de 2024 , varios personajes de la vida política de la Ciudad de México ya han levantado la 

mano para buscar la candidatura bajo la modalidad ciudadana o por partidos. Senadores, diputados federales y alcaldes emanados de los 

partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC) si bien 

han manifestado abiertamente sus intenciones de competir por suceder a Cludia Sheinbaum en la jefatura de gobierno. El coordinador del 

GPPRD en el senado, Miguel Angel Mancera mencionó que las posibles candidaturas para la Ciudad de México en las próximas elecciones de 

2024 aún no están definidas; sin embargo, dos personajes de la política local mostraron su interés por ser las y los abanderados del PRD. La 

alcaldesa de Tlalpan, Alfa González, y el coordinador en el Congreso local, Víctor Hugo Lobo, mostraron su interés en participar en su momento.  

 

SENADORA IMELDA CASTRO; SUSCRIBE LEY DE PROTECCIÓN A PERSONAS QUE DENUNCIEN ACTOS DE CORRUPCIÓN  

 

La senadora Imelda Castro Castro, junto con 20 legisladores de Morena, subscribió iniciativa para expedir la Ley de Protección a Personas 

Alertadoras y Denunciantes de Hechos de Corrupción. La legisladora explicó que el objetivo es, crear un sistema federal de alerta y protección 

para las personas que denuncien actos de corrupción y tengan la certeza de que no enfrentarán ningún tipo de persecución en su contra, por 

señalar estas prácticas.  Destacó promover una cultura de la denuncia, prevenir los hechos de corrupción e impulsar la creación de sistemas 

locales en la materia. La propuesta, también tiene el objetivo de que las y los senadores refuercen el compromiso del presidente Andrés Manuel 

López Obrador, por combatir y erradicar este flagelo.  Detalló que la propuesta incluye utilizar un sistema electrónico de denuncias públicas, 

faltas administrativas y hechos de corrupción, a través de la plataforma digital del Sistema Nacional Anticorrupción, a fin de proteger el anonimato 

de las personas.  

 

FLORENTINO CASTRO Y SYLVIA ORTEGA; INICIAN ACTIVIDADES EN EL CONSEJO CIUDADANO DE MEJORA EDUCATIVA 

 

El consejo ciudadano de la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (MEJOREDU), inicio las actividades de la segunda sesión 

ordinaria 2022, en la que se contó con la presencia del Comisionado Lic. Florentino Castro López y la Dra. Sylvia Ortega, presidenta de este 

Consejo. El objetivo es dar seguimiento a los trabajos para la construcción del plan de gran visión educativa, en cumplimiento a lo previsto en la 

Ley Reglamentaria de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de Mejora Continua de la Educación. El Consejo 

Ciudadano de esta Comisión está conformado bajo el principio de máxima inclusión, sus quince integrantes cuentan con amplia experiencia en 

el ámbito educativo, siete con experiencia docente frente a grupo, cuatro académicos, especialistas o investigadores, y cuatro integrantes de 

organizaciones de la sociedad civil.  
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SENADOR JULEN REMENTERÍA DEL PUERTO; POLÍTICA ENERGÉTICA DE MORENA, PROVOCO QUE EE.UU INICIE UN 

PROCEDIMIENTO DE CONSULTA   

 

El coordinador de la bancada de Acción Nacional en el Senado, Julen Rementería del Puerto, dijo que ante las políticas energéticas violatorias 

que aplicó Morena, Estados Unidos inició el procedimiento de consulta a México sobre sus políticas de energía discriminatoria, al ser inconsistente 

con el nuevo pacto comercial T-MEC. La necedad del presidente de la República, López Obrador, de privilegiar a Pemex y a la CFE, y su 

completa intención de revertir la política energética del sexenio anterior que estaba, para excluir a las empresas privadas de participar en el 

sector, solo afectará los intereses económicos, además de que sigue desincentivando la inversión y solo afectará el bolsillo de los mexicanos. 

Ante esto la Casa Blanca anunció que resolverá las disputas sobre las políticas energéticas del presidente, Andrés Manuel López Obrador, por 

medio de consultas bajo el acuerdo comercial TMEC, a las que también se sumó Canadá. El gobierno de Estados Unidos señaló que dichas 

políticas son inconsistentes con el nuevo pacto comercial que se tiene con América del Norte. 

 

JOE BIDEN; HACE POLITICA POR TODO EL MUNDO AHORA A CHINA PARA  HABLAR CON XI JINPING 

 

El presidente  Joe Biden, anuncio que espera reunirse con el presidente Xi Jinping en los próximos días, mientras Estados Unidos considera si 

levantar algunos aranceles sobre las importaciones chinas ayudaría a frenar la inflación. Las relaciones ya tensas entre las dos economías más 

grandes se han deteriorado por la negativa de China a condenar la invasión rusa de Ucrania. Las conversaciones se producen en medio de una 

serie de disputas entre los países, incluidos los aranceles, Taiwán, así como la relación comercial y militar de China con Rusia. Los dos 

presidentes hablaron por última vez en marzo. El presidente Joe Biden dijo: “Creo que hablaré con el presidente Xi dentro de los próximos 10 

días, asi lo señalo después de un viaje a Massachusetts para discutir su agenda climática.  

 

TEDROS ADHANON DIRECTOR GENERAL DE LA OMS; CASOS GLOBALES DE COVID SE HAN DUPLICADO EN SEIS SEMANAS 

 

Tedros Adhanon Gebreyesus, director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), informó que los casos globales de covid se han 

duplicado en el último mes y medio, de unos tres millones semanales a seis millones actualmente. Tedros Adhanom Ghebreyesus, dijo que: 

Un aumento de casos significa que puede haber más hospitalizaciones y fallecimientos en las semanas venideras. Tedros, indicó que la mayor 

parte de los contagios actuales parecen pertenecer al sublinaje BA.5 de la variante ómicron, por ahora el más contagioso conocido. 
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 https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/744859/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.07.18.pdf 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21/07/2022 NACIONAL 

Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO 

El análisis nacional contempla a todos los casos sospechosos totales de enfermedad respiratoria viral (casos sospechosos sin 

muestra, sin posibilidad de resultado¥ y sospechosos con muestra) y los casos y defunciones con asociación o dictaminación clínica-

epidemiológica desde la semana epidemiológica 1 del 2020 a la 29 del 2022. ¥ Muestra rechazada, no recibida, no adecuado, no 

amplifico, sin células y sin aislamiento. En México, hasta el día de hoy se han confirmado 6,454,263 casos totales y 326,523 

defunciones totales por COVID-19. (Ver Imagen 1). La tasa de incidencia de casos acumulados de 4,960.3 ** por cada 100,000 

habitantes. **La tasa de incidencia se ajusta a la proyección de la población a mediados del periodo 2022 (Fuente: CONAPO) La 

distribución por sexo en los casos confirmados muestra un predomino en mujeres (52.8%). La mediana de edad en general es de 38 

años. Imagen 1. Mapa con la tasa de incidencia de casos activos estimados de COVID-19 por entidad de residencia. 

Al corte de información del día de hoy, se registraron 326, 523 defunciones totales de COVID-19 y 13,958 defunciones sospechosas 

de COVID-19 que incluyen las pendientes por laboratorio (n=3,173) y las que están en proceso de asociación- dictaminación clínica 

– epidemiológica (n=10,785) en SISVER. El siguiente gráfico muestra la distribución de las defunciones por semana epidemiológica

de defunción, desglosando a las defunciones positivas totales, defunciones sospechosas sin posibilidad de resultado, defunciones

sospechosas con muestra y defunciones sin muestra; así como la tasa de mortalidad acumulada que hasta el día de hoy es de

250.9*** por cada 100,000 habitantes.

 ***La tasa de mortalidad se ajusta a la proyección de la población a mediados del periodo 2022 (Fuente: CONAPO) 

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx/ 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/744859/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.07.18.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/


   21 DE JULIO DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Registra Ssa 34 mil 661 casos y 107 decesos por coronavirus en 24 horas.- La Secretaría de Salud dio 

a conocer que se registraron 34 mil 661 nuevos contagios por Covid-19, para un total acumulado de 6 

millones 523 mil 19 casos. Además, se sumaron 107 muertes en las últimas 24 horas para contabilizar 

326 mil 764. Los casos activos estimados al corte de este día fueron 229 mil 858, mientras la ocupación 

hospitalaria continúa sin variación. [JORNADA / p14][LA RAZÓN / p12] 

Ven retiro de semáforo como causa de repunte.- Alberto Campillo, virólogo de la UNAM, advirtió que 

la quinta ola de contagios de Covid-19 terminará por infectar a quienes no lo estaban, debido a que 

predomina una varianet altamente contagiosa, por lo que consideró que las autoridades no debieron 

retirar medidas como el semáforo de riesgo, ya que los estados y las personas se relajaron. [LA RAZÓN 

/ p12] 

CDMX anuncia segunda dosis contra Covid para niños de 12 a 14 años.- La Secretaría de Salud de la 

Ciudad de México anunció la aplicación de la segunda dosis de la vacuna contra el Covid-19 para los 

menores de entre 12 y 14 años, que será aplicada del 18 al 22 de julio. El biológico pediátrico a aplicar 

será de la farmacéutica Pfizer. [MILED / pp-p16] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_N_JOR_14_SSAREGISTRA_COVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_N_RAZON_12_SEMANTIENEAUMENTO_COVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_N_RAZON_12_VENRETIRODESEMAFORO_COVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_N_RAZON_12_VENRETIRODESEMAFORO_COVID_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210722_N_MILED_1.16_CDMXANUNCIA_COVID_NACIONAL.pdf
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“Blue on blue dogfight” as Sunak 
and Truss face off 

Putin to gas flowing, but warns 
EU 

Same-sex marriage vote 
gains traction 

European told to curb gas use over 

Russia risk 

Con el dólar a $314, anunciarían 
medidas para contener la crisis 

Pics de chaleur répétés: quel 
impact sur la santé? 

Alarma en Europa por la crisis política 
en Italia 

Kremlin widens war objectives to 
annex further chunks of Ukraine 

Los salarios dolarizados han perdido 
poder adquisitivo 

 

   Mexican medical students 
sent to rural areas, danger 

Gobierno sufre duro revés tras caida de 
veto a proyecto de infraestructura 

crítica y se vería obligado a extender el 
estado de excepciòn 

PF corpção com verba da Codevasf na 
gestão Bolsonaro 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Biden anuncia una serie de medidas contra cambio climático 

• Rusia amenaza con extender ofensiva en Ucrania y descarta negociaciones de paz 

• Putin amenaza con nueva reducción de suministros de gas a Europa 

• Truss y Sunak se disputarán la sucesión de Boris Johnson como primer ministro británico 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Diputados gastarán 20 mdp en los foros sobre la reforma electoral.- “Creo que el presupuesto total 

para la realización de los foros anda alrededor de 20 millones de pesos, incluida la contratación de 

espacios de información. Es parecido en lo que se invirtió en (los foros de) la reforma eléctrica”, dijo 

el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier. [FORBES] 

DIPUTADOS 

PRI 

“¡Primero muerto!”: Alito Moreno ya le contestó a Layda Sansores tras la filtración de nuevo audio.- 

Alejandro Alito Moreno, presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), ya le 

contestó a Layda Sansores, gobernadora de Campeche, quien filtró, nuevamente, un audio que 

pone en tela de juicio la calidad moral del abanderado del tricolor. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

México suma 134 muertes por covid, la mayor cifra en 5 meses.- Hace tres semanas las autoridades 

mexicanas reportaron menos de 6.000 contagios y 4 decesos, pero el martes 19 de julio, esos números 

aumentaron a 34.095 en el caso de los positivos, y 134 en el de las muertes. Se trata del mayor número 

de fallecimientos por causas asociadas al coronavirus desde el 25 de marzo, cuando se sumaron 202 

muertes. [DW]GOBIERNO 

GOBIERNO 

México: suplicar a AMLO ¿única salida para ser atendido?.- La conferencia de prensa que celebra 

diariamente el presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador, llamadas popularmente 

“mañaneras”, se ha convertido en un lugar de reclamos y súplicas de víctimas de todo tipo que, 

angustiadas, como ocurrió el miércoles con un periodista amenazado de muerte, piden ayuda al 

mandatario. [AP] 

Sedena envía 14 cisternas con agua a Nuevo León ante crisis hídrica.- La Secretaría de la Defensa 

Nacional (Sedena) informó que enviará 14 cisternas de agua a Nuevo León como parte de la 

respuesta del gobierno federal para atender la crisis hídrica que enfrenta Monterrey y su zona 

conurbada ante la sequía. [FORBES] 

Los homicidios en México caen 9,1 % en la primera mitad de 2022 hasta 15.400.- Los homicidios 

dolosos en México cayeron un 9,1 % interanual en el primer semestre de 2022 hasta un total de 15.400, 

que se comparan con las 16.948 víctimas del mismo periodo de 2021, informó  el Gobierno mexicano. 

[EFE] 
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POLÍTICA 

Si me corre el INE no importa, porque ya lo van a desaparecer los diputados: Adán Augusto.- El 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López, minimizó las sanciones que podría ponerle el 

Instituto Nacional Electoral (INE) por actos proselitistas adelantados, pues dijo que “no importa”, ya 

que el organismo desaparecerá. [FORBES] 

La CFE sospecha que un exfuncionario de Peña Nieto abrió una empresa como ‘vía de pagos 

indebidos’ en EE UU.- La compañía de electricidad del Estado ha solicitado a dos cortes federales en 

Estados Unidos se obligue a JG Energy y Arbor Glen a entregar información sobre negocios con su 

filial. [EL PAÍS] 

JUDICIAL 

Ordenan juicio contra 8 ex funcionarios vinculados a caída del metro en México.- Ocho 

exfuncionarios serán llevados a juicio por presuntamente estar vinculados al colapso de la Línea 12 

del metro de Ciudad de México, ocurrido en mayo de 2021 y que dejó 26 muertos y centenares de 

heridos, informó la Fiscalía General de Justicia de la capital mexicana. [EFE, EL PAÍS, DW] 

FRONTERA 

México refuerza despliegue contra migrantes.- El jefe del Ejército mexicano explicó que se 

incorporaron a esas labores efectivos de la Guardia Nacional, del Ejército, del Instituto Nacional de 

Migración y de la Secretaría de Marina que participaron con las policías de diferentes estados para 

incrementar los puestos de revisión, sobre todo en el istmo, la zona más estrecha de México, en el sur 

de país. [AP] 

GENERAL 

Aranceles y litigios: lo que está en juego por las consultas energéticas que Estados Unidos pide a 

México en el T-MEC.- Estados Unidos y Canadá, tercer miembro del acuerdo comercial T-MEC, 

comenzaron el procedimiento para defender los intereses de sus empresas energéticas en México, 

ante el revés legislativo de López Obrador que bloquea la participación de privados en el sector. Esto, 

argumentan los vecinos del norte, contraviene lo acordado en el tratado comercial que entró en 

vigor en 2020. De no llegar a un acuerdo entre los gobiernos en los próximos 75 días, un panel de 

controversias emitirá un fallo. [EL PAÍS, FORBES, REUTERS, AP, WALL STREET JOURNAL, BLOOMBERG, 

GLOBE AND MAIL,EFE, FINANCIAL TIMES, NEW YORK TIMES] 

Para obtener sus títulos, los estudiantes de medicina de México practican la medicina a punta de 

pistola.- Durante un año de servicio comunitario obligatorio, los estudiantes de medicina de México 

a menudo son enviados a pueblos aislados donde enfrentan la violencia de los cárteles. [LOS 

ANGELES TIMES] 

La Cruz Roja declara que México tiene un desafío forense de 52.000 cuerpos sin identificar.- El desafío 

forense en México es de grandes proporciones y ya suma 52.000 cuerpos de personas sin identificar 

en fosas comunes, dijo el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), durante el XIII Encuentro 

Nacional de Servicios Médicos Forenses. [SPUTNIK] 

El feminicidio de Luz Raquel Padilla en Jalisco: quemada viva por un conflicto vecinal y una agonía 

de tres días.- La mujer, de 35 años, había denunciado desde mayo ante las autoridades locales las 

agresiones y amenazas por parte de sus vecinos. La Fiscalía de Jalisco informó que investiga el caso 

bajo el protocolo de feminicidio. [EL PAÍS] 
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Dos turistas estadounidenses heridos en ataque de cocodrilo en México.- Dos turistas estadounidenses 

resultaron heridos por un cocodrilo en el resort mexicano de Puerto Vallarta cuando uno fue a nadar 

en el océano por la noche y el otro fue al agua para ayudarlo. [WASHINGTON POST] 
  

LX CUMBRE DE PRESIDENTES DEL MERCOSUR 

Mercosur declina pedido de Zelenski de dirigirse a presidentes del bloque.- Los gobiernos de 

Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay negaron al presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, la 

oportunidad de hacer una intervención durante la LX Cumbre de presidentes del Mercosur, anunció 

un portavoz de la presidencia pro tempore paraguaya. [DW, EL PAÍS] 

Argentina dice a sus socios que sin Mercosur serían "más débiles".- El canciller de Argentina, Santiago 

Cafiero, salió en defensa del Mercosur, que su país integra junto a Brasil, Paraguay y Uruguay, al 

señalar que sin este mecanismo de integración serían "más débiles". [EFE] 

Paraguay confirma ausencia de Bolsonaro de cumbre del Mercosur.- El ministro del Interior de 

Paraguay, Federico González, confirmó la ausencia del presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, de la 

cumbre de jefes de Estado del Mercosur, que se realizará en la ciudad de Luque. [EFE] 

Bolivia reitera su pedido al Mercosur para convertirse en miembro pleno.- Bolivia reiteró su solicitud 

de ingreso como miembro pleno al Mercosur y resaltó su "potencial" en áreas de energía, 

productividad, innovación y otras experiencias como "posibilidades de complementación" con los 

países miembros del bloque. [EFE] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Al menos tres muertos, entre ellos un menor, en un ataque de las tropas rusas contra Járkov.- Oleg 

Sinegubov, jefe de la Administración Militar Regional ucraniana de la ciudad de Járkov, informó  que 

al menos tres personas, entre ellas un menor de trece años, murieron a causa de un ataque de las 

fuerzas rusas. [EUROPA PRESS] 

Ucrania ataca un puente crucial en zona ocupada por Rusia.- Fuerzas ucranianas atacaron y 

causaron daños graves en un puente crucial para aprovisionar a las tropas rusas en el sur de Ucrania, 

informó un funcionario regional. [AP] 

Ucrania subraya que "es muy importante" que la guerra acabe antes del invierno.- El jefe de la oficina 

de la Presidencia ucraniana, Andriy Yermak, aseguró que "es muy importante" para Ucrania que la 

guerra acabe antes del invierno, puesto que en ese momento las tropas rusas podrían tener "más 

tiempo para atrincherarse". [EUROPA PRESS, EFE] 

La primera dama ucraniana reclama a Estados Unidos más armas para su país.- La primera dama de 

Ucrania, Olena Zelenska, compareció ante el Congreso estadounidense con una petición clara para 

las autoridades del país: el envío de más armas con las que seguir defendiéndose de Rusia. [EFE, AP, 

DW] 

Estados Unidos anunciará un nuevo paquete de defensa para Ucrania esta semana.- El secretario de 

Defensa de Estados Unidos, Lloyd Austin, anticipó que a finales de esta semana su país anunciará un 

nuevo paquete de ayuda militar para Ucrania, con más cohetes de largo alcance. [EFE, DW] 
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Estados Unidos entrega 164 millones de euros en ayuda humanitaria a las víctimas de la invasión rusa 

de Ucrania.- La Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) informó de la 

entrega de 169 millones de dólares (unos 164 millones de euros) en ayuda humanitaria a las víctimas 

de la invasión rusa de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

“Nadie puede chantajearnos”, advierte ministra alemana Baerbock.- La ministra alemana de Asuntos 

Exteriores, Annalena Baerbock, rechazó las declaraciones del canciller ruso, Serguéi Lavrov, sobre la 

expansión de la guerra contra Ucrania y afirmó que pese a la dependencia de Alemania frente a 

Moscú y China, "nadie puede chantajearnos”. [DW] 

NEGOCIACIONES 

Rusia amenaza con extender ofensiva en Ucrania y descarta negociaciones de paz.- Rusia afirmó 

que sus actuales objetivos militares en Ucrania iban más allá de la región del Donbás, en el este del 

país, y que descarta mantener conversaciones de paz con Kiev. [SWISS INFO, EFE, FRANCE 24, DW] 

SANCIONES A RUSIA 

UE aprueba embargo a importaciones de oro de Rusia por invasión de Ucrania.- La Unión Europea 

(UE) aprobó un embargo a las importaciones de oro de Rusia y una serie de medidas para completar 

los seis paquetes de sanciones adoptados desde que empezó la invasión rusa en Ucrania. [DW] 

GENERAL 

UE propone un plan energético en caso de corte del gas ruso.- La ejecutiva de la Unión Europea 

propuso que los estados miembros reduzcan en un 15% su demanda de gas durante los próximos 

meses para asegurar que cualquier corte del suministro ruso no afecta de forma drástica a la industria 

el próximo invierno. [AP, DW] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La OMS advierte de que los casos globales de Covid se han duplicado en seis semanas.- Los casos 

globales de Covid se han duplicado en el último mes y medio, desde unos tres millones semanales a 

seis millones actualmente, advirtió el director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), 

Tedros Adhanom Ghebreyesus. [EFE, DW] 

Los casos globales de viruela del mono ascienden ya a 14.000 en más de 70 países.- Los casos 

globales de viruela del mono ascienden ya casi a 14.000 en más de 70 países, alertó la Organización 

Mundial de la Salud (OMS), un día antes de que sus expertos en la enfermedad se reúnan por segunda 

vez para debatir si se declara una emergencia internacional por este brote. [SWISS INFO, TELESUR] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden anuncia una serie de medidas contra el cambio climático.- El presidente Joe Biden anunció 

nuevas medidas sobre el cambio climático que puede adoptar por decreto, pocos días después de 

que un influyente senador demócrata frustró las esperanzas de aprobar un amplio paquete legislativo 

de nuevos programas medioambientales para este año. [AP] 

 

 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-entrega-164-millones-euros-ayuda-humanitaria-victimas-invasion-rusa-ucrania-20220720122721.html
https://www.dw.com/es/nadie-puede-chantajearnos-advierte-ministra-alemana-baerbock/a-62545466
https://www.swissinfo.ch/spa/rusia-amenaza-con-extender-ofensiva-en-ucrania-y-descarta-negociaciones-de-paz/47767312
https://www.efe.com/efe/america/portada/rusia-ha-ampliado-la-geografia-de-su-campana-militar-en-ucrania-segun-lavrov/20000064-4853943
https://www.france24.com/es/europa/20220720-rusia-expande-campana-militar-sur-ucrania-jerson-zaporizhia
https://www.dw.com/es/rusia-dice-que-sus-objetivos-militares-ya-no-se-centran-%C3%BAnicamente-en-el-este-de-ucrania/a-62538931
https://www.dw.com/es/ue-aprueba-embargo-a-importaciones-de-oro-de-rusia-por-invasi%C3%B3n-de-ucrania/a-62544238
https://apnews.com/article/noticias-ccecd8dacbbdd6a94464475470906354
https://www.dw.com/es/bruselas-pide-reducir-demanda-de-gas-en-ue-en-15-en-los-pr%C3%B3ximos-ocho-meses/a-62538231
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/la-oms-advierte-de-que-los-casos-globales-covid-se-han-duplicado-en-seis-semanas/10001-4854149
https://www.dw.com/es/los-casos-globales-de-covid-19-se-han-duplicado-en-seis-semanas-seg%C3%BAn-datos-de-la-oms/a-62544625
https://www.swissinfo.ch/spa/viruela-mono_casos-globales-de-viruela-del-mono-ascienden-ya-a-14.000-en-m%C3%A1s-de-70-pa%C3%ADses/47768164
https://www.telesurtv.net/news/viruela-mono-oms-14000-casos-mundo-ascenso-20220720-0023.html
https://apnews.com/article/noticias-fef51847e9c4dfac08d376a4933a5dd4


 21 de julio de 2022 

POLÍTICA 

Mike Pence cada vez más atrevido en su desafío a Trump.- Mike Pence y Donald Trump estarán en 

actos en Arizona, en donde apoyarán a candidatos que ofrecen propuestas contrastantes en un 

estado indeciso de cara a las elecciones de mitad de término. Pocos días después, volverán a 

cruzarse al pronunciar discursos en Washington. [AP] 

Un gigante tatuado y un cirujano millonario se disputan un escaño clave en Estados Unidos- Un 

gigante tatuado y volcado con la clase obrera contra un cirujano musulmán convertido en 

multimillonaria estrella televisiva y aliado de Donald Trump: estos son los dos candidatos muy poco 

tradicionales y en las antípodas políticas que pelearán en Pensilvania por un escaño en el Senado de 

Estados Unidos [EFE, SWISS INFO] 

LEGISLATIVO 

Reporte denuncia cambio de censo para fines políticos.- Una investigación difundida por la comisión 

de supervisión del Congreso indicó que el gobierno de Donald Trump intentó añadir una pregunta 

sobre ciudadanía al censo del 2020 que, de acuerdo con expertos, era para beneficiar a los 

republicanos, a pesar de dudas dentro de la administración sobre su legalidad, [AP, UNIVISIÓN] 

JUDICIAL 

Un juez ordena a Rudy Giuliani testificar en una investigación penal contra Donald Trump.- Un juez de 

Georgia, Estados Unidos, ordenó al exabogado personal del expresidente Donald Trump, Rudy 

Giuliani, testificar en una investigación penal para determinar si el exmandatario interfirió en las 

elecciones generales de 2020 en el estado, de acuerdo a documentos judiciales dados a conocer. 

[EFE] 

MIGRACIÓN 

Texas: Encausan a 2 hombres por muerte de 53 migrantes.- Homero Zamorano Jr., de 46 años, y 

Christian Martinez, de 28, ambos de Pasadena, Texas, fueron encausados el miércoles en el caso de 

un tractocamión en el que se hallaron 53 migrantes muertos o agonizantes en San Antonio, informaron 

las autoridades. [AP] 

Estados Unidos y México buscan frenar el alza de migrantes muertos por saltar el muro.- Funcionarios 

de Estados Unidos y México anunciaron en la frontera de ambos países, en California, un plan que 

busca evitar la creciente cifra de muertes y lesiones graves de migrantes que tratan de saltar el muro 

y caen o quedan enredados en esa valla de unos diez metros de altura. [EFE] 
  

GENERAL 

Autoridades escolares de Uvalde deciden este sábado si despiden al jefe de Policía, Pete Arredondo.- 

Las autoridades escolares de Uvalde decidirán si despiden o no al jefe de Policía del Distrito Escolar, 

Pedro 'Pete' Arredondo, quien era el oficial al mando de la operación para frenar el tiroteo del 24 de 

mayo pasado en la Escuela Primaria Robb y quien ha sido fuertemente cuestionado por la lenta 

respuesta en la escena. [UNIVISIÓN, AP] 

Las solicitudes de hipotecas en Estados Unidos caen a su nivel más bajo en 22 años.- Las solicitudes 

de hipotecas para comprar viviendas o refinanciar préstamos ya existentes han caído en Estados 

Unidos a su nivel más bajo en 22 años. [EFE] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

El Salvador aprueba prorrogar por cuarta vez el estado de excepción para combatir a las pandillas.- 

La Asamblea Legislativa de El Salvador aprobó la cuarta prórroga del estado de excepción para 

combatir a los pandilleros en el país, horas después de que el Gobierno lo solicitó al Parlamento 

salvadoreño. [EUROPA PRESS, BBC, AP] 

PANAMÁ 

Indígenas panameños bloquean vías para reclamar la titulación de tierras.- Grupos indígenas 

cerraron varios puntos de la carretera Interamericana, que cruza todo Panamá, para exigir al 

Gobierno la titulación de tierras y acceso al subsidio de la gasolina vigente desde esta semana, entre 

otros reclamos. [EFE, AP] 

Panamá: Policía dispersa protesta al iniciar nuevo diálogo.- Los gremios de educadores y 

trabajadores que han encabezado las protestas sociales más grandes que se han registrado en 

Panamá en varias décadas, se reunieron para llegar a un consenso en la propuesta de demandas 

que presentarán al gobierno en un nuevo intento de diálogo con el objetivo de poner fin a la crisis 

social que enfrenta el país centroamericano. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina: reclaman salario universal por inflación.- Organizaciones sociales se manifestaron en 

distintas rutas de Argentina en reclamo de un salario universal para desocupados y trabajadores 

cuyos ingresos no logran contrarrestar la acelerada inflación. [AP] 

BOLIVIA 

Bolivia impulsará vacunación en colegios ante rebrote Covid.- El gobierno boliviano informó que 

impulsará la vacunación contra el Covid-19 con brigadas móviles en colegios ante una baja 

inoculación en niños y jóvenes en pleno aumento de contagios. [AP] 

BRASIL 

El crimen organizado de la Amazonia brasileña tiene ramificaciones en Suramérica.- El crimen 

organizado que opera en la Amazonia brasileña tiene ramificaciones en otros países de Suramérica, 

como Venezuela, Surinam y Colombia, de acuerdo a un estudio divulgado por el Instituto Igarapé. 

[EFE] 

COLOMBIA 

El Congreso colombiano muestra a Duque la nueva correlación de fuerzas políticas.- La nueva 

correlación de fuerzas políticas en Colombia quedó en evidencia en la instalación del Congreso 

nacional elegido el pasado 13 de marzo, en la que la oposición, mostró su rechazo a la gestión del 

presidente saliente, Iván Duque. [EFE, NTN24, VOZ DE AMÉRICA, DW] 

Petro arranca con mayoría en el nuevo Congreso de Colombia.- El presidente electo Gustavo Petro 

logró obtener la mayoría del nuevo Congreso, que será clave para sacar adelante sus ambiciosas 

reformas, mostrando que el primer gobierno de izquierda en su historia comienza su mandato con 

apoyo parlamentario, como es usual para los gobernantes de turno. [AP] 
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El partido del expresidente Uribe anuncia que formará parte de la oposición al Gobierno de Gustavo 

Petro.- El partido del presidente colombiano, Iván Duque, y del expresidente Álvaro Uribe, Centro 

Democrático, anunció su intención de formar parte de la oposición al Gobierno del presidente electo 

de Colombia, Gustavo Petro. [EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

Sismo de magnitud 4,6 en una provincia andina de Ecuador.- Un sismo de magnitud 4,6 en la escala 

abierta de Richter se registró en la provincia de Chimborazo, en la zona andina de Ecuador, sin que 

se haya informado de víctimas o daños materiales. [EFE] 

Ecuador atraviesa una nueva ola de Covid-19, afirma el Ministerio de Salud.- Ecuador atraviesa una 

nueva ola de Covid-19, en la que incluso se han superado los 3.000 casos diarios, informó el Ministerio 

de Salud Pública (MSP). [EFE, AP] 

PERÚ 

Perú nombra séptimo ministro del Interior en menos de un año.- El gobierno del presidente peruano 

Pedro Castillo nombró a su séptimo ministro del Interior en menos de un año. El funcionario anterior, 

Mariano González, ocupó el cargo durante apenas dos semanas. [AP] 

La Fiscalía de Perú cita a un exministro que dijo que Castillo obstruyó la justicia.- La Fiscal de la Nación 

de Perú anunció su decisión de citar al exministro del Interior, Mariano González, quien tras su abrupta 

salida del cargo acusó al presidente Pedro Castillo de estar "comprometido con actos de corrupción" 

y de obstruir a la Justicia. [EFE, AP] 
 

EUROPA 

Bruselas selecciona 61 proyectos que recibirán 1.200 millones para desarrollar la I+D en la industria 

de la defensa.- La Comisión Europea seleccionó 61 proyectos de cooperación en la industria de la 

defensa europea que se repartirán los primeros 1.200 millones de euros del fondo europeo de defensa 

(FED) creado para relanzar la investigación y desarrollo del sector en la Unión Europea. [EUROPA 

PRESS] 

La ola de calor se agota en Europa deja un rastro catastrófico de fuegos.- La ola de calor en Europa 

durante las últimas fechas da muestras de agotamiento; sin embargo, deja una secuela catastrófica 

de incendios forestales que han quemado varios cientos de miles de hectáreas en el viejo continente. 

[EFE] 

ALEMANIA 

Gasoducto alemán Nord Stream 1 retomará funcionamiento.- Gascade, que opera los dos puntos de 

recepción de Nord Stream 1 en Lubmin, en el estado federado alemán de Mecklemburgo-Pomerania 

Occidental, aportó datos preliminares y agregó que había recibido la confirmación de que el flujo se 

reanudaría, aunque no hay claridad respecto al volumen del suministro, el cual se había interrumpido 

el pasado 11 de julio debido a obras de mantenimiento. [DW] 

ESPAÑA 

Más de 500 personas han muerto en España por ola de calor.- La ola de calor que azota España ha 

provocado la muerte de más de 500 personas, dijo el presidente del gobierno Pedro Sánchez durante 

una visita a una zona afectada por un incendio en la región de Aragón. [DW] 
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Casi 1.000 migrantes murieron intentando llegar a España.- Al menos 978 personas murieron o 

desaparecieron tratando de llegar por mar a España durante el primer semestre del año, un promedio 

de cinco por día, reportó la ONG Caminando Fronteras. [DW] 

FRANCIA 

Macron dice que "no hay alternativa" al proceso de paz entre israelíes y palestinos y pide "diálogo 

político".- El presidente de Francia, Emmanuel Macron, subrayó que "no hay alternativa" a un 

reimpulso del proceso de paz entre israelíes y palestinos y ha abogado por el inicio de "un diálogo 

político directo" para intentar lograr un acuerdo para una paz "justa y duradera". [EUROPA PRESS] 

GRECIA 

Más de una decena de heridos en un incendio al norte de Atenas.- Al menos doce personas resultaron 

heridas a causa de un fuerte incendio registrado al norte de la capital, después de que las llamas 

alcanzaron varias áreas residenciales y destruyeron varias viviendas. [EUROPA PRESS, AP] 

ITALIA 

Premier italiano gana moción de confianza pese a boicot.- El primer ministro italiano, Mario Draghi, 

ganó una moción de confianza en el Senado, pero un boicot en la votación de tres de aliados en la 

coalición gobernante probablemente haya condenado las perspectivas de supervivencia del 

gobierno. [AP, EFE, REUTERS] 

REINO UNIDO 

Johnson se despide del Parlamento con un "hasta la vista, baby".- En su última intervención ante la 

Cámara de los Comunes antes de dejar el poder el próximo septiembre, el primer ministro británico, 

Boris Johnson, se despidió del Parlamento con un "hasta la vista, baby". [EFE, BBC] 

Truss y Sunak se disputarán la sucesión de Boris Johnson como líder conservador y primer ministro 

británico.- La ministra de Exteriores de Reino Unido, Liz Truss, y el exministro de Hacienda Rishi Sunak se 

disputarán la sucesión de Boris Johnson como líder de los 'tories' y primer ministro del país tras una 

nueva votación en la que ha quedado eliminada la secretaria de Estado de Comercio de Reino 

Unido, Penny Mordaunt. [EUROPA PRESS, BBC, EFE, REUTERS, AP, FRANCE 24, DW] 

La ola de calor trastoca el transporte británico por tercer día.- Las temperaturas récord en Gran 

Bretaña afectaron a los transportes por tercer día consecutivo y los bomberos seguían en alerta, 

aunque los cielos nublados y la lluvia dieron algo de alivio tras el calor abrasador de los últimos días. 

[AP] 

RUSIA 

Putin propone poner en marcha el gasoducto Nord Stream 2 para aumentar el suministro de gas a 

Europa.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, propuso poner en marcha el controvertido gasoducto 

Nord Stream 2 para aumentar el suministro de gas a Europa. [EUROPA PRESS] 

TURQUÍA 

Erdogan lamenta que los países escandinavos se hayan convertido en "centros para engendrar 

terrorismo".- El presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, lamentó que los países escandinavos se 

hayan convertido en "centro para engendrar terrorismo" y recalcó que Ankara haya "dejado claras 

sus condiciones" a Finlandia y Suecia para sacar adelante la adhesión de estos países a la OTAN. 

[EUROPA PRESS] 
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Erdogan dice que una ofensiva militar en Siria "sigue en la agenda" y pide la retirada de tropas de 

Estados Unidos.- El presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, subrayó que una posible ofensiva 

militar contra la milicia kurda Unidades de Protección Popular (YPG) en el norte de Siria "sigue en la 

agenda", al tiempo que ha pedido la retirada de tropas estadounidenses de la zona al este del 

Éufrates, donde apoya a las Fuerzas Democráticas Sirias (FDS), cuyo principal integrante son las YPG. 

[EUROPA PRESS, SWISS INFO] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

La ONU denuncia violaciones de derechos humanos en Afganistán.- Cientos de personas han sido 

asesinadas en Afganistán desde que el Talibán tomó el poder hace casi un año, a pesar de que, en 

general, la seguridad ha aumentado desde entonces, declaró la Misión de Asistencia de la ONU en 

Afganistán. [AP] 

CHINA 

Bachelet niega presiones de autoridades chinas sobre el informe de Xinjiang.- La alta comisionada 

de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, negó haber recibido una 

carta de las autoridades de China pidiéndole que se abstenga de publicar un informe sobre presuntas 

violaciones de derechos humanos en habitantes uigures de la región de Xinjiang. [EFE] 

ISRAEL 

Eurodiputados acaban "fructífera" visita a Israel para indagar sobre Pegasus.- Un grupo de 

eurodiputados de la comisión de investigación del Parlamento Europeo sobre el espionaje mediante 

el programa Pegasus concluyó una visita de tres días a Israel, donde se reunieron con el consejero 

delegado de la empresa que desarrolló el software, así como con políticos y miembros de la sociedad 

civil. [EFE] 

SRI LANKA 

El Parlamento elige al primer ministro, Ranil Wickremesinghe, como nuevo presidente de Sri Lanka.- El 

primer ministro de Sri Lanka, Ranil Wickremesinghe, quien ocupa desde la semana pasada el cargo 

de presidente interino tras la huida del país de Gotabaya Rajapaksa, fue elegido por los 

parlamentarios como nuevo presidente, a pesar de las exigencias de los manifestantes para que 

presente su dimisión. [EUROPA PRESS, EFE, AP, DW]  

TAIWAN 

China condena la visita de una delegación parlamentaria de Taiwán a República Checa.- La 

Embajada de China en República Checa condenó la visita de una delegación parlamentaria 

taiwanesa encabezada por el presidente del Parlamento, You Si Kun. [EUROPA PRESS, DW] 
 

ÁFRICA 

Biden convida a los líderes africanos a una cumbre en Washington a mediados de diciembre.- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, anunció la celebración de la Cumbre de líderes de Estados 

Unidos y África en la capital estadounidense, Washington, entre el 13 y el 15 de diciembre. [EUROPA 

PRESS] 
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ETIOPÍA 

UNICEF alerta del "devastador" impacto de la sequía en Etiopía y dice que diez millones de personas 

necesitan ayuda.- El Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) alertó del "devastador" 

impacto de la sequía en Etiopía y ha señalado que diez millones de personas, incluidos 4,4 millones 

de niños, necesitan ayuda humanitaria urgente. [EUROPA PRESS] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

La ONU entrega unos 14,7 millones de euros para hacer frente a la inseguridad alimentaria en RCA.- 

Naciones Unidas anunció la entrega de 15 millones de dólares (cerca de 14,7 millones de euros) para 

aliviar la inseguridad alimentaria en República Centroafricana (RCA), donde 2,2 millones de personas, 

lo que supone más de un tercio de la población, "no tienen suficiente para comer". [EUROPA PRESS]  

RUANDA 

El Gobierno ruandés intervino en el informe de seguridad de Ruanda presentado por Reino Unido.- De 

acuerdo con documentos inéditos del Ministerio del Interior británico, el Gobierno ruandés tuvo 

acceso y modificó el informe de seguridad supuestamente "objetivo, imparcial e independiente" 

realizado por el Gobierno de Reino Unido antes de ser publicado. Funcionarios del Reino Unido 

expresaron su preocupación por el acuerdo de deportación con Ruanda. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Informe: Medio ambiente australiano continúa deteriorándose.- El medio ambiente australiano 

continúa deteriorándose debido al cambio climático, la extracción de recursos y otras causas, lo que 

llevó a los dirigentes del país a prometer nuevas leyes y su cumplimiento. Esto de acuerdo con un 

informe de cinco años del gobierno de Australia. [AP] 
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